
 

 

9:00 16 МАРТА – 9:00 17 МАРТА 2024 Г 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 409 
- без перепечаток 308 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Морозов: "У нас есть структура календаря, при которой следующий сезон 
КХЛ может идти до 25 мая" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов в интервью "Матч 
ТВ" подвел итоги первого раунда Кубка Гагарина и рассказал, что следующий 
сезон КХЛ может быть продлен даже до конца весны  

перейти к статье 

Морозов ожидает еще сюрпризов по ходу текущего плей-офф КХЛ (ТАСС) 
По итогам первого раунда вылетели прошлогодние финалисты - московский 
ЦСКА и казанский "Ак Барс" 

перейти к статье 

Алексей Морозов: следующий сезон КХЛ может завершиться 25 мая 
(Советский спорт) 
Сейчас чемпионат заканчивается в конце апреля.  

перейти к статье 

Глава КХЛ сообщил о планах продлить сезон до мая (РБК (rbc.ru)) 
Глава КХЛ Алексей Морозов рассказал о планах продлить сезон до мая 

перейти к статье 

Глава КХЛ сообщил о планах продлить сезон до мая (РБК Спорт 
(sportrbc.ru)) 
Алексей Морозов сообщил, что стартовало голосование совета директоров КХЛ 
по изменению пунктов регламента, а один из вопросов касается продления 
следующего сезона. Сейчас чемпионат КХЛ завершается в апреле  

перейти к статье 

Глава КХЛ Морозов о календаре: "Есть варианты и до 15 мая, и до 25-го, 
клубы поддерживают эту тему. Планируем оставить по 68 матчей, игрокам 
нужны дополнительные дни отдыха" (Sports.ru) 
Алексей Морозов рассказал о возможных изменениях в календаре КХЛ.  

перейти к статье 

Морозов: есть варианты календаря и до 15 мая, и до 25-го (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Глава КХЛ Алексей Морозов рассказал о возможных изменениях в календаре 
КХЛ.  

перейти к статье 



 

 

Глава КХЛ Морозов сообщил о планах продлить сезон до конца мая (ИА 
Regnum) 
Сезон в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) может быть продлен до конца 
мая.  

перейти к статье 

"Если не считать цифры по "СКА Арене", средняя посещаемость все 
равно стала бы рекордной" - президент КХЛ Морозов (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
"Если не считать цифры по "СКА Арене", средняя посещаемость все равно стала 
бы рекордной" - президент КХЛ Морозов  

перейти к статье 

Алексей Морозов: "Ак Барс" был хорошо укомплектован, но не сыграл как 
команда" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов прокомментировал неудачно выступление "Ак 
Барса" в розыгрыше Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Президент КХЛ Морозов: "Лига выравнивается за счет потолка зарплат, к 
чему мы стремились" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент КХЛ Морозов: "Лига выравнивается за счет потолка зарплат, к чему 
мы стремились"  

перейти к статье 

"Мы знали - рано или поздно такое будет происходить". Морозов - о 
вылете ЦСКА и "Ак Барса" (Чемпионат.com) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов высказался 
относительно вылета прошлогодних финалистов розыгрыша Кубка Гагарина 
ЦСКА и "Ак Барса" в первом раунде плей-офф от "Локомотива" и 
"Автомобилиста" соответственно. 

перейти к статье 

Алексей Морозов: "Легионеров должно быть пять - на этом и стоим. 
Уровень КХЛ поднимется, будет больше игроков из разных школ" 
(Sports.ru) 
Алексей Морозов поделился мнением о лимите на легионеров в КХЛ.  

перейти к статье 

В КХЛ объяснили, почему позиция лиги по лимиту на легионеров остается 
неизменной (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
В КХЛ объяснили, почему позиция лиги по лимиту на легионеров остается 
неизменной  

перейти к статье 

Президент КХЛ Морозов: "Мы специально шли к перекрестному плей‑
офф, чтобы было больше интриги и интереса" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов в интервью 

"Матч ТВ" заявил, что лига перешла на формат перекрестного плей‑офф для 

повышения зрительского интереса и интриги. 
перейти к статье 



 

 

"Руководство клуба должно сделать выводы". Морозов 
прокомментировал неудачный сезон "Ак Барса" (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru)) 
 Президент КХЛ и двукратный обладатель Кубка Гагарина в составе "Ак Барса" 
Алексей Морозов поделился мыслями о провальном сезоне казанского клуба в 
сезоне 2023/2024. 

перейти к статье 

Морозов о вылете "Ак Барса" в 1-м раунде: "Помним примеры, когда в 
Казани собиралось много звезд, но результата не добивались. Перед 
сезоном такого никто не ожидал" (Sports.ru) 
Алексе Морозов высказался о раннем вылете "Ак Барса" из Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Алексей Морозов объяснил, почему "Ак Барс" не прошел первый раунд 
(Вечерняя Казань (evening-kazan.ru)) 
Бывший капитан казанского клуба и президент КХЛ подвел итоги первого раунда. 

перейти к статье 

Морозов об "Ак Барсе": "Мы помним такие примеры, когда в Казани 
собиралось много звезд, но результата не добивались" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Морозов об "Ак Барсе": "Мы помним такие примеры, когда в Казани собиралось 
много звезд, но результата не добивались"  

перейти к статье 

Алексей Морозов сравнил предматчевые шоу в КХЛ и НХЛ 
(Чемпионат.com) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов рассказал об 
организации предматчевых шоу и сравнил эту работу с Национальной хоккейной 
лигой. 

перейти к статье 

В КХЛ отметили, что заявок от новых городов и клубов на следующий 
сезон пока не поступало (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
В КХЛ отметили, что заявок от новых городов и клубов на следующий сезон пока 
не поступало  

перейти к статье 

Новый сезон КХЛ может быть продлен до 25 мая, вопрос вынесен на 
голосование совета директоров КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Новый сезон КХЛ может быть продлен до 25 мая, вопрос вынесен на голосование 
совета директоров КХЛ  

перейти к статье 

Морозов ожидает еще сюрпризов по ходу текущего плей-офф КХЛ (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов заявил, что нынешний розыгрыш плей-офф 
должен еще удивить результатами. 

перейти к статье 



 

 

Морозов об отъезде молодых игроков в НХЛ: "Не надо срываться в 
раннем возрасте. Есть пример Капризова, всему свое время. В КХЛ 
созданы все условия для развития" (Sports.ru) 
Алексей Морозов прокомментировал отъезд молодых игроков из КХЛ в НХЛ.  

перейти к статье 

Представитель КХЛ находится в Китае и прорабатывает вопрос 
возвращения "Куньлуня" в Пекин, сообщил Морозов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Представитель КХЛ находится в Китае и прорабатывает вопрос возвращения 
"Куньлуня" в Пекин, сообщил Морозов  

перейти к статье 

"Куньлунь" может снова начать проводить домашние матчи в КХЛ в Китае 
(Советский спорт) 
В этом сезоне команда из Поднебесной проводила свои игры в Мытищах.  

перейти к статье 

Глава КХЛ Морозов о рекордах посещаемости: "Хоккей стал более 
непредсказуемым, клубы работают для болельщиков, делают match day 
интереснее для всей семьи. Мы следили, как люди возвращались после 
пандемии" (Sports.ru) 
Алексей Морозов поделился мнением о рекордах посещаемости КХЛ в этом 
сезоне.  

перейти к статье 

Морозов рассказал о посещаемости матчей первого раунда плей-офф КХЛ 
(ТАСС) 
Заполняемость арен составила более 90 процентов 

перейти к статье 

Морозов о выставочных матчах: "Никто из КХЛ не отправится в Монголию 
в этом году - они не готовы взять на себя все расходы. Общаемся с 
Узбекистаном, но у наших клубов должен быть интерес" (Sports.ru) 
Алексей Морозов прокомментировал возможные матчи КХЛ в Монголии и 
Узбекистане.  

перейти к статье 

Морозов о выставочных матчах КХЛ: "В Монголию в этом год никто не 
поедет. Общаемся с Узбекистаном" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Президент Алексей Морозов прокомментировал возможные матчи КХЛ в 
Монголии и Узбекистане. 

перейти к статье 

Морозов: никто из КХЛ не отправится в Монголию в этом году (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Глава КХЛ Алексей Морозов прокомментировал возможные матчи КХЛ в 
Монголии и Узбекистане. 

перейти к статье 

Каменский заявил, что в поражении "Динамо" от "Трактора" виноват 
вратарь (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 



 

 

Обладатель Кубка Стэнли Валерий Каменский в разговоре с "СЭ" 
прокомментировал поражение "Динамо" от "Трактора" (2:4) в первом матче серии 
второго раунда Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Каменский считает, что "Локомотив" обыграл "Авангард" за счет везения: 
"Падение, которое привело к голу - случайность" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Обладатель Кубка Стэнли Валерий Каменский в разговоре с "СЭ" 
прокомментировал победу "Локомотива" над "Авангардом" (2:1 ОТ) в первом 
матче серии второго раунда Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

"Бессмысленная тема". Экс-игрок минского "Динамо" - о хоккеистах из 
КХЛ на чемпионате мира (Чемпионат.com) 
Бывший игрок минского "Динамо" Рихард Линтнер высказался о возможной 
участии хоккеистов из КХЛ в чемпионате мира - 2024 в Чехии. 

перейти к статье 

Легионер "Авангарда": в Омске каждый матч сопоставим по атмосфере с 
НХЛ, может, еще лучше (Чемпионат.com) 
31-летний словацкий нападающий "Авангарда" Томаш Юрчо оценил атмосферу 
на домашних матчах омского клуба. 

перейти к статье 

Форвард "Авангарда" Владимир Ткачев не набрал очков за матч впервые 
в этом плей-офф (Чемпионат.com) 
В Омске завершился первый матч серии четвертьфинала Кубка Гагарина между 
местным "Авангардом" и ярославским "Локомотивом", в котором победу 
праздновали гости со счетом 2:1 (ОТ). 

перейти к статье 

Легионер "Трактора" Робинсон сравнил эмоции от матчей плей‑офф в 

КХЛ и в Северной Америке (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Легионер "Трактора" Робинсон сравнил эмоции от матчей плей‑офф в КХЛ и в 

Северной Америке  
перейти к статье 

Робинсон: матчи КХЛ по атмосфере сравнимы с играми плей-офф 
Американской хоккейной лиги (ТАСС) 
Американец в прошлом сезоне выступал за клуб АХЛ "Рокфорд" 

перейти к статье 

Болельщик выбежал на лед в матче плей‑офф КХЛ "Динамо" - "Трактор" 

(Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Болельщик выбежал на лед в матче плей‑офф КХЛ "Динамо" - "Трактор"  

перейти к статье 

Матч четвертьфинала Кубка Гагарина "Динамо" - "Трактор" закончился 
массовой потасовкой (Чемпионат.com) 
В Москве завершился первый матч четвертьфинальной серии Кубка Гагарина - 
2024, в котором местное "Динамо" уступило челябинскому "Трактору" (2:4). 

перейти к статье 



 

 

КХЛ: новости клубов 
 

Скоро ЦСКА будет другим. Оставят ли чемпионы своего главного 
тренера? (Чемпионат.com) 
Хотя Сергей Федоров выиграл два титула, армейцы показали, что могут 
увольнять и за второе место. 

перейти к статье 

"Барселона" по-армейски. Что надо знать перед серией СКА и 
"Автомобилиста" (Фонтанка (fontanka.ru)) 
Во втором раунде плей-офф КХЛ петербургский СКА сыграет против 
"Автомобилиста" из Екатеринбурга.  

перейти к статье 

"Зрелищный "Спартак" и тягучий СКА". Чего ждать от 1/4 финала в КХЛ 
(РБК (rbc.ru)) 
Чего ждать от 1/4 финала плей-офф КХЛ: "Зрелищный "Спартак" и тягучий СКА" 

перейти к статье 

Итоги голосования: "Динамо" и "Спартак" пройдут дальше, а ярославский 
бронепоезд затормозит (Allhockey (allhockey.ru)) 
Подводим итоги опроса наших читателей на предмет того, кто выиграет во 
втором раунде плей-офф КХЛ. 

перейти к статье 

Испытание Голдобина, дуэль Кравеца с Никитиным и травмы Никишина и 
Гусева: главные интриги 1/4 финала Кубка Гагарина (RT (russian.rt.com)) 
Сможет ли самое результативное звено регулярки взломать оборону 
"Локомотива", а "Авангард" избежать участи ЦСКА?  

перейти к статье 

СКА вернул Плешкова в основной состав. Вчера Артемий установил 
мировой рекорд по сейвам (Чемпионат.com) 
Клуб Континентальной хоккейной лиги СКА возвращает в состав российского 
голкипера Артемия Плешкова накануне установившего мировой рекорд по 
сейвам в одном матче. 

перейти к статье 

"Тактический ход": станет ли большинство решающим в битве 
"Авангарда" и "Локомотива"? (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Во втором раунде омский "Авангард" впервые в истории плей-офф сыграет с 
ярославским "Локомотивом".  

перейти к статье 

Голкипер "Авангарда" показал героическую игру. Но исход встречи решил 
юный форвард "Локо" (Советский спорт) 
Ярославский клуб одержал победу в первом матче четвертьфинальной серии 
Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Первая победа "Локомотива" в Омске за 14 лет! Ярославль дожал 
"Авангард" на 90-й минуте (Чемпионат.com) 
Все решили эпичное падение Киселевича с шайбой и хладнокровие Березкина. 



 

 

перейти к статье 

"Авангард" прибил ужасный привоз ветерана. "Локомотив" начал серию с 
победы (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Игра затянулась на два овертайма.  

перейти к статье 

Кравец: я не понимаю удаления Буше. Для меня это удивительно, после 
свистка... (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец выразил недоумение удалению 
своего нападающего Рида Буше в начале первого овертайма первого матча 
четвертьфинальной серии Кубка Гагарина с "Локомотивом" (1:2 ОТ), который 
прошел сегодня в Омске. 

перейти к статье 

И. Никитин: хоккей давно изобретен. В него играют по-разному, но главное 
- счет на табло (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин оценил действия своей команды в 
заключительной части первого матча четвертьфинальной серии Кубка Гагарина 
с "Авангардом", который прошел сегодня в Омске и завершился победой гостей 
во втором овертайме (2:1 ОТ). 

перейти к статье 

"Сегодня "Авангард повел и просто аморфно проводил смены при 
переполненных трибунах. Даже Кравец стоял в недоумении" - Плющев 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев заявил "Матч ТВ", 
что омский " Авангард " аморфно проводил игровые смены в первом матче плей

‑офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) против "Локомотива". 

перейти к статье 

Хоккеист "Динамо" Рябкин принял решение не уезжать в Северную 
Америку (ТАСС) 
16-летний хоккеист заключит с московским клубом трехлетний контракт 

перейти к статье 

"Трактор" задавил "Динамо"! Челябинск созрел для больших дел? 
(Чемпионат.com) 
Сильная игра вратаря-иностранца и молодого форварда помогли команде 
Алексея Заварухина повести в серии. 

перейти к статье 

"Трактор" - гроза фаворитов. Челябинцы перевернули игру с "Динамо" за 
четыре минуты (Советский спорт) 
Вслед за "Салаватом Юлаевым" команда Алексея Заварухина создает 
проблемы и чемпиону регулярки.  

перейти к статье 

В гостях как дома: "Локомотив" и "Трактор" одержали выездные победы в 
первых четвертьфинальных матчах Кубка Гагарина (RT (russian.rt.com)) 
"Локомотив" и "Трактор" одержали выездные победы над "Авангардом" и 
"Динамо" в стартовых матчах четвертьфинальных серий Кубка Гагарина.  

перейти к статье 



 

 

"Локомотив" заслуженно выиграл, а "Трактор" четко реализовал свои 
моменты. Второй раунд стартовал! (Allhockey (allhockey.ru)) 
Очень напряженные матчи. 

перейти к статье 

Бадюков: "Видно, что Мичков возмужал, становится более осознанным 
человеком и хоккеистом" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард Матвей Мичков возмужал и видно, как он становится более осознанным 
человеком и хоккеистом, заявил в интервью "Матч ТВ" заместитель гендиректора 
" Сочи " по хоккейным операциям Алексей Бадюков. 

перейти к статье 

Якушев: "Ковальчук очень нужен "Спартаку", его авторитет непререкаем. 
Уверен, что увидим Илью на льду в ближайшее время" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион, ветеран хоккейного " Спартака " Александр 
Якушев заявил "Матч ТВ", что отсутствие Ильи Ковальчука в большинстве 

матчей плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ - это временное явление, в будущем 

опытный нападающий обязательно поможет команде. 
перейти к статье 

У десяти игроков "Нефтехимика" заканчиваются контракты. Кого 
оставлять, а кого - нет? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Жаркое межсезонье в Нижнекамске. 

перейти к статье 

"Отпустили Хуснутдинова, чтобы он смог уже этой весной "сжечь" 
контракт новичка в НХЛ и получить полноценное соглашение" - 
заместитель гендиректора "Сочи" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Заместитель генерального директора "Сочи" по спортивным операциям Алексей 
Бадюков заявил в интервью "Матч ТВ", что в российском клубе решили сейчас 
отпустить нападающего Марата Хуснутдинова в команду НХЛ "Миннесота 
Уайлд", чтобы уже этой весной он смог перейти с контракта новичка на 
полноценное соглашение в следующем сезоне. 

перейти к статье 

"Есть игроки, которые откровенно разочаровали, они все ждали, когда им 
на блюдечке принесут". Как оценивают сезон КХЛ в "Сочи" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Заместитель генерального директора по спортивным операциям ХК "Сочи" 
Алексей Бадюков - о работе главного тренера Дмитрия Кокорева, крутой 
статистике Матвея Мичкова, а также о пользе работы с Зинэтулой 
Билялетдиновым и экспертом "Матч ТВ" в прошлом.  

перейти к статье 

"Ак Барс" склоняется к приглашению Воробьева с ассистентом 
Гатиятулиным (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
В казанском "Ак Барсе" близки к решению вопроса по новому главному тренеру. 

перейти к статье 

Билялетдинов покинет пост главного тренера "Ак Барса" (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 



 

 

Как стало известно "БИЗНЕС Online", Зинэтула Билялетдинов решил не 
оставаться на посту главного тренера "Ак Барса". 

перейти к статье 

Cергей Абрамов покинет тренерский штаб "Ак Барса" (Meta Ratings 
(metaratings.ru)) 
По информации Metaratings.ru, Сергей Абрамов покинет тренерский штаб "Ак 
Барса".  

перейти к статье 

Сергей Светлов: "Низовой хоккей - стихия Ярославля, Запад ближе к 
победе в плей-офф" (Russia-hockey.ru) 
О первых четвертьфиналах розыгрыша Кубка Гагарина - олимпийский чемпион-
1988, чемпион мира-1986, участник Тренерского совета ФХР, для Russia-
Hockey.ru  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

В передаче "Судейская" разобрали удаление Ника Меркли в решающей 
концовке матча с московским "Динамо" (Belarushockey 
(belarushockey.com)) 
В программе "Судейская" главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов, эксперт 
Леонид Вайсфельд и ведущий КХЛ-ТВ Владимир Гучек разобрали удаление 
форварда минского "Динамо" Ника Меркли в концовке шестой игры серии 
первого раунда плей-офф КХЛ против московского "Динамо". 

перейти к статье 

Департамент судейства КХЛ объяснил отмену шайбы Каюмова в первом 
матче с "Авангардом" (Чемпионат.com) 
Департамент судейства КХЛ опубликовал разъяснение отмененной шайбы 
нападающего "Локомотива" Артура Каюмова в третьем периоде первого матча 
четвертьфинальной серии Кубка Гагарина с "Авангардом", который в эти минуты 
продолжается в Омске. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Глава МХЛ Александр Гуськов принял участие в благотворительном 
матче в Норильске (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
В Заполярье состоялся прошел традиционный благотворительный матч.  

перейти к статье 

"Сейчас другая ответственность, нужно делать чуть больше, чем 
остальные". Александр Филатьев - об успехах "Омских Ястребов" и 
выпускном годе (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Омичи будут бороться за третий полуфинал подряд.  

перейти к статье 

Чемпион против лидера "Золотого" дивизиона. Превью серии "Мамонты 
Югры" - "Чайка" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Спустя год соперники снова встретятся во втором раунде.  



 

 

перейти к статье 

Камбэк "Алмаза" с 0-2 в серии, питерское дерби: итоги первого раунда 
Кубка Харламова (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru рассказывает о сериях первого раунда Кубка Харламова - "Алмаз" сумел 
вернуться с 0-2 в серии против московского "Динамо", "СКА-1946" и питерское 
"Динамо" выдали сумасшедшее дерби. 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Взлет Полозковой и Лукояновой, три участницы Матча звезд. Итоги сезона 
для "7.62" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
10 марта закончился четвертый сезон в ЖХЛ для команды "7.62" из 
подмосковного Воскресенска. Автор Телеграм-канала "Красивый хоккей" Азат 
Алтынчурин рассказывает о самом важном в самой молодой команде ЖХЛ.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Панарин уже круче Овечкина! Россиянин мчит к сотне очков за сезон (Р-
Спорт) 
Пять очков Панарина принесли "Рейнджерс" победу над "Питтсбургом" в матче 
НХЛ 

перейти к статье 

Панарин достиг отметки в 90 очков в третьем сезоне НХЛ подряд (ТАСС) 
Россиянин в матче с "Питтсбургом" забросил две шайбы и сделал три 
результативные передачи 

перейти к статье 

В Голливуде не додумались! Вратарь системы СКА установил мировой (!) 
рекорд в чудо-матче (Чемпионат.com) 
Артемий Плешков отразил 124 броска, но его "Нева" проиграла матч, который 
длился больше шести часов. 

перейти к статье 

Вратарь "СКА-Невы" Плешков отразил 124 броска в матче Всероссийской 
хоккейной лиги (ТАСС) 
Тульская команда АКМ обыграла петербургскую "СКА-Неву" в четвертом матче 
серии плей-офф, забросив победную шайбу на 159-й минуте 

перейти к статье 

Вратарь "СКА-Нева" Плешков установил мировой рекорд по количеству 
отраженных бросков за матч (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Вратарь "СКА-Нева" Артемий Плешков отразил 124 броска в матче 
четвертьфинала плей-офф ВХЛ против АКМ (0:1 ОТ). 

перейти к статье 

Разное 
 



 

 

Легендарный хоккей в Норильске. Буре, Ларионов и Фетисов помогли 
собрать 6 миллионов на благотворительность (Sport24.ru) 
В Норильске состоялся седьмой благотворительный матч, в котором легенды 
советского и российского хоккея встретились с местной сборной командой.  

перейти к статье 

Буре - хет-трик, Каменский - 1+3. Хоккейные звезды вновь зажгли в 
Норильске (Sport24.ru) 
Дворец спорта "Арктика" в Норильске принял седьмой благотворительный 
хоккейный матч, куда приезжают советские и российские легенды спорта, чтобы 
сыграть с местной сборной командой.  

перейти к статье 

Италия привлекательнее Кореи: почему НХЛ возвращается на Олимпиаду 
(Ведомости (vedomosti.ru)) 
Лига заранее договорилась с Международной федерацией, что отпустит 
хоккеистов на Игры 2026 и 2030 годов 

перейти к статье 

Хоккеисты челябинского "Трактора" проголосовали на выборах 
(Челябинск Сегодня (cheltoday.ru)) 
Многие из них воспользовались сервисами, позволяющими принять участие в 
процессе дистанционно или по месту нахождения. 

перейти к статье 

Талисман ХК "Ак Барс" проголосовал на выборах Президента РФ 
(KazanFirst (kazanfirst.ru)) 
Также он сделал фото для конкурса "Всей семьей на выборы". 

перейти к статье 

Ветераны хоккейного клуба "Динамо" посетили посвященную Аркадию 
Чернышеву экспозицию (ТАСС) 
На ней представлены личные вещи тренера, кубки, награды и медали, 
завоеванные командами под его руководством 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Морозов: "У нас есть структура календаря, при которой следующий сезон 
КХЛ может идти до 25 мая" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 марта 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов в интервью "Матч 
ТВ" подвел итоги первого раунда Кубка Гагарина и рассказал, что следующий 
сезон КХЛ может быть продлен даже до конца весны  
- Алексей, в который раз вы прилетаете в Норильск?  
 - Уже во второй. Мне все очень нравится. Тут отлично встречают, хороший 
город. Мы здесь проводим хоккейный благотворительный матч. Тут же, в 
Норильске, я принял участие в выборах, отдал свой голос за кандидата. Впервые 
голосовал не в Москве, что тоже интересно. Хороший день, и здорово, что он 
выпал в паузу между раундами плей-офф КХЛ. Появилась возможность 
повидаться с нашими легендами, мы летели в одном самолете. У меня много 
товарищей, друзей. 
Так что это прекрасная поездка, но в субботу мы снова возвращаемся к делам - 
и увидимся на московском матче "Динамо" с "Трактором". 
- За год Норильск успел обзавестись своей профессиональной командой.  
 - Да, причем ХК "Норильск" не просто появился в ВХЛ, но и попал в плей-офф. 
Это отличный результат. Это очень хорошо и для детей, которые здесь 
занимаются хоккеем. У них будет рост и перспектива, куда стремиться - попасть 
в команду мастеров. А еще в Норильске строится новый дворец. Он уже 
полностью будет готов в 2027 году. Мы очень рады, что здесь развивается 
хоккей. 
 - Как с точки зрения КХЛ можно оценить итоги первого раунда розыгрыша Кубка 
Гагарина? Плей-офф очень обсуждают!  
 - И это хорошо, мы этого и хотели, чтобы больше о хоккее говорили, обсуждали. 
Больше разных мнений и экспертов. Для нас, конечно, раунд удался. Хороший 
раунд - и по посещаемости, и по зрелищности. Все складывается так, как и 
должно. При этом было много разных интересных ситуаций на играх. 
Болельщикам понравилось, и это самое главное. Мы делаем продукт для людей, 
чтобы он был привлекателен. 
 - У нас теперь непредсказуемость, как в НХЛ. Второй раз в истории лиги во 
второй раунд не вышли оба финалиста прошлого Кубка Гагарина.  
 - Лига выравнивается за счет потолка зарплат, к чему мы стремились. Но здесь 
очень важен и пол. Мы его тоже поднимаем. И тем командам, которые хотят 
развиваться, конкурировать в лиге, приходится находить игроков, участвуя в 
хоккейном рынке. Подбирать себе состав, показывая хороший результат. 
Вы уже видите, что у нас в этом есть прогресс. Как вы сказали, оба финалиста 
прошлого сезона выбыли в первом раунде плей-офф. Это сенсация для многих. 
Но мы в КХЛ еще несколько лет назад делали все шаги для того, чтобы так и 
случалось, чтобы хоккей был более интересен и непредсказуем. 
 - Посещаемость растет автоматически, потому что появилась "СКА Арена"?  
 - Мы рады, что в Санкт-Петербурге появился такой дворец, самый большой в 
мире. Он заполняется на регулярном чемпионате, когда играет команда, и сейчас 
на плей-офф. 
Конечно, это одна из составляющих. Но и другие дворцы заполняются. У нас на 
плей-офф в первом раунде средняя заполняемость арен составила рекордные 
94,1% и средняя посещаемость была рекордные 9471 человек. А мы играли в 
разных дворцах - и в Екатеринбурге, и в Нижнем Новгороде, где дворцы вмещают 



 

 

по 5500 зрителей. Замечу, что если не считать цифры по "СКА Арене", средняя 
посещаемость была бы 8 385, что все равно стало бы рекордом. Поэтому 
показатели хорошие. Как мы и говорили, люди после пандемии вернулись на 
хоккей. И они видят непредсказуемые и захватывающие матчи. 
"Мы довольны тем, как "Лада" зашла в лигу" 
 - "Лада" успешно вернулась в КХЛ, вышла в плей-офф, билась в первом раунде 
с "Авангардом". Могут ли в лиге появиться другие команды из городов с большим 
населением?  
 - Этот опыт можно оценить положительно, и мы довольны тем, как "Лада" зашла, 
какие результаты с первого сезона показала. Сказалась летняя работа и 
менеджмента, и тренерского штаба. 
Мы рады и тому, что работа по возвращению "Лады" велась планомерно и 
заранее. И на встрече с губернатором проговаривали, как все должно быть. Это 
большой пример для других, как вступить в лигу. Надо потратить какое-то время 
для того, чтобы все хорошо подготовить. А ведь "Лада" выполнила все по 
техническому регламенту, переоборудовав дворец. И сама команда участвовала 
в рынке, смотрела за игроками, формировала тренерский штаб. Пришел новый 
наставник - не тот, который был в ВХЛ. Все эти составляющие сработали на 
Тольятти. Для первого сезона "Лада" выступила замечательно. 
 - Нет ли на примете команды, которая станет 24-й в новом сезоне?  
 - На данный момент нет. У нас в конце марта пройдет совет директоров КХЛ по 
утверждению состава участников на новый сезон. Заявок от новых городов и 
клубов пока не поступало. 
 - Сейчас, перед стартом второго раунда, насколько успешной можно назвать 
идею перекрестного плей-офф?  
 - Мы специально к этому шли, чтобы было больше интриги и интереса. 
Например, противостояние "Металлурга" и "Спартака" раньше никто не видел. 
Или вот "Динамо" встретится с "Трактором" - вспомнят, как играли в финале друг 
против друга еще в 2013 году. 
Мы посмотрели, что серии плей-офф до финала внутри конференций уже не 
очень интересны болельщикам. Потому что одни и те же пары встречаются 
много раз. А сейчас со второго раунда все так сложилось, что даже по календарю 
интересно. Нам повезло с сеткой телевизионных трансляций, потому что у нас 
между матчами всегда зазор в два с половиной часа, нет наложения игр. Это 
очень удобно зрителям, что они могут нон-стоп следить за ходом плей-офф. И 
сама интрига, кто пройдет дальше. 
 - А вдруг в третьем раунде увидим все четыре команды с Запада?  
 - Или все четыре с Востока. Это все покажет игра. 
"Молодые игроки могут равняться на легионеров в КХЛ" 
- Являясь легендой "Ак Барса", вы удивлены вылету Казани в первом раунде?  
 - Понимаю, как расстроены болельщики в Татарстане. Все задают один и тот же 
вопрос: "Что произошло с "Ак Барсом"?" 
Но я сам не знаю, могу судить только со стороны. Есть руководство клуба, 
тренерский штаб, сами игроки. Они точнее все объяснят. Конечно, перед сезоном 
такого никто не ожидал. Казань считалась одним из фаворитов на Кубок 
Гагарина. Но что-то не сложилось. 
Руководство клуба должно сделать выводы. Команда была очень хорошо 
укомплектована сильными хоккеистами. Но не смогли сыграть как единая 
команда, что нужно на льду. И мы помним такие примеры, когда в Казани 
собиралось много звезд, но результата не добивались. 
 - Локаутный сезон-2004/05.  



 

 

 - Думаю, в "Ак Барсе" сделают выводы, и к следующему сезону подготовятся по-
другому. При том, что вы вспомнили 2005 год. А вот в 2006-м Казань стала 
чемпионом. 
 - Как нам избежать абсурдных ситуаций, когда команда вылетает в первом 
раунде, а потом 40 дней тренируется? Тот же ЦСКА будет крутить педали до 30 
апреля. Почему не заканчивать контракты сразу же, когда команда вылетела из 
плей-офф?  
 - Никто не запрещает распускать команды и раньше. Есть контракты до 30 
апреля. Это прерогатива каждого тренера и руководства клуба. Кто-то отпускает 
ребят и раньше, а кто-то наоборот. У каждой команды есть свои планы. 
С точки зрения КХЛ - у нас прописан регламент и есть контракты игроков. Если 
клуб считает, что надо поработать для того, чтобы на следующий год показать 
лучше результат - они так и делают. А кто-то дает игрокам больше отдохнуть. 
У нас в регламенте прописано, что ты можешь собрать команду не раньше, чем 
за 40 дней до старта чемпионата. Кто-то делает это и позже, тратя меньше 
времени на предсезонные сборы. Как клубы хотят, так используют это время. 
 - Я о том, что в НХЛ не платят зарплату в плей-офф. А у нас игроки получают ее 
до 30 апреля.  
 - Все так. Но бывают случаи, когда игроков отпускают раньше - например, 
ветеранов. А молодых тренируют до 30 апреля, нарабатывая физику и технику, 
которые пригодятся им в следующем сезоне. 
 - Какая позиция КХЛ по лимиту на легионеров?  
 - Она у нас неизменна - пять легионеров на команду. Мы проводили опрос среди 
руководителей команд. Так вот, 72% проголосовали за то, что поддерживают 
нашу позицию. 
 - Почему пять?  
 - Потому что это поможет и нашим игрокам, и клубам. Сейчас наши хоккеисты 
отрезаны от международного опыта. А так их будет больше в лиге из разных 
стран, разных спортивных школ. Они смогут получить тот международный опыт, 
которого сейчас не хватает. А сам уровень хоккея в КХЛ еще больше поднимется. 
Посмотрите, у нас в лиге даже сейчас много игроков, которые являются 
лидерами своих команд и по бомбардирским, и по личным качествам. Есть у кого 
учиться, на кого равняться молодым игрокам. При этом стремиться к тому, чтобы 
самим расти. Мы считаем, что легионеров должно быть пять - на этом и стоим. 
- "Куньлунь" - худший в КХЛ по посещаемости. Правда, что они возвращаются 
домой в Пекин, где будут выступать на олимпийском стадионе?  
 - Для нас важно, чтобы "Куньлунь" выступал в Китае. Мы всегда к этому 
стремились. То нам мешала пандемия, то что-то еще не складывалось. А сейчас 
представитель лиги находится в Китае по проработке этого вопроса. 
Конечно, мы очень хотели бы, чтобы они уехали туда. Но все эти нюансы нужно 
заранее проработать, чтобы уже понять, где они смогут играть в дальнейшем. 
 - То есть решение пока не принято?  
 - Нет. Как раз в эти дни все решается. 
 - Предполагалось, что весной 2024 года клубы КХЛ могут отправиться в 
Монголию с выставочными матчами. Это случится?  
 - В этом году никто из КХЛ не отправится в Монголию. И у команд не было 
заложено это в бюджет. Тут же длинный перелет. Мы общались с принимающей 
стороной - они не готовы взять все расходы на себя. Монголы оплачивают только 
сам прием. А наши клубы тоже не были готовы к тому, чтобы потратиться на 
логистику. 



 

 

Мы будем прорабатывать этот вопрос на следующий сезон. Остаемся в контакте 
с принимающей стороной. Летали туда и инспектировали арену. На ней нельзя 
поводить вынесенные матчи КХЛ. 
 - То есть чтобы приехали два клуба КХЛ и сыграли там в зачет календаря.  
 - Но выставочные, товарищеские матчи провести можно. Заинтересованность у 
принимающей стороны есть. Мы с клубами об этом еще пообщаемся. 
 - В каких еще странах наши клубы могут провести выставочные матчи?  
 - Про вынесенные матчи мы не говорим. Товарищеские - непросто, но общаемся 
с Узбекистаном, где есть хорошая арена. Мы с ними встречались, будем 
прорабатывать на следующий год. Посмотрим, что получится. Тут должен быть 
интерес и у наших клубов, которые готовы туда полететь. 
 - Будет ли увеличено количество матчей в следующем сезоне - больше, чем по 
68 игр на клуб?  
 - Именно сегодня запущено голосование совета директоров КХЛ по изменению 
пунктов регламента, где один из вопросов касался продления сезона на май. Как 
проголосует совет, так и решим. Мы этот вопрос уже проработали, и клубы 
поддерживают эту тему. Все понимают, что нужно занимать эту паузу в мае, 
когда нет чемпионата мира для сборной России, а у людей много выходных - 
зрители хотят смотреть хоккей. 
Мы проработали и юридические аспекты, потому что контракты у нас 
заканчиваются 30 апреля. Мы готовы плодотворно поработать для того, чтобы 
внести коррективы, и хоккеисты смогли бы выступать вплоть до окончания мая. 
А после совета директоров мы будем смотреть по структуре календаря, до какого 
числа проводить сезон. Есть разные варианты - и до 15 мая, и до 25-го. 
- Даже до 25 мая? Это же почти месяц!  
 - Да, но по структуре мы пока планируем оставить по 68 матчей на клуб. Нам 
нужны эти дополнительные дни, чтобы у клубов был более равномерный 
регулярный чемпионат. Многие жаловались, что идет череда матчей - например, 
по шесть игр через день. Хоккеисты не успевают восстанавливаться и потом в 
следующих матчах не показывают свою лучшую игру, что может не нравиться 
болельщикам. Поэтому мы хотим получить дополнительные дни для проведения 
всего чемпионата. Но пока останавливаемся на цифре в 68 матчей. 
 - Некоторые ребята переезжают из КХЛ в НХЛ, причем уверенно входят в основу 
заокеанских клубов. Это говорит об уровне нашей лиги?  
 - Недавний пример - Марат Хуснутдинов в "Миннесоте". Конечно, и я всегда 
говорил, что не надо ехать в раннем возрасте, когда ты еще не готов для того, 
чтобы приехать, и тебе сразу дали место в НХЛ, ты начал сразу себя проявлять, 
а не скитаться в низших лигах. 
У нас в КХЛ созданы все условия для развития. Есть хорошая конкуренция, 
сильный чемпионат, интересные игроки, в соперничестве с кем ты можешь расти 
и прогрессировать. Вот когда наш хоккеист уже вышел на уровень НХЛ, то да - 
он едет за своей мечтой. Но в раннем возрасте срываться не надо. У нас можно 
спокойно расти. 
Есть много примеров - тот же Кирилл Капризов показал себя в ЦСКА, поиграл за 
сборную, победил на Олимпиаде, взял Кубок Гагарина и спокойно поехал в 
"Миннесоту", где сразу стал лидером. Всему свое время, не надо слишком рано 
срываться с места.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030474_Morozov_U_nas_jest_struktura_
kalendara_pri_kotoroj_sledujushhij_sezon_KKhL_mozhet_idti_do_25_maja 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030474_Morozov_U_nas_jest_struktura_kalendara_pri_kotoroj_sledujushhij_sezon_KKhL_mozhet_idti_do_25_maja
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030474_Morozov_U_nas_jest_struktura_kalendara_pri_kotoroj_sledujushhij_sezon_KKhL_mozhet_idti_do_25_maja


 

 

Морозов ожидает еще сюрпризов по ходу текущего плей-офф КХЛ (ТАСС, 
Москва, 16 марта 2024) 
Нынешний розыгрыш плей-офф Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
должен еще удивить результатами. Такое мнение ТАСС высказал президент КХЛ 
Алексей Морозов.  
Выступление в нынешнем розыгрыше Кубка Гагарина уже завершили 
прошлогодние финалисты - московский ЦСКА и казанский "Ак Барс".  
"Первый раунд получился очень интересным, порадовала и содержательная 
игра, и посещаемость, достигшая рекордного уровня, - сказал Морозов. - Мало 
кто ожидал, что оба финалиста завершат сезон в первом же раунде. Мы к этому 
и стремимся: чтобы было больше конкуренции и непредсказуемости. Надеемся, 
что в дальнейшем будет еще интереснее".  
"Многие рассчитывали, что ЦСКА в плей-офф соберется и покажет свой 
прошлогодний хоккей. Также многие ставили на "Ак Барс", в котором собрались 
очень хорошие хоккеисты, но и они не добились результата в плей-офф. И это 
не очень удивило: мы знали, что рано или поздно такое будет происходить", - 
добавил он.  
Четвертьфиналы Кубка Гагарина, в котором встречаются команды из разных 
конференций, начнется в субботу.  
"Этот формат - экспериментальный, - отметил глава лиги. - По парам, 
сложившимся сейчас, мы получили немало положительных откликов. 
Интересные противостояния, очень удобно для телевизионной сетки - каждый 
день матчи в разных часовых поясах. Болельщики могут следить за всем 
розыгрышем, не переключаясь с одной игры на другую. Пара матчей этого 
раунда не будет показано на "Матч ТВ" и телеканалах КХЛ, при этом они будут 
доступны на цифровых ресурсах по подписке "Яндекс+" в рамках наших 
партнерских обязательств, а также на региональных каналах".  
В четвертьфиналах сыграют "Динамо" (Москва) - "Трактор" (Челябинск), 
"Металлург" (Магнитогорск) - "Спартак" (Москва), "Авангард" (Омск) - "Локомотив" 
(Ярославль), СКА (Санкт-Петербург) - "Автомобилист" (Екатеринбург).  

https://tass.ru/sport/20249847 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 16 марта 2024 

• Sport24.ru, Москва, 16 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Алексей Морозов: следующий сезон КХЛ может завершиться 25 мая 
(Советский спорт, Москва, 16 марта 2024) 
Сейчас чемпионат заканчивается в конце апреля.  
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов рассказал о 
работе над календарем чемпионата на следующий сезон.  
Запущено голосование совета директоров КХЛ по изменению пунктов 
регламента, где один из вопросов касался продления сезона на май. После 
совета директоров мы будем смотреть по структуре календаря, до какого числа 

проводить сезон. Есть разные варианты - и до 15 мая, и до 25‑го, - приводит 

слова Морозова "Матч ТВ".  
В 2024 году сезон КХЛ завершается в апреле. Каждая команда провела 68 
матчей в регулярном чемпионате. По восемь клубов из Западной и Восточной 
конференций вышли в плей-офф, где каждая серия играется до четырех побед 
одного из соперников.  

https://tass.ru/sport/20249847
https://www.sports.ru/hockey/1115920832-glava-kxl-morozov-o-plej-off-my-stremimsya-chtoby-bylo-bolshe-konkuren.html
https://sport24.ru/hockey/news-629970-prezident-kkhl-pervyy-raund-kubka-gagarina-poluchilsya-ochen-interesnym-malo-kto-ozhidal-takikh-rezultatov


 

 

В феврале 2024 года совет директоров КХЛ переизбрал Морозова на пост главы 
лиги. 47-летний функционер возглавляет организацию с 2020 года.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/aleksej-morozov-sleduyushhij-sezon-khl-
mozhet-zavershitsya-25-maya 

К заголовкам сообщений 

Глава КХЛ сообщил о планах продлить сезон до мая (РБК (rbc.ru), Москва, 
16 марта 2024) 
Глава КХЛ Алексей Морозов рассказал о планах продлить сезон до мая 
Алексей Морозов сообщил, что стартовало голосование совета директоров КХЛ 
по изменению пунктов регламента, а один из вопросов касается продления 
следующего сезона. Сейчас чемпионат КХЛ завершается в апреле  
Совет директоров Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) рассмотрит вопрос о 
продлении до мая следующего сезона. Об этом в интервью "Матч ТВ" рассказал 
президент КХЛ Алексей Морозов. 
"Именно сегодня запущено голосование совета директоров КХЛ по изменению 
пунктов регламента, где один из вопросов касался продления сезона на май. Как 
проголосует совет, так и решим", - сказал Морозов. 
Сейчас чемпионат КХЛ завершается в апреле. "Все понимают, что нужно 
занимать эту паузу в мае, когда нет чемпионата мира для сборной России, а у 
людей много выходных - зрители хотят смотреть хоккей", - добавил Морозов. 
По словам главы КХЛ, есть несколько вариантов, до какого числа можно 
продлить сезон. "После совета директоров мы будем смотреть по структуре 
календаря, до какого числа проводить сезон. Есть разные варианты - и до 15 мая, 

и до 25‑го. Но по структуре мы пока планируем оставить по 68 матчей на клуб]. 

Нам нужны эти дополнительные дни, чтобы у клубов был более равномерный 
регулярный чемпионат", - сообщил Морозов. 
Сезон в КХЛ, как и контракты игроков, заканчивается не позднее 30 апреля. Это 
было связано с подготовкой сборных команд к чемпионату мира, однако сборная 
России с 2022 года не участвует в турнире из-за отстранения со стороны 
международной федерации (IIHF).  

https://www.rbc.ru/sport/16/03/2024/65f576f99a79474e5b8ebf73 

К заголовкам сообщений 

Глава КХЛ сообщил о планах продлить сезон до мая (РБК Спорт 
(sportrbc.ru), Москва, 16 марта 2024) 
Алексей Морозов сообщил, что стартовало голосование совета директоров КХЛ 
по изменению пунктов регламента, а один из вопросов касается продления 
следующего сезона. Сейчас чемпионат КХЛ завершается в апреле  
Совет директоров Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) рассмотрит вопрос о 
продлении до мая следующего сезона. Об этом в интервью "Матч ТВ" рассказал 
президент КХЛ Алексей Морозов. 
"Именно сегодня запущено голосование совета директоров КХЛ по изменению 
пунктов регламента, где один из вопросов касался продления сезона на май. Как 
проголосует совет, так и решим", - сказал Морозов. 
Сейчас чемпионат КХЛ завершается в апреле. "Все понимают, что нужно 
занимать эту паузу в мае, когда нет чемпионата мира для сборной России, а у 
людей много выходных - зрители хотят смотреть хоккей", - добавил Морозов. 
По словам главы КХЛ, есть несколько вариантов, до какого числа можно 
продлить сезон. "После совета директоров мы будем смотреть по структуре 
календаря, до какого числа проводить сезон. Есть разные варианты - и до 15 мая, 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/aleksej-morozov-sleduyushhij-sezon-khl-mozhet-zavershitsya-25-maya
https://www.sovsport.ru/hockey/news/aleksej-morozov-sleduyushhij-sezon-khl-mozhet-zavershitsya-25-maya
https://www.rbc.ru/sport/16/03/2024/65f576f99a79474e5b8ebf73


 

 

и до 25‑го. Но по структуре мы пока планируем оставить по 68 матчей на клуб]. 

Нам нужны эти дополнительные дни, чтобы у клубов был более равномерный 
регулярный чемпионат", - сообщил Морозов. 
Сезон в КХЛ, как и контракты игроков, заканчивается не позднее 30 апреля. Это 
было связано с подготовкой сборных команд к чемпионату мира, однако сборная 
России с 2022 года не участвует в турнире из-за отстранения со стороны 
международной федерации (IIHF).  

https://sportrbc.ru/news/65f578e59a794704c3c01917 

К заголовкам сообщений 

Глава КХЛ Морозов о календаре: "Есть варианты и до 15 мая, и до 25-го, 
клубы поддерживают эту тему. Планируем оставить по 68 матчей, игрокам 
нужны дополнительные дни отдыха" (Sports.ru, Москва, 16 марта 2024) 
Алексей Морозов рассказал о возможных изменениях в календаре КХЛ.  
В этом сезоне последний матч Кубка Гагарина должен состояться не позднее 29 
апреля. 
- Будет ли увеличено количество матчей в следующем сезоне - больше, чем по 
68 игр на клуб?  
- Именно сегодня запущено голосование совета директоров КХЛ по изменению 
пунктов регламента, где один из вопросов касался продления сезона на май. Как 
проголосует совет, так и решим. Мы этот вопрос уже проработали, и клубы 
поддерживают эту тему. 
Все понимают, что нужно занимать эту паузу в мае, когда нет чемпионата мира 
для сборной России, а у людей много выходных - зрители хотят смотреть хоккей. 
Мы проработали и юридические аспекты, потому что контракты у нас 
заканчиваются 30 апреля. Мы готовы плодотворно поработать для того, чтобы 
внести коррективы, и хоккеисты смогли бы выступать вплоть до окончания мая. 
А после совета директоров мы будем смотреть по структуре календаря, до какого 
числа проводить сезон. Есть разные варианты - и до 15 мая, и до 25-го. 
- Даже до 25 мая? Это же почти месяц!  
- Да, но по структуре мы пока планируем оставить по 68 матчей на клуб. Нам 
нужны эти дополнительные дни, чтобы у клубов был более равномерный 
регулярный чемпионат. 
Многие жаловались, что идет череда матчей - например, по шесть игр через 
день. Хоккеисты не успевают восстанавливаться и потом в следующих матчах не 
показывают свою лучшую игру, что может не нравиться болельщикам. Поэтому 
мы хотим получить дополнительные дни для проведения всего чемпионата. Но 
пока останавливаемся на цифре в 68 матчей, - сказал президент КХЛ Алексей 
Морозов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115921488-glava-kxl-morozov-o-kalendare-est-
raznye-varianty-i-do-15-maya-i-do-25.html 

К заголовкам сообщений 

Морозов: есть варианты календаря и до 15 мая, и до 25-го (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 16 марта 2024) 
Глава КХЛ Алексей Морозов рассказал о возможных изменениях в календаре 
КХЛ. В этом сезоне последний матч Кубка Гагарина должен состояться не 
позднее 29 апреля. 
- Будет ли увеличено количество матчей в следующем сезоне - больше, чем по 
68 игр на клуб? 

https://sportrbc.ru/news/65f578e59a794704c3c01917
https://www.sports.ru/hockey/1115921488-glava-kxl-morozov-o-kalendare-est-raznye-varianty-i-do-15-maya-i-do-25.html
https://www.sports.ru/hockey/1115921488-glava-kxl-morozov-o-kalendare-est-raznye-varianty-i-do-15-maya-i-do-25.html


 

 

- Именно сегодня запущено голосование совета директоров КХЛ по изменению 
пунктов регламента, где один из вопросов касался продления сезона на май. Как 
проголосует совет, так и решим. Мы этот вопрос уже проработали, и клубы 
поддерживают эту тему. Все понимают, что нужно занимать эту паузу в мае, 
когда нет чемпионата мира для сборной России, а у людей много выходных - 
зрители хотят смотреть хоккей. Мы проработали и юридические аспекты, потому 
что контракты у нас заканчиваются 30 апреля. Мы готовы плодотворно 
поработать для того, чтобы внести коррективы, и хоккеисты смогли бы выступать 
вплоть до окончания мая. А после совета директоров мы будем смотреть по 
структуре календаря, до какого числа проводить сезон. Есть разные варианты - 
и до 15 мая, и до 25-го. 
- Даже до 25 мая? Это же почти месяц!  
- Да, но по структуре мы пока планируем оставить по 68 матчей на клуб. Нам 
нужны эти дополнительные дни, чтобы у клубов был более равномерный 
регулярный чемпионат. Многие жаловались, что идет череда матчей - например, 
по шесть игр через день. Хоккеисты не успевают восстанавливаться и потом в 
следующих матчах не показывают свою лучшую игру, что может не нравиться 
болельщикам. Поэтому мы хотим получить дополнительные дни для проведения 
всего чемпионата. Но пока останавливаемся на цифре в 68 матчей, - сказал 
президент КХЛ Алексей Морозов. 

https://allhockey.ru/news/show/511172-
Morozov_est_varianty_kalendarya_i_do_15_maya_i_do_25_go 

К заголовкам сообщений 

Глава КХЛ Морозов сообщил о планах продлить сезон до конца мая (ИА 
Regnum, Москва, 16 марта 2024) 
Москва, 16 марта, 2024, 16:23 - ИА Регнум. Сезон в Континентальной хоккейной 
лиге (КХЛ) может быть продлен до конца мая. Об этом 16 марта сообщил 
президент КХЛ Алексей Морозов в интервью "Матч ТВ".  
"Именно сегодня запущено голосование совета директоров КХЛ по изменению 
пунктов регламента, где один из вопросов касался продления сезона на май. Как 
проголосует совет, так и решим", - сказал Морозов. 
По его словам, все понимают, что нужно заполнять паузу в мае, когда у сборной 
России нет чемпионата мира, у игроков много выходных, а зрители хотят 
смотреть хоккей. 
Он добавил, что есть несколько вариантов, до какого числа можно продлить 
сезон. Рассматриваются варианты до 15 мая и до 25 мая. При этом планируется 
оставить по 68 матчей на команду. 
Сейчас регулярный чемпионат КХЛ завершается в конце февраля, а в марте и 
апреле проходит розыгрыш Кубка Гагарина. 
Как передавало ИА Регнум, в начале декабря 2023 года Совет руководителей 
клубов КХЛ предложил в новом сезоне перенести финальную серию Кубка 
Гагарина на начало мая. Предполагалось, что на голосование будет вынесен 
проект изменения структуры календаря, который подразумевает старт 
регулярного чемпионата 5 сентября, его окончание 15 марта и проведение 
финальной серии Кубка Гагарина в начале мая.  

https://regnum.ru/news/3874557 

К заголовкам сообщений 

https://allhockey.ru/news/show/511172-Morozov_est_varianty_kalendarya_i_do_15_maya_i_do_25_go
https://allhockey.ru/news/show/511172-Morozov_est_varianty_kalendarya_i_do_15_maya_i_do_25_go
https://regnum.ru/news/3874557


 

 

"Если не считать цифры по "СКА Арене", средняя посещаемость все 
равно стала бы рекордной" - президент КХЛ Морозов (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 16 марта 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов в интервью "Матч ТВ" заявил, что появление 

нового ледового дворца в Санкт‑Петербурге стало дополнительным фактором 

роста средней посещаемости матчей, и отметил высокую заполняемость и 
других арен страны. 

СКА провел первый матч на новой "СКА Арене" 11 февраля. К плей‑офф санкт‑
петербургский клуб увеличил вместимость арены, которая теперь составляет 
22500 человек. Это самая большая хоккейная арена в мире. 
В марте стало известно, что завершившийся регулярный сезон Фонбет 
Чемпионата КХЛ стал рекордным по средней посещаемости - в среднем на 
каждый матч приходили 6622 зрителя. 
 - Посещаемость растет автоматически, потому что появилась "СКА Арена"?  

 - Мы рады, что в Санкт‑Петербурге появился такой дворец, самый большой в 

мире. Он заполняется на регулярном чемпионате, когда играет команда, и сейчас 

на плей‑офф. 

Конечно, это одна из составляющих. Но и другие дворцы заполняются. У нас на 

плей‑офф в первом раунде средняя заполняемость арен составила рекордные 

94,1%, и средняя посещаемость была рекордные 9471 человек. А мы играли в 
разных дворцах - и в Екатеринбурге, и в Нижнем Новгороде, где дворцы вмещают 
по 5500 зрителей. Замечу, что если не считать цифры по "СКА Арене", средняя 
посещаемость была бы 8385 человек, что все равно стало бы рекордом. Поэтому 
показатели хорошие. Как мы и говорили, люди после пандемии вернулись на 
хоккей. И они видят непредсказуемые и захватывающие матчи, - сказал Морозов 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030498_Jesli_ne_schitat_cifry_po_SKA_
Arene_srednaja_poseshhajemost_vse_ravno_stala_by_rekordnoj__prezident_KKhL
_Morozov 

К заголовкам сообщений 

Алексей Морозов: "Ак Барс" был хорошо укомплектован, но не сыграл как 
команда" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 16 марта 
2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов прокомментировал неудачно выступление "Ак 
Барса" в розыгрыше Кубка Гагарина. 
Казанская команда в первом раунде плей-офф проиграла "Автомобитлисту" (1-
4). 
- Вы удивлены вылету Казани в первом раунде?  
- Понимаю, как расстроены болельщики в Татарстане. Все задают один и тот же 
вопрос: "Что произошло с "Ак Барсом"?" Но я сам не знаю, могу судить только со 
стороны. Есть руководство клуба, тренерский штаб, сами игроки. Они точнее все 
объяснят. Конечно, перед сезоном такого никто не ожидал. Казань считалась 
одним из фаворитов на Кубок Гагарина. Но что-то не сложилось. 
Руководство клуба должно сделать выводы. Команда была очень хорошо 
укомплектована сильными хоккеистами. Но не смогли сыграть как единая 
команда, что нужно на льду. И мы помним такие примеры, когда в Казани 
собиралось много звезд, но результата не добивались.  
- Локаутный сезон-2004/05.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030498_Jesli_ne_schitat_cifry_po_SKA_Arene_srednaja_poseshhajemost_vse_ravno_stala_by_rekordnoj__prezident_KKhL_Morozov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030498_Jesli_ne_schitat_cifry_po_SKA_Arene_srednaja_poseshhajemost_vse_ravno_stala_by_rekordnoj__prezident_KKhL_Morozov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030498_Jesli_ne_schitat_cifry_po_SKA_Arene_srednaja_poseshhajemost_vse_ravno_stala_by_rekordnoj__prezident_KKhL_Morozov


 

 

- Думаю, в "Ак Барсе" сделают выводы, и к следующему сезону подготовятся по-
другому. Притом, что вы вспомнили 2005 год. А вот в 2006-м Казань стала 
чемпионом, - сказал Морозов в интервью "Матч ТВ". 
Морозов трижды становится чемпионом России в составе "Ак Барса".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292720 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ Морозов: "Лига выравнивается за счет потолка зарплат, к 
чему мы стремились" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 марта 2024) 
Клубы Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) выравниваются между собой за 
счет потолка зарплат, руководство лиги к этому стремилось, рассказал "Матч ТВ" 
президент КХЛ Алексей Морозов. 

В четвертьфинале плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ сыграют следующие 

пары: "Динамо" Москва - "Трактор", СКА - "Автомобилист", "Металлург" - 
"Спартак", "Авангард" - "Локомотив". 
 - Как с точки зрения КХЛ можно оценить итоги первого раунда розыгрыша Кубка 

Гагарина? Плей‑офф очень обсуждают!  

 - И это хорошо, мы этого и хотели, чтобы больше о хоккее говорили, обсуждали. 
Больше разных мнений и экспертов. Для нас, конечно, раунд удался. Хороший 
раунд - и по посещаемости, и по зрелищности. Все складывается так, как и 
должно. При этом было много разных интересных ситуаций на играх. 
Болельщикам понравилось, и это самое главное. Мы делаем продукт для людей, 
чтобы он был привлекателен. 
 - У нас теперь непредсказуемость, как в НХЛ. Второй раз в истории лиги во 
второй раунд не вышли оба финалиста прошлого Кубка Гагарина.  
 - Лига выравнивается за счет потолка зарплат, к чему мы стремились. Но здесь 
очень важен и пол. Мы его тоже поднимаем. И тем командам, которые хотят 
развиваться, конкурировать в лиге, приходится находить игроков, участвуя в 
хоккейном рынке. Подбирать себе состав, показывая хороший результат. 
Вы уже видите, что у нас в этом есть прогресс. Как вы сказали, оба финалиста 

прошлого сезона выбыли в первом раунде плей‑офф. Это сенсация для многих. 

Но мы в КХЛ еще несколько лет назад делали все шаги для того, чтобы так и 
случалось, чтобы хоккей был более интересен и непредсказуем, - сказал 
Морозов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030492_Prezident_KKhL_Morozov_Liga
_vyravnivajetsa_za_schet_potolka_zarplat_k_chemu_my_stremilis 

К заголовкам сообщений 

"Мы знали - рано или поздно такое будет происходить". Морозов - о 
вылете ЦСКА и "Ак Барса" (Чемпионат.com, Москва, 16 марта 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов высказался 
относительно вылета прошлогодних финалистов розыгрыша Кубка Гагарина 
ЦСКА и "Ак Барса" в первом раунде плей-офф от "Локомотива" и 
"Автомобилиста" соответственно. 
"Многие рассчитывали, что ЦСКА в плей-офф соберется и покажет свой 
прошлогодний хоккей. Также многие ставили на "Ак Барс", в котором собрались 
очень хорошие хоккеисты, но и они не добились результата в плей-офф. И это 
не очень удивило: мы знали, что рано или поздно такое будет происходить", - 
приводит слова Морозова ТАСС. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/292720
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030492_Prezident_KKhL_Morozov_Liga_vyravnivajetsa_za_schet_potolka_zarplat_k_chemu_my_stremilis
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030492_Prezident_KKhL_Morozov_Liga_vyravnivajetsa_za_schet_potolka_zarplat_k_chemu_my_stremilis


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5475180-my-znali-rano-ili-pozdno-takoe-
budet-proishodit-morozov-o-vylete-cska-i-ak-barsa.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Алексей Морозов: "Легионеров должно быть пять - на этом и стоим. 
Уровень КХЛ поднимется, будет больше игроков из разных школ" 
(Sports.ru, Москва, 16 марта 2024) 
Алексей Морозов поделился мнением о лимите на легионеров в КХЛ.  
В этом сезоне клубы КХЛ могли использовать только трех легионеров. Ранее 
действовал лимит в пять иностранцев на команду.  
- Какая позиция КХЛ по лимиту на легионеров?  
- Она у нас неизменна - пять легионеров на команду. Мы проводили опрос среди 
руководителей команд. Так вот, 72% проголосовали за то, что поддерживают 
нашу позицию. 
- Почему пять?  
- Потому что это поможет и нашим игрокам, и клубам. Сейчас наши хоккеисты 
отрезаны от международного опыта. А так их будет больше в лиге из разных 
стран, разных спортивных школ. Они смогут получить тот международный опыт, 
которого сейчас не хватает. А сам уровень хоккея в КХЛ еще больше поднимется. 
Посмотрите, у нас в лиге даже сейчас много игроков, которые являются 
лидерами своих команд и по бомбардирским, и по личным качествам. Есть у кого 
учиться, на кого равняться молодым игрокам. При этом стремиться к тому, чтобы 
самим расти. 
Мы считаем, что легионеров должно быть пять - на этом и стоим, - сказал 
президент КХЛ Алексей Морозов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115921038-glava-kxl-morozov-o-limite-legionerov-
dolzhno-byt-pyat-na-etom-i-stoim.html 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ объяснили, почему позиция лиги по лимиту на легионеров остается 
неизменной (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 марта 2024) 
В КХЛ объяснили, почему позиция лиги по лимиту на легионеров остается 
неизменной  
Президент КХЛ Алексей Морозов в интервью "Матч ТВ" заявил, что увеличение 
количества иностранных хоккеистов в заявке на матч поможет как российским 
игрокам, так и клубам в целом, а также отметил, что 72% проголосовавших 
руководителей команд поддерживают эту позицию. 

С сезона‑2023/24 российские команды КХЛ могут вносить в заявку на матчи не 

более трех иностранцев. КХЛ обратилась в Минспорт России с предложением об 
увеличении лимита на иностранных спортсменов. Тренерский совет Федерации 
хоккея России (ФХР) единогласно выступил против. 
 - Какая позиция КХЛ по лимиту на легионеров?  
 - Она у нас неизменна - пять легионеров на команду. Мы проводили опрос среди 
руководителей команд. Так вот, 72% проголосовали за то, что поддерживают 
нашу позицию. 
 - Почему пять?  
 - Потому что это поможет и нашим игрокам, и клубам. Сейчас наши хоккеисты 
отрезаны от международного опыта. А так их будет больше в лиге из разных 
стран, разных спортивных школ. Они смогут получить тот международный опыт, 

https://www.championat.com/hockey/news-5475180-my-znali-rano-ili-pozdno-takoe-budet-proishodit-morozov-o-vylete-cska-i-ak-barsa.html
https://www.championat.com/hockey/news-5475180-my-znali-rano-ili-pozdno-takoe-budet-proishodit-morozov-o-vylete-cska-i-ak-barsa.html
https://allhockey.ru/news/show/511117-Aleksej_Morozov_vyskazalsya_o_vylete_CSKA_i_Ak_Barsa
https://www.sports.ru/hockey/1115921038-glava-kxl-morozov-o-limite-legionerov-dolzhno-byt-pyat-na-etom-i-stoim.html
https://www.sports.ru/hockey/1115921038-glava-kxl-morozov-o-limite-legionerov-dolzhno-byt-pyat-na-etom-i-stoim.html


 

 

которого сейчас не хватает. А сам уровень хоккея в КХЛ еще больше поднимется. 
Посмотрите, у нас в лиге даже сейчас много игроков, которые являются 
лидерами своих команд и по бомбардирским, и по личным качествам. Есть у кого 
учиться, на кого равняться молодым игрокам. При этом стремиться к тому, чтобы 
самим расти. Мы считаем, что легионеров должно быть пять - на этом и стоим, - 
сказал Морозов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030561_V_KKhL_objasnili_pochemu_po
zicija_ligi_po_limitu_na_legionerov_ostajetsa_neizmennoj 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ Морозов: "Мы специально шли к перекрестному плей‑
офф, чтобы было больше интриги и интереса" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 16 марта 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов в интервью 

"Матч ТВ" заявил, что лига перешла на формат перекрестного плей‑офф для 

повышения зрительского интереса и интриги. 
Ранее совет директоров КХЛ принял решение о проведении перекрестного плей

‑офф в сезоне‑2023/24. 

 - Сейчас, перед стартом второго раунда, насколько успешной можно назвать 

идею перекрестного плей‑офф?  

 - Мы специально к этому шли, чтобы было больше интриги и интереса. 
Например, противостояние "Металлурга" и "Спартака" раньше никто не видел. 
Или вот "Динамо" встретится с "Трактором" - вспомнят, как играли в финале друг 
против друга еще в 2013 году. 

Мы посмотрели, что серии плей‑офф до финала внутри конференций уже не 

очень интересны болельщикам. Потому что одни и те же пары встречаются 
много раз. А сейчас со второго раунда все так сложилось, что даже по календарю 
интересно. Нам повезло с сеткой телевизионных трансляций, потому что у нас 
между матчами всегда зазор в два с половиной часа, нет наложения игр. Это 

очень удобно зрителям, что они могут нон‑стоп следить за ходом плей‑офф. И 

сама интрига, кто пройдет дальше. 
 - А вдруг в третьем раунде увидим все четыре команды с Запада?  
 - Или все четыре с Востока. Это все покажет игра, - сказал Морозов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030537_Prezident_KKhL_Morozov_My_
specialno_shli_k_perekrestnomu_plejoff_chtoby_bylo_bolshe_intrigi_i_interesa 

К заголовкам сообщений 

"Руководство клуба должно сделать выводы". Морозов 
прокомментировал неудачный сезон "Ак Барса" (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru), Казань, 16 марта 2024) 
 Президент КХЛ и двукратный обладатель Кубка Гагарина в составе "Ак Барса" 
Алексей Морозов поделился мыслями о провальном сезоне казанского клуба в 
сезоне 2023/2024. 
"Понимаю, как расстроены болельщики в Татарстане. Все задают один и тот же 
вопрос: "Что произошло с "Ак Барсом"?" Но я сам не знаю, могу судить только со 
стороны. Есть руководство клуба, тренерский штаб, сами игроки. Они точнее все 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030561_V_KKhL_objasnili_pochemu_pozicija_ligi_po_limitu_na_legionerov_ostajetsa_neizmennoj
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030561_V_KKhL_objasnili_pochemu_pozicija_ligi_po_limitu_na_legionerov_ostajetsa_neizmennoj
https://allhockey.ru/news/show/511154-Morozov_legionerov_dolzhno_byt_pyat_na_etom_i_stoim
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030537_Prezident_KKhL_Morozov_My_specialno_shli_k_perekrestnomu_plejoff_chtoby_bylo_bolshe_intrigi_i_interesa
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030537_Prezident_KKhL_Morozov_My_specialno_shli_k_perekrestnomu_plejoff_chtoby_bylo_bolshe_intrigi_i_interesa


 

 

объяснят. Конечно, перед сезоном такого никто не ожидал. Казань считалась 
одним из фаворитов на Кубок Гагарина. Но что-то не сложилось. 
Руководство клуба должно сделать выводы. Команда была очень хорошо 
укомплектована сильными хоккеистами. Но не смогли сыграть как единая 
команда, что нужно на льду. И мы помним такие примеры, когда в Казани 
собиралось много звеед, но результата не добивались", - приводит слова 
Алексея Морозова "Матч ТВ". 
Также президент Континентальной хоккейной лиги напомнил, что после 
неудачного "локаутного" сезона 2004/2005 казансий "Ак Барс" на следующий 
сезон выиграл золотые медали российской Суперлиги. 
"Думаю, в "Ак Барсе" сделают выводы, и к следующему сезону подготовятся по-
другому. Притом, что вы вспомнили 2005 год. А вот в 2006-м Казань стала 
чемпионом, - заявил функционер. 
Напоним, казанская команда финишировала на четвертом месте в турнирной 
таблице Восточной конференции. В розыгрыше Кубка Гагарина "Ак Барс" 
вылетел в первом раунде, уступив в пяти матчах екатеринбургскому 
"Автомобилисту" со счетом 1-4 в серии. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/rukovodstvo-ak-barsa-dolzno-sdelat-vyvody-aleksei-
morozov-rasskazal-5889467 

К заголовкам сообщений 

Морозов о вылете "Ак Барса" в 1-м раунде: "Помним примеры, когда в 
Казани собиралось много звезд, но результата не добивались. Перед 
сезоном такого никто не ожидал" (Sports.ru, Москва, 16 марта 2024) 
Алексе Морозов высказался о раннем вылете "Ак Барса" из Кубка Гагарина.  
- Являясь легендой "Ак Барса", вы удивлены вылету Казани в первом раунде?  
- Понимаю, как расстроены болельщики в Татарстане. Все задают один и тот же 
вопрос: "Что произошло с "Ак Барсом"?" 
Но я сам не знаю, могу судить только со стороны. Есть руководство клуба, 
тренерский штаб, сами игроки. Они точнее все объяснят. 
Конечно, перед сезоном такого никто не ожидал. Казань считалась одним из 

фаворитов на Кубок Гагарина. Но что‑то не сложилось. 

Руководство клуба должно сделать выводы. Команда была очень хорошо 
укомплектована сильными хоккеистами. Но не смогли сыграть как единая 
команда, а это нужно на льду. 
И мы помним такие примеры, когда в Казани собиралось много звезд, но 
результата не добивались. 

- Локаутный сезон‑2004/05.  

- Думаю, в "Ак Барсе" сделают выводы и к следующему сезону подготовятся по‑

другому. При том, что вы вспомнили 2005 год. А вот в 2006‑м Казань стала 

чемпионом, - сказал президент КХЛ.  

https://www.sports.ru/hockey/1115921776-morozov-o-vylete-ak-barsa-v-1-m-raunde-
pered-sezonom-takogo-nikto-ne-o.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Алексей Морозов объяснил, почему "Ак Барс" не прошел первый раунд 
(Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 16 марта 2024) 
Бывший капитан казанского клуба и президент КХЛ подвел итоги первого раунда. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/rukovodstvo-ak-barsa-dolzno-sdelat-vyvody-aleksei-morozov-rasskazal-5889467
https://sport.tatar-inform.ru/news/rukovodstvo-ak-barsa-dolzno-sdelat-vyvody-aleksei-morozov-rasskazal-5889467
https://www.sports.ru/hockey/1115921776-morozov-o-vylete-ak-barsa-v-1-m-raunde-pered-sezonom-takogo-nikto-ne-o.html
https://www.sports.ru/hockey/1115921776-morozov-o-vylete-ak-barsa-v-1-m-raunde-pered-sezonom-takogo-nikto-ne-o.html
https://allhockey.ru/news/show/511176-Morozov_vyskazalsya_o_vylete_Ak_Barsa_v_pervom_raunde


 

 

 Легендарный форвард "Ак Барса" и нынешний президент КХЛ Алексей Морозов 
признался, что его очень порадовал первый раунд плей-офф КХЛ. Кроме того, 
комментируя вылет двух финалистов, он отметил, что лига давно стремилась 
добавить конкуренции, и значит, они находятся на верном пути. 
- Мало кто ожидал, что оба финалиста завершат сезон в первом же раунде. Мы 
к этому и стремимся: чтобы было больше конкуренции и непредсказуемости. 
Надеемся, что в дальнейшем будет еще интереснее, - сказал Морозов. 
Также президент лиги высказался о прекрасной посещаемости первого раунда. 
Он отметил, что заполняемость была почти максимальной и им удалось 
установить многие рекорды. 
"Сейчас посещаемость первого раунда составила более 90 процентов, были 
установлены рекорды лиги по средней заполняемости, по средней и общей 
посещаемости", - приводит слова Морозова ТАСС. 
Напомним, что "Ак Барс" уступил в первом раунде "Автомобилисту" со счетом 1-
4. 
За клуб из Казани Морозов сыграл 587 матчей и набрал 620 (266+354) очков. 
Вместе с "Ак Барсом" он стал чемпионом России в 2006 году, а также дважды 
поднимал над головой Кубок Гагарина - в 2009-м и 2010-м.  
Алексей Морозов объяснил, почему "Ак Барс" не прошел первый раунд 

https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/news/aleksey-morozov-obyasnil-pochemu-ak-
bars-ne-proshel-pervyy-raund 

К заголовкам сообщений 

Морозов об "Ак Барсе": "Мы помним такие примеры, когда в Казани 
собиралось много звезд, но результата не добивались" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 16 марта 2024) 
Морозов об "Ак Барсе": "Мы помним такие примеры, когда в Казани собиралось 
много звезд, но результата не добивались"  
"Ак Барс" в этом сезоне был укомплектован сильными хоккеистами, но казанцы 
не смогли сыграть как единая команда, похожие примеры в прошлом уже были, 
заявил в интервью "Матч ТВ" президент КХЛ Алексей Морозов.  

69‑летний Билялетдинов возглавляет "Ак Барс" с 2004 года с перерывами. В 

прошлом сезоне казанская команда дошла до финала Кубка Гагарина, где 

уступила ЦСКА со счетом 3-4. В сезоне‑2023/24 "Ак Барс" вылетел в первом 

раунде плей‑офф, проиграв серию "Автомобилисту" (1-4). Ранее в субботу стало 

известно, что Билялетдинов намерен покинуть пост главного тренера казанского 
"Ак Барса". Об этом "Матч ТВ" сообщил источник, приближенный к ситуации. 
 - Являясь легендой "Ак Барса", вы удивлены вылету Казани в первом раунде?  
 - Понимаю, как расстроены болельщики в Татарстане. Все задают один и тот же 
вопрос: "Что произошло с "Ак Барсом"?" 
Но я сам не знаю, могу судить только со стороны. Есть руководство клуба, 
тренерский штаб, сами игроки. Они точнее все объяснят. Конечно, перед сезоном 
такого никто не ожидал. Казань считалась одним из фаворитов на Кубок 

Гагарина. Но что‑то не сложилось. 

Руководство клуба должно сделать выводы. Команда была очень хорошо 
укомплектована сильными хоккеистами. Но не смогли сыграть как единая 
команда, а это нужно на льду. И мы помним такие примеры, когда в Казани 
собиралось много звезд, но результата не добивались. 

 - Локаутный сезон‑2004/05.  

https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/news/aleksey-morozov-obyasnil-pochemu-ak-bars-ne-proshel-pervyy-raund
https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/news/aleksey-morozov-obyasnil-pochemu-ak-bars-ne-proshel-pervyy-raund


 

 

 - Думаю, в "Ак Барсе" сделают выводы, и к следующему сезону подготовятся по

‑другому. При том, что вы вспомнили 2005 год. А вот в 2006‑м Казань стала 

чемпионом, - сказал Морозов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030583_Morozov_ob_Ak_Barse_My_po
mnim_takije_primery_kogda_v_Kazani_sobiralos_mnogo_zvezd_no_rezultata_ne_d
obivalis 

К заголовкам сообщений 

Алексей Морозов сравнил предматчевые шоу в КХЛ и НХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 16 марта 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов рассказал об 
организации предматчевых шоу и сравнил эту работу с Национальной хоккейной 
лигой. 
"Все зависит от команд. В НХЛ иногда не проводится никакого шоу, а сразу 
начинается матч. У нас же в стратегии написано, что день матча - это не только 
хоккей, но и развлечение для всей семьи, для детей. Прежде чем они начнут 
понимать хоккей, их нужно заинтересовать: можно проводить викторины, еще 
что-то познавательное для них", - приводит слова Морозова ТАСС. 
Ранее Алексей Морозов высказался относительно вылета прошлогодних 
финалистов розыгрыша Кубка Гагарина ЦСКА и "Ак Барса" в первом раунде 
плей-офф от "Локомотива" и "Автомобилиста" соответственно.  

https://www.championat.com/hockey/news-5475288-aleksej-morozov-sravnil-
predmatchevye-shou-v-khl-i-nhl.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 16 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ отметили, что заявок от новых городов и клубов на следующий 
сезон пока не поступало (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 марта 2024) 
В КХЛ отметили, что заявок от новых городов и клубов на следующий сезон пока 
не поступало  
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов в интервью 
"Матч ТВ" заявил, что в конце марта пройдет совет директоров лиги по 
утверждению состава участников на новый сезон, пока заявок от других клубов и 
городов нет. 
В апреле прошлого года " Лада " была включена в состав участников КХЛ сезона

‑2023/24. Команда не выступала в лиге с сезона‑2017/18. В первом же сезоне 

после возвращения клуб из Тольятти занял седьмое место в Восточной 

конференции и вышел в плей‑офф. В первом раунде команда Олега Браташа 

уступила омскому "Авангарду" в пяти матчах. 

 - "Лада" успешно вернулась в КХЛ - вышла в плей‑офф, билась в первом раунде 

с "Авангардом". Могут ли в лиге появиться другие команды из городов с большим 
населением?  
 - Этот опыт можно оценить положительно, и мы довольны тем, как "Лада" зашла, 
какие результаты с первого сезона показала. Сказалась летняя работа и 
менеджмента, и тренерского штаба. 
Мы рады и тому, что работа по возвращению "Лады" велась планомерно и 
заранее. И на встрече с губернатором проговаривали, как все должно быть. Это 

большой пример для других, как вступить в лигу. Надо потратить какое‑то время 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030583_Morozov_ob_Ak_Barse_My_pomnim_takije_primery_kogda_v_Kazani_sobiralos_mnogo_zvezd_no_rezultata_ne_dobivalis
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https://www.championat.com/hockey/news-5475288-aleksej-morozov-sravnil-predmatchevye-shou-v-khl-i-nhl.html
https://allhockey.ru/news/show/511129-Morozov_den_igry_ne_tol_ko_hokkej_no_i_razvlechenie_dlya_vsej_sem_i
https://www.sports.ru/hockey/1115920560-glava-kxl-morozov-o-predmatchevyx-shou-v-nxl-inogda-srazu-nachinaetsya.html


 

 

для того, чтобы все хорошо подготовить. А ведь "Лада" выполнила все по 
техническому регламенту, переоборудовав дворец. И сама команда участвовала 
в рынке, смотрела за игроками, формировала тренерский штаб. Пришел новый 
наставник - не тот, который был в ВХЛ. Все эти составляющие сработали на 
Тольятти, и для первого сезона "Лада" выступила замечательно. 

 - Нет ли на примете команды, которая станет 24‑й в новом сезоне?  

 - На данный момент - нет. У нас в конце марта пройдет совет директоров КХЛ 
по утверждению состава участников на новый сезон. Заявок от новых городов и 
клубов пока не поступало, - сказал Морозов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030518_V_KKhL_otmetili_chto_zajavok_
ot_novyh_gorodov_i_klubov_na_sledujushhij_sezon_poka_ne_postupalo 

К заголовкам сообщений 

Новый сезон КХЛ может быть продлен до 25 мая, вопрос вынесен на 
голосование совета директоров КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 
марта 2024) 
Новый сезон КХЛ может быть продлен до 25 мая, вопрос вынесен на голосование 
совета директоров КХЛ  
Президент КХЛ Алексей Морозов в интервью "Матч ТВ" заявил, что в субботу 
стартовало голосование совета директоров КХЛ по изменению пунктов 
регламента, один из вопросов касается продления следующего сезона на май. 
В прошлом году в КХЛ не исключили, что следующий сезон может пройти в 
период с 5 сентября по 15 мая. Сейчас турнир завершается в апреле. 
 - Будет ли увеличено количество матчей в следующем сезоне - больше, чем по 
68 игр на клуб?  
 - Именно сегодня запущено голосование совета директоров КХЛ по изменению 
пунктов регламента, где один из вопросов касался продления сезона на май. Как 
проголосует совет, так и решим. Мы этот вопрос уже проработали, и клубы 
поддерживают эту тему. Все понимают, что нужно занимать эту паузу в мае, 
когда нет чемпионата мира для сборной России, а у людей много выходных - 
зрители хотят смотреть хоккей. 
Мы проработали и юридические аспекты, потому что контракты у нас 
заканчиваются 30 апреля. Мы готовы плодотворно поработать для того, чтобы 
внести коррективы, и хоккеисты смогли бы выступать вплоть до окончания мая. 
А после совета директоров мы будем смотреть по структуре календаря, до какого 

числа проводить сезон. Есть разные варианты - и до 15 мая, и до 25‑го. 

 - Даже до 25 мая? Это же почти месяц!  
 - Да, но по структуре мы пока планируем оставить по 68 матчей на клуб. Нам 
нужны эти дополнительные дни, чтобы у клубов был более равномерный 
регулярный чемпионат. Многие жаловались, что идет череда матчей - например, 
по шесть игр через день. Хоккеисты не успевают восстанавливаться и потом в 
следующих матчах не показывают свою лучшую игру, что может не нравиться 
болельщикам. Поэтому мы хотим получить дополнительные дни для проведения 
всего чемпионата. Но пока останавливаемся на цифре в 68 матчей, - сказал 
Морозов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030487_Novyj_sezon_KKhL_mozhet_byt
_prodlen_do_25_maja_vopros_vynesen_na_golosovanije_soveta_direktorov_KKhL 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 16 марта 2024 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030518_V_KKhL_otmetili_chto_zajavok_ot_novyh_gorodov_i_klubov_na_sledujushhij_sezon_poka_ne_postupalo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030518_V_KKhL_otmetili_chto_zajavok_ot_novyh_gorodov_i_klubov_na_sledujushhij_sezon_poka_ne_postupalo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030487_Novyj_sezon_KKhL_mozhet_byt_prodlen_do_25_maja_vopros_vynesen_na_golosovanije_soveta_direktorov_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030487_Novyj_sezon_KKhL_mozhet_byt_prodlen_do_25_maja_vopros_vynesen_na_golosovanije_soveta_direktorov_KKhL
https://sport.business-gazeta.ru/article/292721


 

 

К заголовкам сообщений 

Морозов ожидает еще сюрпризов по ходу текущего плей-офф КХЛ (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 марта 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов заявил, что нынешний розыгрыш плей-офф 
должен еще удивить результатами. 
"Первый раунд получился очень интересным, порадовала и содержательная 
игра, и посещаемость, достигшая рекордного уровня, - цитирует Морозова ТАСС. 
- Мало кто ожидал, что оба финалиста завершат сезон в первом же раунде. Мы 
к этому и стремимся: чтобы было больше конкуренции и непредсказуемости. 
Надеемся, что в дальнейшем будет еще интереснее". 
Выступление в нынешнем розыгрыше Кубка Гагарина уже завершили 
прошлогодние финалисты - ЦСКА и "Ак Барс". В четвертьфиналах сыграют 
"Динамо" (Москва) - "Трактор", "Металлург" - "Спартак", "Авангард" - "Локомотив", 
СКА - "Автомобилист". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/morozov-ozhidaet-esche-syurprizov-
po-hodu-tekuschego-pley-off-khl-2190395/ 

К заголовкам сообщений 

Морозов об отъезде молодых игроков в НХЛ: "Не надо срываться в 
раннем возрасте. Есть пример Капризова, всему свое время. В КХЛ 
созданы все условия для развития" (Sports.ru, Москва, 16 марта 2024) 
Алексей Морозов прокомментировал отъезд молодых игроков из КХЛ в НХЛ.  
Марат Хуснутдинов в матче с "Анахаймом". Николай Коваленко за "Колорадо" 22 
марта.  
- Некоторые ребята переезжают из КХЛ в НХЛ, причем уверенно входят в основу 
заокеанских клубов. Это говорит об уровне нашей лиги?  
- Недавний пример - Марат Хуснутдинов в "Миннесоте". Конечно, и я всегда 
говорил, что не надо ехать в раннем возрасте, когда ты еще не готов для того, 
чтобы приехать, и тебе сразу дали место в НХЛ, ты начал сразу себя проявлять, 
а не скитаться в низших лигах. 
У нас в КХЛ созданы все условия для развития. Есть хорошая конкуренция, 
сильный чемпионат, интересные игроки, в соперничестве с кем ты можешь расти 
и прогрессировать. Вот когда наш хоккеист уже вышел на уровень НХЛ, то да - 
он едет за своей мечтой. Но в раннем возрасте срываться не надо. У нас можно 
спокойно расти. 
Есть много примеров - тот же Кирилл Капризов показал себя в ЦСКА, поиграл за 
сборную, победил на Олимпиаде, взял Кубок Гагарина и спокойно поехал в 
"Миннесоту", где сразу стал лидером. Всему свое время, не надо слишком рано 
срываться с места, - сказал президент КХЛ Алексей Морозов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115921376-morozov-ob-otezde-igrokov-v-nxl-ne-
nado-sryvatsya-v-rannem-vozraste-es.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Представитель КХЛ находится в Китае и прорабатывает вопрос 
возвращения "Куньлуня" в Пекин, сообщил Морозов (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 16 марта 2024) 
Представитель КХЛ находится в Китае и прорабатывает вопрос возвращения 
"Куньлуня" в Пекин, сообщил Морозов  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/morozov-ozhidaet-esche-syurprizov-po-hodu-tekuschego-pley-off-khl-2190395/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/morozov-ozhidaet-esche-syurprizov-po-hodu-tekuschego-pley-off-khl-2190395/
https://www.sports.ru/hockey/1115921376-morozov-ob-otezde-igrokov-v-nxl-ne-nado-sryvatsya-v-rannem-vozraste-es.html
https://www.sports.ru/hockey/1115921376-morozov-ob-otezde-igrokov-v-nxl-ne-nado-sryvatsya-v-rannem-vozraste-es.html
https://allhockey.ru/news/show/511165-Aleksej_Morozov_vyskazalsya_ob_otezde_molodyh_igrokov_v_NHL


 

 

Президент КХЛ Алексей Морозов в интервью "Матч ТВ" заявил, что в лиге очень 
хотели бы, чтобы хоккеисты "Куньлуня" вновь проводили домашние матчи в 
Пекине, и этот вопрос сейчас прорабатывается. 
В минувшем сезоне регулярного чемпионата КХЛ "Куньлунь" проводил 

домашние матчи на арене в подмосковных Мытищах. Исполнительный вице‑
президент "Куньлунь Ред Стар" Николай Феоктистов сообщил, что клуб может 

вернуться в Китай со старта сезона‑2024/25. 

 - "Куньлунь" - худший в КХЛ по посещаемости. Правда, что они возвращаются 
домой в Пекин, где будут выступать на олимпийском стадионе?  
 - Для нас важно, чтобы "Куньлунь" выступал в Китае. Мы всегда к этому 

стремились. То нам мешала пандемия, то что‑то еще не складывалось. А сейчас 

представитель лиги находится в Китае по проработке этого вопроса. 
Конечно, мы очень хотели бы, чтобы они уехали туда. Но все эти нюансы нужно 
заранее проработать, чтобы уже понять, где они смогут играть в дальнейшем. 
 - То есть решение пока не принято?  
 - Нет. Как раз в эти дни все решается, - сказал Морозов "Матч ТВ". 
Китайский клуб занял девятое место в Западной конференции Фонбет 

Чемпионата КХЛ и не попал в плей‑офф. От минского "Динамо", которое 

финишировало на восьмом месте, "Куньлунь" отстал на 13 очков. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030596_Predstavitel_KKhL_nahoditsa_v
_Kitaje_i_prorabatyvajet_vopros_vozvrashhenija_Kunluna_v_Pekin_soobshhil_Moro
zov 

К заголовкам сообщений 

"Куньлунь" может снова начать проводить домашние матчи в КХЛ в Китае 
(Советский спорт, Москва, 16 марта 2024) 
В этом сезоне команда из Поднебесной проводила свои игры в Мытищах.  
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов рассказал, когда 
китайский "Куньлунь Ред Стар" сможет проводить свои домашние матчи в Китае.  
Для нас важно, чтобы "Куньлунь" выступал в Китае. Мы всегда к этому 

стремились. То нам мешала пандемия, то что‑то еще не складывалось. А сейчас 

представитель лиги находится в Китае по проработке этого вопроса. Как раз в 
эти дни все решается, - объяснил Морозов в разговоре с "Матч ТВ".  
Напомним, что "Куньлунь" в этом сезоне проводил свои домашние матчи на 
арене в Мытищах. Как говорил исполнительный вице-президент клуба Николай 
Феокистов, команда собирается вернуться на домашнюю арену в следующем 
сезоне.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/kunlun-mozhet-snova-nachat-provodit-
domashnie-matchi-v-khl-v-kitae 

К заголовкам сообщений 

Глава КХЛ Морозов о рекордах посещаемости: "Хоккей стал более 
непредсказуемым, клубы работают для болельщиков, делают match day 
интереснее для всей семьи. Мы следили, как люди возвращались после 
пандемии" (Sports.ru, Москва, 16 марта 2024) 
Алексей Морозов поделился мнением о рекордах посещаемости КХЛ в этом 
сезоне.  
В прошедшем регулярном чемпионате КХЛ был установлен рекорд по средней 
посещаемости матчей - 6 622 зрителя.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030596_Predstavitel_KKhL_nahoditsa_v_Kitaje_i_prorabatyvajet_vopros_vozvrashhenija_Kunluna_v_Pekin_soobshhil_Morozov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030596_Predstavitel_KKhL_nahoditsa_v_Kitaje_i_prorabatyvajet_vopros_vozvrashhenija_Kunluna_v_Pekin_soobshhil_Morozov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030596_Predstavitel_KKhL_nahoditsa_v_Kitaje_i_prorabatyvajet_vopros_vozvrashhenija_Kunluna_v_Pekin_soobshhil_Morozov
https://www.sovsport.ru/hockey/news/kunlun-mozhet-snova-nachat-provodit-domashnie-matchi-v-khl-v-kitae
https://www.sovsport.ru/hockey/news/kunlun-mozhet-snova-nachat-provodit-domashnie-matchi-v-khl-v-kitae


 

 

В первом раунде Кубка Гагарина были побиты еще : по общему и среднему числу 
зрителей на матчах. 
"Мы следили после пандемии, как люди возвращались. 
Сейчас хоккей стал более непредсказуемым, клубы устраивают разные 
развлечения на аренах, работают для болельщиков, делают match day 
интереснее для всей семьи: детей, мужчин и женщин, молодежи. Поэтому после 
пандемии трибуны собирают все больше зрителей. 
Сейчас посещаемость первого раунда составила более 90%, были установлены 
рекорды лиги по средней заполняемости, по средней и общей посещаемости", - 
заявил президент КХЛ Алексей Морозов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115920496-glava-kxl-morozov-o-rekordax-
poseshhaemosti-xokkej-stal-bolee-nepredsk.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Морозов рассказал о посещаемости матчей первого раунда плей-офф КХЛ 
(ТАСС, Москва, 16 марта 2024) 
Посещаемость матчей первого раунда плей-офф Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) составила более 90%. Об этом ТАСС рассказал президент 
КХЛ Алексей Морозов.  
Первый раунд Кубка Гагарина прошел с 29 февраля по 12 марта.  
"Мы следили после пандемии, как люди возвращались. Сейчас хоккей стал 
более непредсказуемым, клубы устраивают разные развлечения на аренах, 
работают для болельщиков, делают match day интереснее для всей семьи: 
детей, мужчин и женщин, молодежи, - сказал Морозов. - Поэтому после пандемии 
трибуны собирают все больше зрителей. Сейчас посещаемость первого раунда 
составила более 90%, были установлены рекорды лиги по средней 
заполняемости, по средней и общей посещаемости".  
Глава лиги сравнил, как устраивают предматчевые шоу в КХЛ и Национальной 
хоккейной лиге (НХЛ). "Все зависит от команд, - сказал он. - В НХЛ иногда не 
проводится никакого шоу, а сразу начинается матч. У нас же в стратегии 
написано, что день матча - это не только хоккей, но и развлечение для всей 
семьи, для детей. Прежде чем они начнут понимать хоккей, их нужно 
заинтересовать: можно проводить викторины, еще что-то познавательное для 
них".  

https://tass.ru/sport/20250003 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 16 марта 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Морозов о выставочных матчах: "Никто из КХЛ не отправится в Монголию 
в этом году - они не готовы взять на себя все расходы. Общаемся с 
Узбекистаном, но у наших клубов должен быть интерес" (Sports.ru, 
Москва, 16 марта 2024) 
Алексей Морозов прокомментировал возможные матчи КХЛ в Монголии и 
Узбекистане.  
Последний на сегодня вынесенный матч КХЛ прошел в Дубае (ОАЭ) в 2021 году. 
Тогда в рамках KHL World Games "Ак Барс" обыграл "Авангард" (3:1). 

https://www.sports.ru/hockey/1115920496-glava-kxl-morozov-o-rekordax-poseshhaemosti-xokkej-stal-bolee-nepredsk.html
https://www.sports.ru/hockey/1115920496-glava-kxl-morozov-o-rekordax-poseshhaemosti-xokkej-stal-bolee-nepredsk.html
https://allhockey.ru/news/show/511127-Glava_KHL_Morozov_zayavil_chto_hokkej_stal_bolee_nepredskazuemym
https://tass.ru/sport/20250003
https://sport24.ru/hockey/news-629980-poseshchayemost-matchey-pervogo-raunda-pley-off-kkhl-sostavila-boleye-90
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/morozov-rasskazal-o-poseschaemosti-matchey-pervogo-raunda-pley-off-khl-2190406/


 

 

Ранее президент КХЛ Алексей Морозов проведения матча в Монголии. 
- Предполагалось, что весной 2024 года клубы КХЛ могут отправиться в 
Монголию с выставочными матчами. Это случится?  
- В этом году никто из КХЛ не отправится в Монголию. И у команд не было 
заложено это в бюджет. Тут же длинный перелет. 
Мы общались с принимающей стороной - они не готовы взять все расходы на 
себя. Монголы оплачивают только сам прием. А наши клубы тоже не были готовы 
к тому, чтобы потратиться на логистику. 
Мы будем прорабатывать этот вопрос на следующий сезон. Остаемся в контакте 
с принимающей стороной. Летали туда и инспектировали арену. На ней нельзя 
проводить вынесенные матчи КХЛ. 
- То есть чтобы приехали два клуба КХЛ и сыграли там в зачет календаря.  
- Но выставочные, товарищеские матчи провести можно. Заинтересованность у 
принимающей стороны есть. Мы с клубами об этом еще пообщаемся. 
- В каких еще странах наши клубы могут провести выставочные матчи?  
- Про вынесенные матчи мы не говорим. Товарищеские - непросто, но общаемся 
с Узбекистаном, где есть хорошая арена. Мы с ними встречались, будем 
прорабатывать на следующий год. Посмотрим, что получится. 
Тут должен быть интерес и у наших клубов, которые готовы туда полететь, - 
сказал Алексей Морозов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115921233-morozov-o-vystavochnyx-matchax-nikto-
iz-kxl-ne-otpravitsya-v-mongoliyu.html 

К заголовкам сообщений 

Морозов о выставочных матчах КХЛ: "В Монголию в этом год никто не 
поедет. Общаемся с Узбекистаном" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 16 марта 2024) 
Президент Алексей Морозов прокомментировал возможные матчи КХЛ в 
Монголии и Узбекистане. 
Последний на сегодня вынесенный матч КХЛ прошел в Дубае (ОАЭ) в 2021 году. 
Тогда в рамках KHL World Games "Ак Барс" обыграл "Авангард" (3:1). Ранее 
Морозов говорил о возможности проведения матча в Монголии. 
- В этом году никто из КХЛ не отправится в Монголию. И у команд не было 
заложено это в бюджет. Тут же длинный перелет. Мы общались с принимающей 
стороной - они не готовы взять все расходы на себя. Монголы оплачивают только 
сам прием. А наши клубы тоже не были готовы к тому, чтобы потратиться на 
логистику. 
Мы будем прорабатывать этот вопрос на следующий сезон. Остаемся в контакте 
с принимающей стороной. Летали туда и инспектировали арену. На ней нельзя 
проводить вынесенные матчи КХЛ. 
- То есть чтобы приехали два клуба КХЛ и сыграли там в зачет календаря. 
- Но выставочные, товарищеские матчи провести можно. Заинтересованность у 
принимающей стороны есть. Мы с клубами об этом еще пообщаемся. 
- В каких еще странах наши клубы могут провести выставочные матчи? 
- Про вынесенные матчи мы не говорим. Товарищеские - непросто, но общаемся 
с Узбекистаном, где есть хорошая арена. Мы с ними встречались, будем 
прорабатывать на следующий год. Посмотрим, что получится. Тут должен быть 
интерес и у наших клубов, которые готовы туда полететь, - сказал Морозов в 
интервью "Матч ТВ".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292726 

https://www.sports.ru/hockey/1115921233-morozov-o-vystavochnyx-matchax-nikto-iz-kxl-ne-otpravitsya-v-mongoliyu.html
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https://sport.business-gazeta.ru/article/292726


 

 

К заголовкам сообщений 

Морозов: никто из КХЛ не отправится в Монголию в этом году (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 17 марта 2024) 
Глава КХЛ Алексей Морозов прокомментировал возможные матчи КХЛ в 
Монголии и Узбекистане.Последний на сегодня вынесенный матч КХЛ прошел в 
Дубае (ОАЭ) в 2021 году. Тогда в рамках KHL World Games "Ак Барс" обыграл 
"Авангард" (3:1). Ранее президент КХЛ Алексей Морозов упоминал о 
возможности проведения матча в Монголии. 
- Предполагалось, что весной 2024 года клубы КХЛ могут отправиться в 
Монголию с выставочными матчами. Это случится? 
- В этом году никто из КХЛ не отправится в Монголию. И у команд не было 
заложено это в бюджет. Тут же длинный перелет. Мы общались с принимающей 
стороной - они не готовы взять все расходы на себя. Монголы оплачивают только 
сам прием. А наши клубы тоже не были готовы к тому, чтобы потратиться на 
логистику. Мы будем прорабатывать этот вопрос на следующий сезон. Остаемся 
в контакте с принимающей стороной. Летали туда и инспектировали арену. На 
ней нельзя проводить вынесенные матчи КХЛ. 
- То есть чтобы приехали два клуба КХЛ и сыграли там в зачет календаря.  
- Но выставочные, товарищеские матчи провести можно. Заинтересованность у 
принимающей стороны есть. Мы с клубами об этом еще пообщаемся. 
- В каких еще странах наши клубы могут провести выставочные матчи?  
- Про вынесенные матчи мы не говорим. Товарищеские - непросто, но общаемся 
с Узбекистаном, где есть хорошая арена. Мы с ними встречались, будем 
прорабатывать на следующий год. Посмотрим, что получится. Тут должен быть 
интерес и у наших клубов, которые готовы туда полететь, - сказал Алексей 
Морозов. 

https://allhockey.ru/news/show/511216-
Morozov_nikto_iz_KHL_ne_otpravitsya_v_Mongoliju_v_etom_godu 

К заголовкам сообщений 

Каменский заявил, что в поражении "Динамо" от "Трактора" виноват 
вратарь (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 марта 2024) 
Обладатель Кубка Стэнли Валерий Каменский в разговоре с "СЭ" 
прокомментировал поражение "Динамо" от "Трактора" (2:4) в первом матче серии 
второго раунда Кубка Гагарина.  
"Матч был с переменным успехом, и "Динамо" давило, и "Трактор" напирал. Но я 
считаю, "Динамо" подвел вратарь, поэтому такой результат", - сказал Каменский 
в разговоре с корреспондентом "СЭ" Софьей Грецкой. 
"Динамо" заменило вратаря после трех пропущенных шайб в первом периоде - 
вместо Ильи Коновалова на лед вышел Максим Моторыгин.  
"Трактор" вышел вперед в серии (1-0). Следующий матч пройдет в Москве 18 
марта. Начало - в 19.30 по московскому времени.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kamenskiy-zayavil-chto-v-porazhenii-
dinamo-ot-traktora-vinovat-vratar-2190589/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

https://allhockey.ru/news/show/511216-Morozov_nikto_iz_KHL_ne_otpravitsya_v_Mongoliju_v_etom_godu
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Каменский считает, что "Локомотив" обыграл "Авангард" за счет везения: 
"Падение, которое привело к голу - случайность" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 16 марта 2024) 
Обладатель Кубка Стэнли Валерий Каменский в разговоре с "СЭ" 
прокомментировал победу "Локомотива" над "Авангардом" (2:1 ОТ) в первом 
матче серии второго раунда Кубка Гагарина.  
"Команды бились на равных. Больше повезло "Локомотиву", потому что одна 
ошибка, падение защитника, которое привело к голу - это случайность. Второй 
овертайм, люди устают. Игра была интересная, напористая, могли и те, и другие 
выиграть. С каждым матчем остаются только самые сильные команды, но 
выиграет только одна", - сказал Каменский в разговоре с корреспондентом "СЭ" 
Софьей Грецкой.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kamenskiy-schitaet-chto-lokomotiv-
obygral-avangard-za-schet-vezeniya-2190587/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Бессмысленная тема". Экс-игрок минского "Динамо" - о хоккеистах из 
КХЛ на чемпионате мира (Чемпионат.com, Москва, 16 марта 2024) 
Бывший игрок минского "Динамо" Рихард Линтнер высказался о возможной 
участии хоккеистов из КХЛ в чемпионате мира - 2024 в Чехии. 
"Для меня это бессмысленная тема, и я удивлен, что мы ее обсуждаем. 
Совершенно очевидно, что игроки КХЛ не могут участвовать в турнире. 
Можете ли вы себе представить, что словацкие хоккеисты будут участвовать в 
чемпионате мира в Чехии в ситуации, когда ни одна другая сборная не привезет 
игроков из КХЛ? Это невозможно. Поэтому я считаю эту тему бессмысленной".  

https://www.championat.com/hockey/news-5475134-bessmyslennaya-tema-eks-
igrok-minskogo-dinamo-o-hokkeistah-iz-khl-na-chempionate-mira.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Легионер "Авангарда": в Омске каждый матч сопоставим по атмосфере с 
НХЛ, может, еще лучше (Чемпионат.com, Москва, 16 марта 2024) 
31-летний словацкий нападающий "Авангарда" Томаш Юрчо оценил атмосферу 
на домашних матчах омского клуба. 
"Здесь каждый матч сопоставим по атмосфере с матчами НХЛ, а, может, и 
лучше, потому что в НХЛ тоже есть города, где не самые шумные болельщики. 
В Омске же всегда громко, все поддерживают, и мне очень нравится, что трибуны 
расположены близко ко льду, болельщики словно над нами находятся. Так что 
невероятные ощущения после каждого забитого гола". 

https://www.championat.com/hockey/news-5475252-legioner-avangarda-v-omske-
kazhdyj-match-sopostavim-po-atmosfere-s-nhl-mozhet-eschyo-luchshe.html 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Авангарда" Владимир Ткачев не набрал очков за матч впервые 
в этом плей-офф (Чемпионат.com, Москва, 16 марта 2024) 
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В Омске завершился первый матч серии четвертьфинала Кубка Гагарина между 
местным "Авангардом" и ярославским "Локомотивом", в котором победу 
праздновали гости со счетом 2:1 (ОТ). 
Нападающий хозяев Владимир Ткачев впервые в этом плей-офф не смог 
отметиться результативными действиями в матче. 
Напомним, по итогам завершившегося регулярного чемпионата КХЛ 28-летний 
Ткачев стал пятым бомбардиром лиги, набрав 75 (20+55) очков в 58 матчах за 
"ястребов". 
Вторая встреча в серии 1/4 финала Кубка Гагарина - 2024 между "Авангардом" и 
"Локомотивом" состоится 18 марта в Омске. Начало игры - в 16:30 мск. 
Действующим обладателем Кубка Гагарина является столичный ЦСКА, который 
уже закончил выступления в нынешнем розыгрыше. 

https://www.championat.com/hockey/news-5475620-forvard-avangarda-vladimir-
tkachyov-ne-nabral-ochkov-za-match-vpervye-v-etom-plej-off.html 

К заголовкам сообщений 

Легионер "Трактора" Робинсон сравнил эмоции от матчей плей‑офф в 

КХЛ и в Северной Америке (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 марта 2024) 

Легионер "Трактора" Робинсон сравнил эмоции от матчей плей‑офф в КХЛ и в 

Северной Америке  
Атмосфера на матчах Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) сравнима с той, 
которую создают болельщики в Северной Америке, считает американский 
нападающий челябинского " Трактора " Чарльз Робинсон. 
Трактор ведет в четвертьфинальной серии Кубка Гагарина с московским 
"Динамо" - 1-0. В первом раунде челябинская команда обыграла уфимский 
"Салават" Юлаев со счетом 4-2. 

 - Можете сравнить плей‑офф в КХЛ и плей‑офф в Северной Америке по 

эмоциям?  
 - Да, приезжая в КХЛ, был готов к тому, что накал серий будет такой же, как и в 
Америке, в принципе, так и вышло. 
 - Хоккейная атмосфера Челябинска похожа на канадскую?  
 - Да, наши болельщики невероятные, они создают отличную атмосферу. Но она 
немного отличается от атмосферы в Канаде. Здесь болельщики максимально 
погружены в игру, мне это нравится, - передает слова Робинсона корреспондент 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030788_Legioner_Traktora_Robinson_sr
avnil_emocii_ot_matchej_plejoff_v_KKhL_i_v_Severnoj_Amerike 

К заголовкам сообщений 

Робинсон: матчи КХЛ по атмосфере сравнимы с играми плей-офф 
Американской хоккейной лиги (ТАСС, Москва, 16 марта 2024) 
Игры плей-офф Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) по своей 
атмосфере можно сравнить с матчами аналогичного этапа Американской 
хоккейной лиги (АХЛ). Такое мнение журналистам высказал американский 
нападающий "Трактора" Чарльз Робинсон.  
"Трактор" выиграл в первом четвертьфинальном матче Кубка Гагарина у 
"Динамо" в Москве со счетом 4:2.  
"Динамо" вышло на игру в отличной форме. Важно, что мы сумели несколько 
шайб забросить после пропущенной", - сказал Робинсон.  
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После игры форвард "Динамо" Максим Джиошвили отметил, что его команде 
стоит добавить агрессии в последующих играх серии. "Мы готовы к этому, только 
что закончили горячую серию с Уфой, где все стояли друг за друга горой. То же 
самое продолжим делать и в матче с "Динамо", и если кто-то будет лезть на наши 
ворота, мы его готовы отодвинуть от них", - отметил американец.  
"Могу сравнить плей-офф КХЛ с прошлогодней серией против "Айовы" в АХЛ, 
когда я играл в "Рокфорде". Так как эти города находятся близко, то это по 
атмосфере горячее дерби. Приехав в КХЛ, я был готов к тому, что атмосфера 
может не отличаться, команды могут быть такими же неуступчивыми. Так и 
вышло", - сказал Робинсон.  
32-летний форвард рассказал о том, как "Трактор" старался играть против 
нападающего "Динамо" Никиты Гусева. "Он отличный игрок, невероятные вещи 
творит на льду. Нас предупреждали, что против него надо было играть 
достаточно плотно и жестко, чтобы не давать пространства для совершения 
всего того красивого, что он делает", - отметил Робинсон.  
Следующий матч "Динамо" и "Трактора" в Москве пройдет 18 марта.  

https://tass.ru/sport/20254289 

К заголовкам сообщений 

Болельщик выбежал на лед в матче плей‑офф КХЛ "Динамо" - "Трактор" 

(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 марта 2024) 

Болельщик выбежал на лед в матче плей‑офф КХЛ "Динамо" - "Трактор"  

Матч четвертьфинальной серии плей‑офф КХЛ между московским " Динамо " и 

челябинским " Трактором " был остановлен из‑за появления на льду 

постороннего человека. Об этом с места событий сообщает корреспондент "Матч 
ТВ". 
На второй минуте первого периода при счете 0:0 на льду появился посторонний 
мужчина, который пытался сделать фото на телефон. Болельщика проводил к 
выходу с площадки один из судей матча. Игра вскоре была возобновлена. 
В первом раунде Кубка Гагарина московское "Динамо" обыграло минское 
"Динамо" со счетом 4-2. "Трактор" также в шести матчах прошел "Салават 
Юлаев". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030640_Bolelshhik_vybezhal_na_led_v_
matche_plejoff_KKhL_Dinamo__Traktor 

К заголовкам сообщений 

Матч четвертьфинала Кубка Гагарина "Динамо" - "Трактор" закончился 
массовой потасовкой (Чемпионат.com, Москва, 16 марта 2024) 
В Москве завершился первый матч четвертьфинальной серии Кубка Гагарина - 
2024, в котором местное "Динамо" уступило челябинскому "Трактору" (2:4). 
На последних секундах встречи бело-голубые отчаянно пытались затолкать 
шайбу в ворота голкипера гостей Зака Фукале что в конечном итоге вылилось в 
массовую потасовку после финальной сирены. Тем не менее кулачные 
выяснения отношений не продлились долго и в конце концов команды пожали 
друг другу руки. 
"Чемпионат" предлагает посмотреть видео инцидента по окончании матча: 
Второй матч серии между этими соперниками пройдет там же, в Москве, 18 
марта, и начнется в 19:30 мск. 
Действующим обладателем Кубка Гагарина является столичный ЦСКА, который 
уже закончил выступления в нынешнем розыгрыше.  

https://tass.ru/sport/20254289
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https://www.championat.com/hockey/news-5475764-match-chetvertfinala-kubka-
gagarina-dinamo-traktor-zakonchilsya-massovoj-potasovkoj.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Скоро ЦСКА будет другим. Оставят ли чемпионы своего главного 
тренера? (Чемпионат.com, Москва, 16 марта 2024) 
Хотя Сергей Федоров выиграл два титула, армейцы показали, что могут 
увольнять и за второе место. 
Пока восемь команд готовятся начать второй раунд, действующие чемпионы из 
ЦСКА могут довольствоваться только тренировками на Автозаводской. 
Несмотря на то что этот костяк армейцев стабильно проводил апрель в играх и 
тренировках, никакого отдыха после долгих лет игры весной руководство не 
предусмотрело. Игроки ЦСКА будут тренироваться до талого, до конца 
контрактов 30 апреля. 
Скорее всего, для многих из них это будет последнее занятие в красно-синей 
форме. Хотя ЦСКА не имеет навес в 300 лишних миллионов, как вечные 
петербургские оппоненты, под потолком остается лишь 160 млн, а обновление 
явно назрело. В прошлых статьях мы называли несколько имен игроков, которые 
сейчас выступают в Северной Америке, а ведь чемпионы владеют правами чуть 
ли не на десяток нынешних ахаэловцев. Не стоит забывать и возможности 
подпитки из КХЛ: еще до плей-офф появились слухи о возможном переходе 
Александра Самонова, но его игра в первом раунде на фоне травмы может и 
отпугнуть менеджмент. 
Кстати, пока не до конца понятно, что будет и с менеджментом. Есть слухи об 
уходе Игоря Есмантовича, и вероятность такая действительно есть. Однако если 
самый титулованный менеджер лиги последних лет оставит свой пост, это не 
будет связано с его плохой работой: это случится только в случае ухода на 
повышение. Да и вряд ли ЦСКА вместо Есмантовича возглавит какой-то человек 
со стороны, который откажется от уже кажущихся очевидными трансферов типа 
Исхакова и Гурьянова. 
И, естественно, мы переходим к фигуре главного тренера. Есть ли чисто 
спортивный смысл в увольнении человека, который выиграл два Кубка Гагарина 
подряд? Никакого, но и в увольнении Игоря Никитина после трех финалов тоже 
его не виделось. При этом есть несколько посылок, которые о смене тренера 
говорят. Федоров якобы не особо рвался на скамейку - опыта в этом деле у него 
не было никакого. Еще осенью, после сентябрьских неудач, близкие к 
руководству ЦСКА каналы жирно намекали на возможность перестановок, но 
после этого команда сокрушила несколько аутсайдеров и кадровый вопрос 
отодвинула. Наконец, ЦСКА якобы мог убрать тренера, если команда не 
становилась чемпионом. 
Федоров - это вряд ли человек, который постоянно двигал фишки, разрисовывал 
планшетку и водил игроков за руку, указывая им все ходы. Пожалуй, босс ЦСКА 
- это "менеджер" в том смысле слова, которое употребляется в футбольной 
Англии. Уже чемпионские кадры из раздевалки, где Федоров был не на 
периферии, но чуть в отдалении от команды, могли многое сказать. Сейчас же 
разговоры однозначны: связь между тренером и командой потеряна. 
Это хорошо видно и по играм чемпионов, которые хаотично чередовали матчи, 
где включали чемпионский режим и побеждали, с играми, где несколько плохих 
минут решали результат. Если раньше мы говорили, что ЦСКА в регулярке не 
особо настроен играть с аутсайдерами, то совокупные 0-10 от СКА и "Динамо" - 
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показатель. Будет ли сам Федоров цепляться за позицию, на которую идти особо 
не хотел? Это очень большой вопрос, и многое намекает на большие перемены. 
Если вспомнить, как проходили прошлые тренерские назначения в ЦСКА, 
железной логики ждать не приходится. Игорь Никитин получил повышение как 
ассистент тренера, которого уволили, причем в первое время преемник ставил 
еще более рельсовый хоккей, чем Дмитрий Квартальнов. Сам Квартальнов в 
свое время за завесой "семейных обстоятельств" покинул "Сибирь" с 
действующим контрактом. Наконец, Федоров был назначен главным тренером 
летом за считаные дни до старта предсезонки. 
Свободных тренеров, которые удовлетворяли бы амбициям ЦСКА, на рынке уже 
почти не осталось. Возможно, конечно, перехватить Илью Воробьева с рейса в 
Казань, но приход ИПВ в "Ак Барс" давно выглядел вполне очевидным 
решением, с которого стороны уже соскакивать не будут. Анвар Гатиятулин 
якобы станет ассистентом Воробьева - все, других медалистов КХЛ на 
тренерском рынке НСА нет. 
А не переманит ли ЦСКА тренера у другого клуба КХЛ? Сейчас не будет никаких 
инсайдов, скорее размышления уровня "вилами по воде". Недавно появилась 
информация о том, что неустойка за расторжение контракта Игоря Ларионова - 
10 млн рублей, семечки для команды уровня ЦСКА. Появление этой информации 
совпало со странным публичным недовольством Ларионова хозяйством в 
"Торпедо" - то оказывалось, что команда не может полететь на самолете, то в 
штабе не оказывалось видеотренера, который на самом деле работал в клубе 15 
лет, то для него просто не оказывалось нужной позиции в "Нагорном". 
Правая рука Игоря Ларионова, экс-форвард ЦСКА Михаил Васильев говорил год 
назад в интервью: "Это не пустые слова, ЦСКА - это легендарный клуб на все 
времена. Никто не сможет повторить то, что сделал ЦСКА, и он продолжает идти 
вперед". На бумаге все совпадает, но есть два "но". Захочет ли Ларионов 
возвращаться в клуб, из которого когда-то с таким скандалом уходил - и захочет 
ли руководство ЦСКА поменять игровой стиль команды на почти 
противоположный? 
Наконец, ЦСКА в своем фирменном стиле может назначить того, о ком мы и 
подумать не можем. А почему бы не Павла Буре, например? Он сейчас имеет 
почти такой же статус, как и Федоров на момент прихода - легенда ЦСКА, 
суперзвезда мирового хоккея, член наблюдательного совета клуба, при этом 
вообще с нулем тренерского опыта. Ну а что: один же раз получилось с легендой, 
почему бы не попробовать второй? Такую логику можно легко себе представить. 
Впрочем, возможно, Федоров останется и все эти разговоры можно будет 
перечеркнуть. Однако тогда нужна кардинальная перемена тренерского штаба, 
так как последние перестановки в нем не сработали. Нужен будет человек, 
который снова помог бы наладить четкость защиты и заново связать штаб и 
коллектив вместе - правда, в том, что этот коллектив будет новым, уже мало кто 
сомневается.  

https://www.championat.com/hockey/article-5475294-kto-budet-glavnym-trenerom-
hokkejnogo-cska-smenitsya-li-trener-v-hokkejnom-cska.html 

К заголовкам сообщений 

"Барселона" по-армейски. Что надо знать перед серией СКА и 
"Автомобилиста" (Фонтанка (fontanka.ru), Санкт-Петербург, 16 марта 2024) 
Во втором раунде плей-офф КХЛ петербургский СКА сыграет против 
"Автомобилиста" из Екатеринбурга. Отдел спорта "Фонтанки" - о главных 
сюжетах этого противостояния. 
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Для того, чтобы пройти "Торпедо", хоккейному СКА понадобилось четыре матча: 
неожиданно проиграли в первом, спаслись во втором, а дальше уже спокойно 
взяли три игры подряд и вышли в следующий раунд. У "Автомобилиста" соперник 
по первому раунду был серьезнее - суперзвездный казанский "Ак Барс" под 
руководством матерого Зинэтулы Билялетдинова. Однако екатеринбуржцам 
тоже хватило четырех матчей: сначала выиграли три матча подряд (2:1, 4:0, 3:1), 
потом притормозили, уступив 0:5, и в четвертой игре добили соперника - 2:1. 
Одним из неожиданных героев серии стал 38-летний ветеран Сергей Широков. В 
противостоянии с "Ак Барсом" он набрал 5 очков (2 гола + 3 результативные 
передачи). Широков хорошо известен петербургским болельщикам. С 2015-го по 
2018 год Сергей выступал за СКА, в составе которого в 2017-м выиграл Кубок 
Гагарина. 
Другой важный элемент уральской команды - 29-летний вратарь Евгений Аликин. 
Для него этот плей-офф - первый в карьере, однако по итогам первого раунда он 
вышел в лидеры по основным вратарским показателям: 96,1% отраженных 
бросков, коэффициент надежности 1,22 и один сухой матч. 
Лучшим бомбардиром "Автомобилиста" в регулярном сезоне был Стефан Да 
Коста, набравший 54 (18+36) очка. В плей-офф он пока успел провести из-за 
травмы всего один матч. Не смог завершить серию с "Ак Барсом" из-за 
повреждения и еще один лидер - нападающий Анатолий Голышев. 
"Ждать ли Да Косту и Голышева в первом матче серии? Пока это сложный 
вопрос", - комментировал главный тренер "Автомобилиста" Николай Заварухин. 
Для самого Заварухина "Автомобилист" пока главный хоккейный проект в его 
тренерской карьере. Чемпион России-2007 в составе "Салавата Юлаева" 
возглавляет клуб из Екатеринбурга с 2021 года. С каждым сезоном команда под 
его руководством становится все крепче. Сезон-2023/24 стал по-настоящему 
прорывным. Вот уже несколько лет "Автомобилист" имеет один из самых 
больших бюджетов в лиге, но только сейчас екатеринбуржцы стали напоминать 
команду, способную на серьезные достижения. И тот факт, что для прохождения 
именитого "Ак Барса" Заварухину хватило пяти матчей, только подтверждает это 
ощущение. 
"Автомобилист" победил очень сильный "Ак Барс", этим все сказано. У 
Екатеринбурга много сильных игроков, легионеров. Широков - олимпийский 
чемпион, хорошо знакомый нам игрок. У этой команды нет слабых мест", - 
отмечал тренер СКА Роман Ротенберг. 
Делать выводы о соотношении сил по регулярному чемпионату сложно. СКА и 
"Автомобилист" встречались всего дважды. В Петербурге армейцы уверенно 
победили - 4:0. Ответная встреча в Екатеринбурге получилась более упорной и 
завершилась серией буллитов, в которой сильнее оказались хозяева льда (3:2 
Б). 
Формально, СКА можно считать фаворитом серии, однако у армейцев тоже есть 
серьезные проблемы с составом. По ходу серии с "Торпедо" выбыли 
нападающие Борна Рендулич, а также защитники Михаил Пашнин, Андрей 
Педан и Александр Никишин. Особенно болезненной выглядит потеря Никишина 
- капитана и лучшего бомбардира СКА в регулярном сезоне. Ротенберг 
подтвердил, что Александр пропустит начало серии с "Автомобилистом". 
"На первый матч с "Автомобилистом" капитаном назначен Павел Дедунов. 
Никишин не сможет принять участие в первом матче. Он в хорошем состоянии - 
восстанавливается и готовится. Хоккей - жесткая мужская игра, поэтому идем 
вперед. В "Барселоне" играл Месси - он уехал, а "Барселона" продолжает 
побеждать. У нас командная игра. Желаем Саше здоровья, ждем его обратно как 
можно скорее. Дальше будем побеждать командой", - заявил Ротенберг. 



 

 

Главный тренер "Автомобилиста" считает, что главный секрет успеха в серии со 
СКА - это быстрый хоккей и контроль шайбы. 
"Это основные моменты. Но, конечно же, нужна плотная игра в обороне на своем 
пятаке, перед своими воротами, где у СКА было превосходство в серии с 
"Торпедо". Как справиться с длинной скамейкой СКА? Рациональным хоккеем с 
нашей стороны, надо сыграть правильно, где-то и в прессинг, и в оборону. 
Основное - короткие смены, их не надо переигрывать", - отметил Заварухин. 
Напомним, что первые два матча серии пройдут 17 и 19 марта в Петербурге, на 
"СКА Арене". Потом противостояние переместится в Екатеринбург, где команды 
встретятся 21 и 23 марта. Далее при необходимости игры состоятся 25 (в 
Петербурге), 27 (в Екатеринбурге) и 29 (в Петербурге) марта. В третий раунд 
выйдет команда, которая первой одержит четыре победы. 

https://www.fontanka.ru/2024/03/16/73342826/ 

К заголовкам сообщений 

"Зрелищный "Спартак" и тягучий СКА". Чего ждать от 1/4 финала в КХЛ 
(РБК (rbc.ru), Москва, 16 марта 2024) 
Чего ждать от 1/4 финала плей-офф КХЛ: "Зрелищный "Спартак" и тягучий СКА" 
С 16 марта стартуют четвертьфинальные матчи плей-офф Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ). Чего ждать от 1/4 финала Кубка Гагарина - в подборке "РБК 
Спорт"  
В 1/4 финала сыграют:  
"Динамо" (Москва) - "Трактор" (Челябинск); 
 "Авангард" (Омск) - "Локомотив" (Ярославль); 
 "Металлург" (Магнитогорск) - "Спартак" (Москва); 
 СКА (Санкт-Петербург) - "Автомобилист" (Екатеринбург). 
С нынешнего сезона в КХЛ впервые ввели перекрестный плей-офф. Со второго 
раунда команды разделили на группы. В первой лучшая из оставшихся команд 
Запада играет с четвертой командой Востока, другую пару составили вторая из 
оставшихся по посеву команда Востока и третья команда Запада. Во второй 
группе первая команда Востока сыграет против четвертой команды Запада, 
вторая команда Запада - против третьей команды Востока. 
Вячеслав Быков, бывший тренер сборной России по хоккею 
"Те команды, где приходилось работать или откуда я родом, конечно, будут 
вызывать больше интереса: это "Трактор", СКА (Санкт-Петербург). Сложно 
сказать, в чем СКА сможет превзойти "Автомобилиста". Уральцы сейчас тоже 
очень результативны и серьезно подготовились. 
В принципе "Автомобилист" в последние годы громко о себе заявил. С приходом 
великого Павла Дацюка, который принимал участие в восстановлении традиции 
команды, этот посыл имеет большое значение. Популярность "Автомобилиста" 
привлекает все больше и больше внимания. Они также большой акцент делают 
на развитии хоккея в регионе. Болельщики, видя работу и политику клуба, также 
поддерживают команду. 
Не берусь брать ответственность за то, у кого больше преимущества в силу того, 
что сейчас клубы КХЛ уравниваются в составах, мастерстве игроков команд. В 
связи с этим непредсказуемость и интерес к командам и плей-офф возрастает. 
Это эволюция, которая даст большой толчок и для результатов сборной 
команды", - сказал Быков. 
Алексей Дементьев, бывший скаут клубов НХЛ "Оттава" и "Нэшвилл" 
"Все четвертьфинальные пары имеют свой шарм, выделить какую-то одну 
команду достаточно сложно. Думаю, что на этом этапе возможно самое большое 
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количество семи матчей в каждой серии. Это серьезное испытание для команд. 
Наверное, решающим фактором будет наличие длинной скамейки и правильное 
управление тренеров этой скамейкой. 
Потому что при достаточно равной игре возможно достичь достаточное 
количество овертаймов, чтобы сохранить темп и физические кондиции, сегодня 
нужно уметь варьировать и правильно использовать тех игроков, которые есть в 
распоряжении. 
Я бы не выделял какую-то одну команду, а смотрел был в общем на все 
возможности, которые открываются перед коллективом. Невозможно назвать 
фаворитов пар", - отметил Дементьев "РБК Спорт". 
Александр Кожевников, двукратный олимпийский чемпион, экс-нападающий 
"Спартака" 
"Игры будут интересные, будем смотреть. Для меня интереснее всего "Спартак" 
с "Магниткой". По чемпионату, конечно, "Металлург", они были на верху, но 
будем смотреть. "Спартак" играет в более открытый хоккей, в атаку. "Магнитка" 
более тягучая команда, оборона лучше. 
Будем смотреть, как будет в плей-офф, поскольку психология уже другая в 
отличие от регулярки. В "Спартаке" ведущий забивающий Андрей Локтионов из 
"Магнитки", так что посмотрим, что будет. Здорово, что играют перекрестные 
матчи, интересно посмотреть. В паре СКА - "Автомобилист" мне больше 
нравится екатеринбургская команда, чем тягучая игра. Для СКА это не будет 
легкой прогулкой", - отметил Кожевников. 
Борис Майоров, двукратный олимпийский чемпион и шестикратный чемпион 
мира 
"Мне интереснее всего пара "Спартак" - "Металлург". Исходя из историй встреч 
с "Металлургом", у "Спартака" нет никакого преимущества. Мы чуть ли 30 лет не 
можем выиграть в Магнитогорске. Поэтому очень тяжело строить прогнозы. 
Кто мог предположить, что "Ак Барс" и ЦСКА полностью провалятся? Понимаю, 
что ЦСКА столкнулся с приличной командой, "Локомотивом", который сейчас на 
подъеме, а армейцев весь сезон трясло. Но я бы не подумал, что "Автомобилист" 
выбьет "Ак Барс". Это все теория. Невозможно угадать, что случится. Буду также 
следить за остальными парами", - заявил Майоров.  
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К заголовкам сообщений 

Итоги голосования: "Динамо" и "Спартак" пройдут дальше, а ярославский 
бронепоезд затормозит (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 марта 2024) 
Подводим итоги опроса наших читателей на предмет того, кто выиграет во 
втором раунде плей-офф КХЛ. 
Друзья, в пятницу мы запустили в нашем телеграм-канале опросы на предмет 
определения победителей второго раунда плей-офф КХЛ. Настало время 
подвести их итоги, а также сравнить ваши прогнозы с нашими. Итак, начнем. 
У нас тоже день выборов! Голосуем за победителей второго раунда плей-офф 
КХЛ 
"Динамо" (Москва) - "Трактор" 
Мой коллега Самир Арар поставил на победу челябинцев со счетом 4-3. Вы же 
посчитали по-другому. 35% наших читателей поставили на победу московского 
"Динамо" со счетом 4-2. Видимо, вы верите в то, что Никита Гусев скоро вернется 
в стартовый состав и все зарешает в большинстве. 
"Металлург" - "Спартак" 
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И здесь мы с вами разошлись во мнениях. Я поставил на победу "Металлурга" 
со счетом 4-3, но в опросе выиграл вариант с проходом "Спартака" (4-2). Что 
интересно, этот вариант победил с разрывом лишь в один процент. Второе место 
заняла победа "Металлурга" с таким же счетом. Пожалуй, этот паритет 
наилучшим образом отражает соотношение сил в этой паре. 
СКА - "Автомобилист" 
Опрос по этой паре получился еще более "близким". Разница всего лишь в три 
голоса предопределила итоговый успех варианта с победой СКА со счетом 4-1. 
На втором месте - победа питерских "армейцев", при которой "Автомобилисту" 
все-таки удастся зацепить два матча. За каждый из этих вариантов 
проголосовало по 24% наших респондентов. На третьем месте - победа 
уральцев со счетом 4-3. Лично я ставил на победу СКА со счетом 4-2. Что ж, хоть 
где-то мы с вами, дорогие читатели, оказались более-менее единодушны. 
"Авангард" - "Локомотив" 
И здесь ваши голоса распределились достаточно равномерно. По 24% 
читателей считают, что в этой серии возможны два исхода: победа "Авангарда" 
со счетом 4-3 и итоговый успех ярославцев со счетом 4-2. Выиграл из них все с 
той же разницей в три голоса вариант с победой "Авангарда". И опять мы не 
совпали во мнениях. Самир Арар был за победу "Локомотива" 4-3. Впрочем, это 
здорово, когда у авторов и читателей разные позиции. Плюрализм мнений, 
обоснованных и подкрепленных фактами, - это всегда здорово. 
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К заголовкам сообщений 

Испытание Голдобина, дуэль Кравеца с Никитиным и травмы Никишина и 
Гусева: главные интриги 1/4 финала Кубка Гагарина (RT (russian.rt.com), 
Москва, 16 марта 2024) 
Сможет ли самое результативное звено регулярки взломать оборону 
"Локомотива", а "Авангард" избежать участи ЦСКА? Сколько очков наберет 
Николай Голдобин в противостоянии с бывшей командой и по силам ли 
"Спартаку" досрочно отправить "Металлург" на каникулы? Как повлияют травмы 
Александра Никишина и Никиты Гусева на СКА и "Динамо"? Главные интриги 
второго раунда плей-офф КХЛ - в материале RT. 
 Кто победит в противостоянии стилей? 
Дуэль "Авангарда" и "Локомотива", безусловно, можно назвать одной из самых 
любопытных в четвертьфинале Кубка Гагарина. И дело не только в мощи команд, 
хотя она не вызывает сомнений, но в разном подходе к игре. По сути, 
болельщиков ждет противостояние разных стилей. 
"Ястребы" при любой возможности стараются идти вперед и действуют от себя. 
Неслучайно в регулярном первенстве они попали в топ-5 по количеству голов 
(211), а ведущее звено Рид Буше - Владимир Ткачев - Райан Спунер стало одним 
из наиболее результативных. Да и в плей-офф первый уже забросил семь шайб 
в пяти матчах, а второй отдал столько же ассистов. И только Спунер не набирал 
очков, что скорее следует признать аномалией. Хороша и вторая тройка, 
собранная зимой. Дамир Жафяров, Николай Прохоркин и Томаш Юрчо стали 
приносить результат почти мгновенно. Будет крайне любопытно, сумеют ли 
ярославцы сдержать форвардов соперника. 
А вот надежными действиями в обороне подопечные Михаила Кравеца 
похвастать не в состоянии. Показательно, что в регулярке они пропустили 181 
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шайбу, а штаб так и не определился с первым номером. Железнодорожники, 
напротив, не первый год делают ставку на защиту и позволили соперникам 
отличиться всего 139 раз, заняв по этому показателю первое место наряду со 
СКА, зато забросили всего 174. 
На пользу коллективу Игоря Никитина должен пойти важный успех в стартовом 
раунде. Он легко в пяти встречах расправился с ЦСКА, которому до того уступал 
в матчах на вылет три сезона подряд. И пусть действующие чемпионы выглядели 
блекло, это не отменяет достижения оппонентов. Главное не расслабиться после 
громкого триумфа, но вряд ли жесткий наставник это допустит. 
В качестве преимущества красно-зеленых можно назвать и полное отсутствие 
травм. А вот омичам, по крайней мере в первых играх, не помогут нападающий 
Иван Игумнов и защитник Роман Абросимов. Пусть они оба и не лидеры 
дружины, но регулярно получают практику и входят в обойму. 
Сдержит ли "Трактор" "Динамо"? 
В паре "Динамо" - "Трактор", напротив, есть явный фаворит. Речь о москвичах, 
взявших Кубок Континента. Челябинцы же заняли лишь шестое место на 
Востоке, всего на два очка опередив "Ладу". Зато в стартовом раунде они 
преподали сенсацию, выбив из борьбы крепкий "Салават Юлаев", и дали понять, 
что легко с ними не будет никому. Более того, именно на соперников будет 
давить ответственность, тогда как подопечные Алексея Заварухина и так 
добились отличного для себя результата. Если же они одолеют еще и чемпиона 
регулярки, то станут героями. 
При этом главной фишкой коллектива стала предельная жесткость. Хоккеисты 
регулярно нарушали правила, постоянно вступали в драки и суммарно 
заработали 147 минут штрафа. А Чарльза Робинсона и вовсе удалили до конца 
второго матча за нокаут в потасовке с Григорием Паниным. Однако в поединках 
с бело-голубыми такая тактика грозит обернуться серьезными проблемами. Дело 
в том, что подопечные Алексея Кудашова блестяще реализовывают 
большинство. В регулярке они стали лучшими по этому показателю (30,7 %), а в 
плей-офф лишь немного уступают "Локомотиву" (26,3 %). Поэтому 
"трактористам" важно действовать как можно аккуратнее. 
Зато облегчить им задачу могут сложности Никиты Гусева со здоровьем. Лучший 
бомбардир регулярки пропустил пятую игру с одноклубниками из Минска, а в 
следующей провел на льду меньше восьми минут. К тому же форвард не вышел 
на занятие 14 марта. Но Кудашов заверил: звезда будет играть. И даже в его 
отсутствие перед челябинцами встанет непростая задача - сдержать других 
лидеров оппонента в атаке: Джордана Уила, Бреннана Менелла, Дмитрия 
Рашевского и Седрика Пакетта, ведь любой из них способен решить судьбу 
эпизода. Особенно приятно за последнего, который вернулся в строй уже по ходу 
Кубка Гагарина и в четырех матчах набрал пять очков. Тем более челябинцы 
сами не обошлись без потери в обороне. Один из ведущих защитников, Сергей 
Телегин, из-за травмы не поехал с партнерами в Москву.  
А болельщики обоих коллективов еще и получат возможность предаться 
приятной ностальгии, поскольку именно их любимцы разыграли между собой 
главный трофей в 2013-м. Столичная дружина тогда оказалась сильнее - 4-2. А 
спустя 11 лет в ее составе остался один хоккеист, принимавший участие в тех 
матчах, - капитан "Динамо" Андрей Миронов. 
Окажется ли "Металлург" сильнее "Спартака"? 
Но наибольший интерес во втором раунде привлекает противостояние 
"Металлурга" и "Спартака", тем более заранее определить в нем сильнейшего 
решительно невозможно. Магнитогорцы первенствовали на Востоке, а москвичи 
не знали себе равных по количеству голов (233) и показывали яркий атакующий 



 

 

хоккей. При этом оба очных матча в регулярке с общим счетом 9:3 выиграла 
"Магнитка". В домашних стенах красно-белые и вовсе оказались разбиты - 2:6. 
Многое будет зависеть от действий грозного ведущего звена столичного 
коллектива Николай Голдобин - Иван Морозов - Павел Порядин, которых за 
красивые комбинации на площадке прозвали "бразильцами". Неплохо они 
смотрелись и во встречах плей-офф с "Северсталью", где выбили на троих 14 
очков. А главное, Морозов полностью восстановился после повреждения. 
Для Голдобина же эти матчи и вовсе получатся особенными, ведь он на 
протяжении трех сезонов защищал цвета "рысей". Нападающий приносил 
пользу, но все-таки максимально раскрылся именно под руководством Алексея 
Жамнова, попутно обновив множество клубных рекордов результативности. 
Теперь же он постарается остановить бывшую команду. 
У "Магнитки" прекрасно себя проявляет молодежь. Например, 20-летний Никита 
Гребенкин точным броском принес решающую победу над "Амуром" в 
овертайме. Четыре очка набрал 19-летний Роман Канцеров, а лучший 
бомбардир коллектива в регулярке Данила Юров - два. Наверняка все они 
постараются проявить себя и на фоне столичного гранда. 
Но интереснее всего будет понаблюдать за вратарем 2003 года рождения Ильей 
Набоковым. Андрей Разин не побоялся сделать на него ставку в Кубке Гагарина 
и пока не прогадал. В шести матчах стартового раунда голкипер отразил 92,9 % 
бросков и стал первым представителем своего амплуа после Андрея 
Василевского, признанным лучшим новичком раунда плей-офф КХЛ. Но одно 
дело отражать атаки "Амура", а другое - сдерживать звездное нападение 
"Спартака". 
Между тем у оппонентов, судя по заявлению Жамнова и самого хоккеиста, 
полностью готов к выходу на лед Илья Ковальчук, годящийся Набокову в отцы. 
Он принял участие лишь в одном матче с "Северсталью", и красно-белые в нем 
допустили единственную осечку. Возможно, ветерана приберегли для более 
сложных испытаний. 
Поможет ли травма Никишина "Автомобилисту" выбить СКА? 
Явного фаворита можно назвать лишь в паре СКА - "Автомобилист". 
Петербуржцы еще осенью набрали потрясающий ход и едва не выиграли Кубок 
Континента. К тому же они обладают сбалансированным составом практически 
без слабых мест и многими считаются главными претендентами на трофей. 
Однако екатеринбуржцы уже сотворили громкую сенсацию в плей-офф, в 
четырех матчах выбив действующего финалиста Кубка Гагарина "Ак Барс". 
Теперь же они готовы создать еще одно чудо. К тому же, как и в ситуации с 
"Трактором", ответственность будет давить скорее на соперника, а подопечных 
Николая Заварухина даже в случае вылета ругать никто не станет. 
Весьма интересно будет посмотреть на вратарскую дуэль между лучшим 
голкипером прошлого сезона Никитой Серебряковым и Евгением Аликиным. 
Последний во встречах с казанцами проявил себя с наилучшей стороны и даже 
лидирует в нынешнем розыгрыше плей-офф по проценту отраженных бросков 
(96,1%), если не брать в расчет не проведших и полного поединка Дмитрия 
Лозебникова и Амира Мифтахова. 
Заметно облегчить жизнь андердогу может и потеря одного из лидеров Романом 
Ротенбергом. Александр Никишин получил повреждение плеча в последнем 
матче с "Торпедо". По информации СМИ, он рискует выбыть из строя на долгий 
срок. Переоценить важность спортсмена для коллектива сложно, ведь он стал 
лучшим в регулярке по показателю полезности (+32). Более того, с 56 очками 
Никишин оказался самым результативным защитником первенства. 
Неудивительно, что в 22 года он удостоился капитанской нашивки. Помимо него, 



 

 

выбыли Борна Рендулич, Михаил Пашнин и Андрей Педан, но их отсутствие 
команда с берегов Невы переживет. 
Впрочем, без кадровых проблем не обошелся и "Автомобилист". Заварухин 
сообщил, что под вопросом остается выход на лед Стефана Да Косты и Анатолия 
Голышева. Легионер провел всего одну игру с "Ак Барсом", а россиянин, 
забросивший казанцам четыре шайбы, пропустил последнюю. 

https://russian.rt.com/sport/article/1286445-khl-plei-off-vtoroi-raund-goldobin-
metallurg 

К заголовкам сообщений 

СКА вернул Плешкова в основной состав. Вчера Артемий установил 
мировой рекорд по сейвам (Чемпионат.com, Москва, 17 марта 2024) 
Клуб Континентальной хоккейной лиги СКА возвращает в состав российского 
голкипера Артемия Плешкова накануне установившего мировой рекорд по 
сейвам в одном матче. 
"Голкипер Артемий Плешков, а также нападающие Кирилл Танков и Илья 
Федотов переведены в основной состав СКА и присоединятся к команде в 
ближайшее время", - сказано в официальном сообщении пресс-службы 
армейского клуба. 
Напомним, что 16 марта командированный в расположение клуба ВХЛ "СКА-
Нева" 21-летний голкипер Плешков в четвертом матче серии 1/4 финала Кубка 
Петрова с тульским АКМ (0-4) отразил 124 из 125 бросков за 158 минут и 11 
секунд. Ранее ни один вратарь в истории мирового хоккея не отражал такое 
количество бросков в одном матче.  

https://www.championat.com/hockey/news-5476140-ska-vernul-pleshkova-v-
osnovnoj-sostav-vchera-artemij-ustanovil-mirovoj-rekord-po-sejvam.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 17 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Тактический ход": станет ли большинство решающим в битве 
"Авангарда" и "Локомотива"? (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), 
Москва, 16 марта 2024) 
 Во втором раунде омский "Авангард" впервые в истории плей-офф сыграет с 
ярославским "Локомотивом". О нюансах игры команд - в материале рубрики 
"Тактический ход". 
По итогам первого раунда соперники вошли в тройку лучших коллективов по 
реализации большинства. "Локомотив" использовал четыре из пятнадцати 
попыток в серии с ЦСКА - 26,7%, а "Авангард" - пять из двадцати одной в 
противостоянии с "Ладой" - 23,8%.  
Ключевыми игроками "Авангарда" в большинстве являются нападающие 
Владимир Ткачев и Рид Буше - их связка наводила ужас на тольяттинские 
построения, Ткачев с восемью передачами стал лучшим ассистентом по итогам 
первого раунда, а Буше с семью шайбами - лучшим снайпером. Какие же 
варианты используют омичи при численном превосходстве?  
Буше в большинстве случае занимает позицию в центре схеме 1-3-1 - это так 
называемый "игрок на бампере", основная задача которого быть "опорным" 
хоккеистом и стягивать на себя внимание обороняющейся четверки соперника. 
Однако наличие такого мастера, как Рид, модифицировало 1-3-1 "Авангарда": 
теперь этот хоккеист на этой позиции становится ключевым во всем построении. 

https://russian.rt.com/sport/article/1286445-khl-plei-off-vtoroi-raund-goldobin-metallurg
https://russian.rt.com/sport/article/1286445-khl-plei-off-vtoroi-raund-goldobin-metallurg
https://www.championat.com/hockey/news-5476140-ska-vernul-pleshkova-v-osnovnoj-sostav-vchera-artemij-ustanovil-mirovoj-rekord-po-sejvam.html
https://www.championat.com/hockey/news-5476140-ska-vernul-pleshkova-v-osnovnoj-sostav-vchera-artemij-ustanovil-mirovoj-rekord-po-sejvam.html
https://www.sports.ru/hockey/1115922897-ska-vernul-pleshkova-iz-farm-kluba-artemij-sdelal-rekordnye-124-sejva-.html


 

 

"Ястребы" хорошо используют как розыгрыши через низ, так и через синюю 
линию. Пример - розыгрыш через низ с завершением Буше из центра зоны:  
Конечно, не меньший вклад в эффективное большинство "Авангарда" вносит 
Ткачев, который очень тонко чувствует игру, обладает феноменальным 
контролем шайбы, но самое важное - успевает расставаться с ней в ту долю 
секунды, когда оппонент меньше всего к этому готов, отдавая ювелирные 
передачи. Его процент точных пасов в этом сезоне - лучший среди нападающих 
"Авангарда" - 83,41%. Пример - в следующем эпизоде, когда Владимир проходит 
с "вершины" с левого края по периметру, уходит за ворота и "утягивает" за собой 
№47 "Лады". Соперник совсем чуть-чуть высвободил пространство для 
передачи, и этими миллисекундами Ткачев успевает воспользоваться, быстро 
возвращаясь параллельно левой штанге, отдает передачу, и вновь Буше 
великолепно точен.  
Закроют ли "железнодорожники" Буше в большинстве - один из главных вопросов 
предстоящей серии. Этот нападающий обладает феноменальным арсеналом 
технических навыков и забивает очень разные голы. В следующем эпизоде 
защитник Дамир Шарипзянов (№44) - лидер омской команды по проценту точных 
передач (86,45%) - низом посылает шайбу под подправление в центр зоны, и Рид 
с кажущейся легкостью одним движением кистей переправляет в сетку.  
Есть и еще один вариант розыгрыша с использованием Буше - теперь он встает 
под замыкание на дальнюю штангу и делает это с передачи, конечно же, Ткачева. 
Построение "Лады" в этом эпизоде весьма пассивное - интересно, будет ли 
"Локомотив" делать ставку в меньшинстве на агрессивные "загоны" к бортам или 
же сосредоточится на максимальном перекрытии зон для возможных передач и 
будет "охотиться" за решениями Ткачева расставаться с шайбой.  
Касаемо равных составов не исключено, что соперники уже подготовили к друг 
другу "домашние заготовки". Одна из таких сработала против "Авангарда" у 
тольяттинской "Лады" с "бегом заранее" одного из нападающих. В этом эпизоде 
Никита Попугаев заранее включает ноги и набирает скорость из своей зоны по 
правому борту, один из защитников "автозаводцев" из зоны защиты сильно 
забрасывает шайбу в дальний лицевой борт, на отскоке Попугаев - первый, 
задумка сработала на сто процентов.  
В целом, если рассматривать игру в равных составах, и у тех, и у других должно 
хватить глубины состава, но у "Авангарда" первое звено все же выделяется, 
прежде всего, ювелирными игровым мышлением. В данном эпизоде все тот же 
Ткачев собирает на себя четверых соперников из построения "Лады" по системе 
1-2-2, вовремя отдает передачу, а Буше спокойно и беспрепятственно замыкает 
в касание из левого круга. Однако даст ли "Локомотив" такую свободу лидерам 
"ястребов"?  
Единственный матч серии против "Лады", перетекший в овертайм, "Авангард" 
выиграл за счет качественного "сужения" в завершении атаки. Здесь омичи 
разыграли шайбу "треугольником" перед воротами соперников и вывели под 
завершение накатившегося Ивана Николишина, который и "сузил" развитие 
эпизода конкретно до очень небольшого участка льда перед воротами 
тольяттинцев.  
Преимуществами "Локомотива" при реализации большинства являются очень 
качественный "скрининг" вратаря, то есть перекрытие его поля зрения, работа на 
пятаке, а также все то же эффективное использование игрока в центре 
построения 1-3-1. В следующем эпизоде отличный трафик перед вратарем 
просто не позволяет ему увидеть бросок верхом в исполнении Андрея Сергеева, 
который поражает дальнюю девятку.  



 

 

В следующем эпизоде ярославцы "замиксовали" два своих конкурентных 
преимущества. Сначала "железнодорожники" эффективно используют "игрока на 
бампере" в построении в центре 1-3-1.  
А затем отдают передачу на дальнюю штангу, откуда Георгий Иванов 
"закапывает" шайбу в сетку.  
В равных составах в пятом решающем матче серии против московского ЦСКА 
подопечные Игоря Никитина продемонстрировали интересную расстановку на 
"стандартном положении" в концовке первого периода. Оба защитника 
расположились вплотную к кругу вбрасывания, их не успели заблокировать, и 
Алексей Береглазов (№5), вставший справа, поразил цель.  
С чем еще могут столкнуться "ястребы"? "Локомотив" любит атаки с 
завершением под дальнюю штангу - из-за этого на защитников "Авангарда" 
выпадет приличная нагрузка, ведь, если они хоть раз упустят кого-то "один в 
один", весьма вероятно, что "железнодорожники" реализуют момент, как в 
следующем эпизоде.  
Не лучшее противодействие "Локомотив" в серии против армейцев 
демонстрировал против позиционных атак с использованием третьего хоккеиста 
на синей линии. В следующем эпизоде "Локомотив" играет персонально, "три в 
три", но Дмитрий Симашев (№26) не дорабатывает по своему сопернику, не 
перекрывает линию броска, и шайба по "его" створу залетает в сетку.  
Еще одна модификация атаки, оказавшейся эффективной против 
"железнодорожников". Игрок ЦСКА под номером №15 третьим с "вершины" 
спустился "вниз" к воротам, обороняющиеся хоккеисты "Локомотива" упустили 
его из виду, и момент обернулся пропущенной шайбой.  
Сможет ли "Авангард" выдать "ремейк" аналогичных атак в предстоящей серии? 
Одновременно с этим стоит отметить, что и сам "Локомотив" любит атаковать в 
такой же модификации. В данном эпизоде Степан Никулин (№13) третьим с 
"вершины" атакует - и эпизод оказывается голевым.  
Дадут ли соперники друг другу переходить в такие же построения в предстоящей 
серии? И станет ли большинство определяющим фактором в противостоянии? 
Ответы на эти вопросы станут известны уже в ближайшие две недели.  

https://www.khl.ru/news/2024/03/16/529159.html 

К заголовкам сообщений 

Голкипер "Авангарда" показал героическую игру. Но исход встречи решил 
юный форвард "Локо" (Советский спорт, Москва, 16 марта 2024) 
Ярославский клуб одержал победу в первом матче четвертьфинальной серии 
Кубка Гагарина.  
По итогам регулярного чемпионата "Авангард" занял второе место в турнирной 
таблице Восточной конференции, что стало отличной отправной точкой для 
стартового раунда Кубка Гагарина. Соперником омской команды стала "Лада", 
представляющая один из самых комфортных вариантов для первого раунда.  
Вся серия матчей с тольяттинским клубом прошла в духе уверенности и 
готовности "ястребов" к более серьезным баталиям, которые предстоят в 
дальнейшем. Первая игра серии стала ярким заявлением омской команды, когда 
"Авангард" разгромил своего соперника со счетом 5:1. В итоге подопечные 
Михаила Кравца показали свое полнейшее превосходство над тольяттинцами и 
закрыли серию в пяти матчах.  
Для "Локомотива" последние сезоны в КХЛ развивались по одинаковому 
сценарию: хорошее выступление в регулярном чемпионате, а затем неизбежная 

https://www.khl.ru/news/2024/03/16/529159.html


 

 

встреча с ЦСКА в плей-офф, которая всегда заканчивалась для ярославцев 
досрочным отпуском. Однако в этом сезоне все сложилось иначе.  
Подопечные Игоря Никитина заняли третье место в турнирной таблице Западной 
конференции. В теории это должно было предоставить им более комфортного 
соперника в первом раунде плей-офф, но на практике они сразу столкнулись с 
ЦСКА.  
Основная интрига заключалась в том, смогут ли "железнодорожники" 
психологически подготовиться к битве с главным врагом последних лет. Первый 
матч серии закончился разгромом 0:4 в пользу ЦСКА, что вызвало опасения 
вновь повторяющегося сценария. Однако команда из Ярославля переломила ход 
противостояния, и одержала победы в следующих четырех матчах, закрыв 
серию за пять игр.  
Хозяева начали матч очень активно и были близки к тому, чтобы открыть счет. 
Игроки "Локомотива" постепенно смогли выровнять игру, но их подвело 
удаление, которое случилось в середине первого периода. Омичам сразу 
удалось реализовать первое большинство. Гол был записан на счет форварда 
"Авангарда" Ивана Николишина, хотя по факту шайбу рикошетом отправилась в 
ворота от защитника "Локомотива" Никиты Черепанова. В конце периода игроки 
"Локомотива" усилили свою игру, немного прибавив в нападении, что заставило 
вратаря "Авангарда" Павла Хомченко приложить максимум усилий для того, 
чтобы сохранить свои ворота в неприкосновенности. Но на перерыв команды 
ушли при счете 1:0 в пользу хозяев.  
Во втором периоде общая картина игры выглядела достаточно равной. 
"Авангард" снова начал период с активных атак, но постепенно хоккеисты 
"Локомотива" сумели выровнять игру соперника и утихомирить его наступление. 
За время второй 20-минутки ярославцы имели в своем распоряжении целых 6 
минут большинства, однако благодаря отличным сейвам голкипера "Авангарда" 
Павла Хомченко, им не удалось забить гол. В итоге период завершился без 
забитых шайб.  
И только в начале третьего периода железнодорожники сумели добиться своего. 
Артур Каюмов направился в атаку по правому краю льда, но вместо передачи и 
решился на бросок самостоятельно. Вратарь "Авангарда" Хомченко сумел 
отразить удар, однако отскочившая шайба попала обратно к Каюмову. Артур 
мгновенно решился на второй бросок в дальний угол ворот, где находился 
Шалунов, и тот успешно направил шайбу в створ! Великолепная комбинация 
позволила "Локомотиву" сравнять счет.  
Уже через три минуты Артур Каюмов забил, но оказалось, что он сделал это с 
нарушением правил, и шайба засчитана не была. Во второй половине третьего 
периода обстановка на льду накалилась до предела, и в нескольких эпизодах 
игроки чуть не вступили в потасовку. В итоге основное время матча завершилось 
мирным исходом.  
В первом овертайме темп игры спал, и команды так и не смогли выявить 
победителя. Решающий гол был забит только на 90-й минуте встречи! 
Неожиданная ошибка защитника "Авангарда" Киселевича в своей защитной зоне 
открыла дверь для атаки гостей. В итоге 22-летний Максим Березкин оперативно 
воспользовался этим шансом, завладев шайбой и не теряя времени, выпустил 
мощный бросок на ворота, не дав вратарю ни малейшего шанса на отражение.  
Таким образом "Локомотив" одержал победу со счетом 2:1 и вышел вперед в 
серии. Нельзя не отметить героическую игру голкипера "Авангарда" Павла 
Хомченко, который совершил 51 сейв. Но его усилий не хватило омичам для 
победы.  



 

 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/golkiper-avangarda-pokazal-geroicheskuyu-
igru-no-ishod-vstrechi-reshil-yunyj-forvard-loko 

К заголовкам сообщений 

Первая победа "Локомотива" в Омске за 14 лет! Ярославль дожал 
"Авангард" на 90-й минуте (Чемпионат.com, Москва, 16 марта 2024) 
Все решили эпичное падение Киселевича с шайбой и хладнокровие Березкина. 
Первый в истории перекрестный второй раунд плей-офф КХЛ волею судеб 
выпало открывать "Авангарду" и "Локомотиву". Эти команды еще ни разу не 
встречались на кубковой стадии, но сюжетов в этой паре все равно немало. 
Например, Игорь Никитин против команды, в которой начинал свою тренерскую 
карьеру и бил фаворитов в самом первом розыгрыше Кубка Гагарина. Или Рид 
Буше, выгнанный из "Локомотива" и вернувшийся в Омск, где в этом сезоне 
устанавливает одно достижение за другим, а за пять матчей первого раунда 
наколотил уже семь шайб. 
Сможет ли "Локомотив", победивший своего демона последних лет - ЦСКА, 
впервые за семь лет пройти дальше второго раунда? Или Михаил Кравец, 
который осенью находился чуть ли не на грани увольнения, поведет "Авангард" 
к новым победам? Чей хоккей возьмет верх - ярославский, у которого оборона 
прокачана на максимум, но и в нападении достаточно мастеров, или омский, где 
на первый план выходит атака, но и оборона в полном порядке? Все это мы, 
будем надеяться, узнаем еще не скоро, и серия подарит нам много матчей 
(желательно семь!). 
"Авангард", естественно, начал максимально активно, бросившись в атаку, и уже 
в первой смене создал убойный момент. Николай Прохоркин, переведенный в 
первое звено из-за того, что нездоровится Райану Спунеру, отдавал прекрасную 
передачу на Буше перед воротами, но Даниил Исаев успел переместиться и 
выручил команду гостей.  
"Локомотив" справился со стартовым натиском и постепенно выравнял игру. 
Однако все усилия разбились о первое же удаление - Мартин Гернат поехал 
отдыхать две минуты за подножку на Буше. У многих команд в первом раунде 
большинство откровенно буксовало, но омичей это точно не касается. Сегодня, 
хотя первая спецбригада отличиться не смогла, все время чуть-чуть не хватало 
в точности последней передачи, зато вышедшая им на смену вторая на флажке 
открыла счет! 
Не обошлось без изрядной доли везения - Иван Николишин то ли бросал, то ли 
простреливал на пустой угол в надежде на подправление Михаила Беляева, но 
в итоге шайба срикошетила сначала от конька Черепанова, а затем и Даниила 
Исаева, и заскочила в сетку. 
Во втором периоде "Локомотив" еще добавил, на руку им сыграло и три 
большинства подряд, благодаря чему они более чем в два раза перебросали 
соперника. Но Павел Хомченко, у которого особо не было работы в серии с 
"Ладой", сегодня по-настоящему блистал и не раз спасал хозяев, когда соперник 
надолго запирал их в зоне. 
"Сухая" серия Хомченко, начавшаяся еще в четвертом матче с "Ладой", в итоге 
продлилась 110 минут 34 секунды. В третьем периоде Омск начал сдавать, а 
ярославцы, наоборот, прибавили и в один момент перевернули ход игры. 
Каюмов и Шалунов выскочили два в одного - бросок Артура Хомченко отразил, 
но тот тут же переправил шайбу на пустой угол Максиму, который сравнял счет. 
Не успел "Авангард" оправиться от пропущенной шайбы, как вынимал из своих 
ворот вторую, теперь уже сам Каюмов забил по-теннисному. Но тут уже у омичей 
возникли претензии, Кравец взял запрос на помеху вратарю и выиграл его, 
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однако "Локомотив" уже разыгрался не на шутку и едва позволял омичам поднять 
голову, а Хомченко приходилось крутиться как белка в колесе. Весь период 
прошел в зоне "Авангарда", которому оставалось только уповать на перерыв и 
овертайм. 
В дополнительное время характер игры не изменился, "Локомотив" продолжил 
напирать, да еще и Буше схватил удаление в совершенно неподходящее время. 
Тут уже пришлось спасать не только Хомченко, но и Шарипзянову, который 
каким-то чудом остановил шайбу на ленточке. Только выстояв в такой 
напряженный момент, "Авангард" начал заново нащупывать свою игру и уже сам 
получил шанс в большинстве, но тоже его не использовал. "Локомотив" все равно 
весь период провел с преимуществом, но и омичи нет-нет, да создавали 
моменты, в основном усилиями ударного звена. 
В середине второго овертайма "ястребы" еще раз не смогли реализовать 
большинство, а после его окончания Богдан Киселевич эпично упал с шайбой в 
своей зоне, чем тут же воспользовался Максим Березкин. Проявив 
хладнокровие, он убрал второго защитника и поставил точку в матче на 90-й 
минуте. 
"Локомотив" смог прервать свою удивительную серию поражений в Омске, 
которая длилась с 2010 года (отметим, впрочем, что у железнодорожников все 
же есть гостевые победы над "Авангардом" в этот период, но все они были 
одержаны в Балашихе), и повел в серии.  
Первая победа "Локомотива" в Омске за 14 лет! 

https://www.championat.com/hockey/article-5475604-avangard-lokomotiv-1-2-2ot-
obzor-pervogo-matcha-serii-vtorogo-raunda-plej-off-khl-2024-video.html 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" прибил ужасный привоз ветерана. "Локомотив" начал серию с 
победы (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 марта 2024) 
Игра затянулась на два овертайма.  
"Авангард" с самого начала серии с "Локомотивом" обозначил, что он готов не 
только играть в хоккей на чистом мастерстве, но и выгрызать нейтральные 
шайбы в постоянных единоборствах с габаритным оппонентом. Команда Кравца 
уже с первых смен стартовой встречи всеми четырьмя звеньями принялась 
душить защитников "Локомотива" активным форчекингом и максимально 
усложняла гостям начало атаки, заставив их несколько раз проброситься, а 
попутно с этим обрушила на соперника град силовых приемов. 
Сибиряки уже в середине первого периода показали, что многое в этом 
противостоянии равных по объему мастерства команд будет решать 
большинство. Однако реализовали первое же удаление "Локомотива" не Ткачев, 
Буше и компания, а парни из второй спецбригады, которые доели последние 
штрафные секунды Мартина Герната и открыли счет в матче.  
Незадолго до выхода словака омичи перестали разыгрывать до верного, 
увеличили бросковую активность и добились своего. После отскока от щитка 
Даниила Исаева Иван Николишин первым сыграл на добивании и нашел своим 
выстрелом на пятачке ногу Никиты Черепанова, от которого шайба все-таки 
зашла в ворота гостей. И этого гола, возможно, не случилось бы без классной 
игры на пятачке воспитанника ярославцев Михаила Беляева, который связал на 
пятачке защитника "железнодорожников" и не дал ему сыграть клюшкой.  
"Локомотив" же провалил не только первую двадцатиминутку, не создав ничего 
опасного у ворота Павла Хомченко, но и начало второй. Чуть передвинуть игру в 
зону "Авангарда" команде Никитина ближе к середине встречи помогли удаления 
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Артема Чмыхова и Никиты Холодина, который переусердствовал в отборе и 
схватил 2+2 за игру высоко поднятой клюшкой. Вот только выжать хотя бы 
несколько опасных моментов из шести минут большинства у ярославцев не 
получилось. Гости не смогли предложить плотно игравшему в центре 
"Авангарду" ничего кроме пресных бросков от борта и подъема шайбы на синюю 
линию.  
Только в третьем периоде "Авангард" практически собственноручно помог 
сопернику перевернуть игру всего за пару смен. Сначала омичи вчетвером 
оказались слишком низко в чужой зоне и после неудачной попытки Чмыхова 
отвоевать шайбу на полборта позволили "железнодорожникам" чуть ли не 
впервые в матче убежать в контратаку с численным преимуществом, мгновенно 
получив наказание от Артура Каюмова и Максима Шалунова.  
Уже через минуту хозяева провалились на своем пятачке и быстро пропустили 
вторую, став свидетелями классного теннисного удара от все того же Каюмова, 
который удачно попал по шайбе с лету. Но в итоге оперативно выйти вперед 
Ярославлю помешали удачный запрос Кравца на помеху вратарю и крайне 
спорное решение судей отменить гол 16-го номера "Локомотива". "В результате 
видеопросмотра определено - атакующий игрок воздействовал на щиток вратаря 
и помешал ему защищать ворота, гола нет. Из-за совершенного воздействия 
вратарь не успевает восстановить позицию для защиты ворот", - моментально 
отреагировал на эпизод департамент судейства КХЛ на официальном сайте 
лиги.  
Зато ударный отрезок позволил ярославцам найти собственный включатель, 
начать действовать с позиции силы и полностью переиграть омичей в третьем 
периоде. И чем ближе становилось дополнительное время, тем чаще гости 
оказывались победителями в борьбе у бортов и за нейтральную шайбу, 
напоминая себя образца серии с ЦСКА.  
Первая игра серии головокружительным хоккеем не порадовала, но затянулась 
до второго овертайма, где все решила ужасная ошибка ветерана омичей Богдана 
Киселевича. На 90-й минуте опытнейший защитник "Авангарда" с сотней матчей 
плей-офф за плечами споткнулся на выходе из своей зоны и подарил шайбу 
Максиму Березкину, который изящно разобрался финтом под себя с Михаилом 
Гуляевым и вновь пробил Хомченко. И вспоминая, как болельщики "ястребов" 
весь сезон распекали 55-го номера за регулярные голевые ошибки, после такого 
привоза его впору объявлять персоной нон грата в Омске.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/avangard-lokomotiv-rezultat-i-obzor-
pervogo-matcha-vtorogo-raunda-kubka-gagarina-2024-video-golov-16-marta-
2190549/ 

К заголовкам сообщений 

Кравец: я не понимаю удаления Буше. Для меня это удивительно, после 
свистка... (Чемпионат.com, Москва, 16 марта 2024) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец выразил недоумение удалению 
своего нападающего Рида Буше в начале первого овертайма первого матча 
четвертьфинальной серии Кубка Гагарина с "Локомотивом" (1:2 ОТ), который 
прошел сегодня в Омске. 
"Считаю, что Прохоркин хорошо вписался в первое звено, хотя с листа сложно 
играть. Пока не знаем, как себя чувствует Райан Спунер и будет ли он играть во 
втором матче. Эпизод с удалением Буше? Для меня это удивительно, после 
свистка...Я не понимаю этого удаления. 
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Конечно, против "Локомотива" возможно действовать весь матч так, как мы 
играли первый период. Главное, чтобы не было таких удалений, как во втором 
периоде. Удаления дешевые, а игра ломается. Сумбур после первого гола 
"Локомотива"? Конечно, неприятно было, тем более так, как он был забит. 
Несвойственно нам так проигрывать борьбу у борта", - передает слова Кравца 
корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5475708-kravec-ya-ne-ponimayu-
udaleniya-bushe-dlya-menya-eto-udivitelno-posle-svistka.html 

К заголовкам сообщений 

И. Никитин: хоккей давно изобретен. В него играют по-разному, но главное 
- счет на табло (Чемпионат.com, Москва, 16 марта 2024) 
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин оценил действия своей команды в 
заключительной части первого матча четвертьфинальной серии Кубка Гагарина 
с "Авангардом", который прошел сегодня в Омске и завершился победой гостей 
во втором овертайме (2:1 ОТ). 
"Игра "Локомотива" с третьего периода - это то, что я хочу видеть? Хоккей давно 
изобретен. В него можно по-разному играть, по-разному видеть, но самое 
главное - это счет на табло. Делаем акцент на это. Когда матч затягивается, 
главное - не давать лишней информации ребятам, в этом работа тренера. 
Конечно, к концу матча все устали уже, но умение играть на усталости - это 
важное качество", - передает слова Никитина корреспондент "Чемпионата" Лев 
Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5475678-i-nikitin-hokkej-davno-
izobretyon-v-nego-igrayut-po-raznomu-no-glavnoe-schyot-na-tablo.html 

К заголовкам сообщений 

"Сегодня "Авангард повел и просто аморфно проводил смены при 
переполненных трибунах. Даже Кравец стоял в недоумении" - Плющев 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 марта 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев заявил "Матч ТВ", 
что омский " Авангард " аморфно проводил игровые смены в первом матче плей

‑офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) против "Локомотива". 

Ярославский "Локомотив" победил омский "Авангард" в первом матче второго 

раунда плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ. Основное время встречи в Омске 

завершилось со счетом 1:1, победу "Локомотиву" во втором овертайме принес 
точный бросок Максима Березкина. 
 - Матч получился упорный, но почему такая проблема с реализацией - это очень 
странно. Команды такого уровня должны играть мощнее и острее. Но если у 
"Локомотива" всегда были проблемы с этим, то "Авангард" должен играть более 
искрометно на своей площадке. Омичи сильно выглядели в плане атаки по 
сезону. В серии с "Ладой" поиграли в жмурки. А сегодня повели и просто аморфно 
проводили смены при переполненных трибунах. Сложно определить причину, но 
даже Кравец стоял в недоумении, - сказал Плющев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030760_Segodna_Avangard_povel_i_pr
osto_amorfno_provodil_smeny_pri_perepolnennyh_tribunah_Dazhe_Kravec_stojal_v
_nedoumenii__Plushhev 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 марта 2024 
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• Sports.ru, Москва, 16 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Динамо" Рябкин принял решение не уезжать в Северную 
Америку (ТАСС, Москва, 16 марта 2024) 
16-летний хоккеист московского "Динамо" Иван Рябкин принял решение остаться 
в системе клуба и заключить с ним профессиональный контракт. Об этом ТАСС 
сообщил агент игрока Глеб Чистяков.  
По информации ТАСС, Рябкин хотел по окончании сезона уехать в Северную 
Америку и со временем пробиться в Национальную хоккейную лигу через низшие 
лиги, включая юниорские.  
"Он остается в "Динамо". Мы близки к заключению контракта, прорабатываем 
детали. Контракт будет заключен на три года, это стандартный срок. С нашей 
стороны и "Динамо" был разумный подход, стороны взаимно созрели для того, 
чтобы было понятно, что Ване полезно остаться", - сказал Чистяков.  
В регулярном чемпионате Олимбет - Молодежной хоккейной лиги Рябкин провел 
44 матча, в которых набрал 58 очков по системе "гол+пас" (24+34). В феврале 
Рябкин вошел в тройку лучших снайперов за всю историю лиги среди игроков в 
возрасте до 17 лет, первое и второе места занимают Матвей Мичков (55 голов) 
и Никита Кучеров (29). В плей-офф Рябкин набрал шесть очков (1+5), бело-
голубые в пятницу уступили "Алмазу" (0:4) в решающем пятом матче 1/8 финала 
Кубка Харламова.  

https://tass.ru/sport/20253651 

Похожие сообщения (1): 

• Советский спорт, Москва, 16 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" задавил "Динамо"! Челябинск созрел для больших дел? 
(Чемпионат.com, Москва, 16 марта 2024) 
Сильная игра вратаря-иностранца и молодого форварда помогли команде 
Алексея Заварухина повести в серии. 
Серия между московским "Динамо" и "Трактором" обещает получиться 
интересной и по-настоящему боевой. Лично я в прогнозах журналистов 
"Чемпионата" поставил на итоговые 4-2 в пользу челябинцев. Уж больно боевито 
выглядела команда Алексея Заварухина в противостоянии с Уфой (плюс вратарь 
Зак Фукале проявил себя отлично), тогда как москвичи со скрипом прошли 
минских одноклубников. Ко всему прочему непонятно, в каком состоянии 
находится лучший бомбардир бело-голубых Никита Гусев. Это 
системообразующий хоккеист для коллектива Алексея Кудашова. 
"У "Трактора" есть шансы против московского "Динамо"? Конечно. Я думаю, есть. 
Конечно, мне "Динамо" в этом году нравится больше, чем "Трактор", но это плей-
офф. А челябинцы и в первом раунде неплохо сыграли с Уфой, жесткая, 
интересная серия. Поэтому я думаю, что могут, спокойно могут бороться", - 
справедливо заметил чемпион мира, известный в прошлом нападающий клубов 
КХЛ Максим Сушинский. 
Настораживало только то, что на выезд с командой не полетел ведущий 
защитник уральцев Сергей Телегин, получивший повреждение по ходу серии с 
"Салаватом Юлаевым". В свою очередь динамовец Никита Гусев оказался в 
заявке, оказавшись в привычном сочетании с Джорданом Уилом и Седриком 
Пакеттом. 

https://www.sports.ru/hockey/1115922460-plyushhev-ob-avangarde-v-serii-s-ladoj-poigrali-v-zhmurki-a-segodnya-p.html
https://tass.ru/sport/20253651
https://www.sovsport.ru/hockey/news/igrok-dinamo-ryabkin-ne-sobiraetsya-uezzhat-igrat-v-severnuyu-ameriku


 

 

Первый период пролетел на одном дыхании. Динамовцы активно начали, 
создали несколько моментов и вышли вперед благодаря голу Джиошвили. Но 
челябинцы ударно провели концовку двадцатиминутки и забросили три шайбы 
подряд - отличились Сошников, Ткачев и Юртайкин. Особо отметим именно 
Шабанова: по сути, именно он соорудил два гола гостей. Тренерскому штабу 
москвичей даже пришлось производить замену вратаря, выпустив на лед 
Моторыгина вместо Коновалова. 
Во втором отрезке встречи соперники обменялись шайбами Блажиевского и 
О'Делла. Москвичи при этом больше владели шайбой и в целом выглядели 
поактивнее, но не использовали несколько хороших моментов. "Трактор" в этом 
плане все устраивало, так как вести на выезде с комфортным для себя счетом 
всегда хорошо. Динамовцам же нужно было искать ресурсы и доставать из себя 
максимум сил, потому что перебегать и перебороть "Трактор", как все видели по 
серии с "Салаватом", очень сложно. 
В третьем периоде зрители заброшенных шайб не увидели, но это не значит, что 
хоккей получился скучным. Наоборот, красивых атак хватало, скорости 
впечатляли, а желания у хоккеистов было хоть отбавляй. "Динамо" даже 
заменило вратаря на шестого полевого игрока, но и это не помогло. Уже с 
сиреной Фукале буквально затолкали в ворота, в результате чего едва не 
случилось массовой драки. Однако здорово сработали судьи, быстро 
погасившие конфликт. 4:2 в матче и 1-0 в серии - "Трактор" сегодня полностью 
заслужил победу. Тренерскому штабу столичной команды нужно думать, как 
искать ключи к воротам канадского голкипера.  
"Трактор" задавил "Динамо"! 

https://www.championat.com/hockey/article-5475742-dinamo-moskva-traktor-2-4-
obzor-matcha-plej-off-khl-video-16-marta-2024-goda.html 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" - гроза фаворитов. Челябинцы перевернули игру с "Динамо" за 
четыре минуты (Советский спорт, Москва, 16 марта 2024) 
Вслед за "Салаватом Юлаевым" команда Алексея Заварухина создает 
проблемы и чемпиону регулярки.  
Не без труда преодолев первый барьер плей-офф в виде минских 
одноклубников, московские динамовцы получили во многом неожиданного 
соперника. Челябинский "Трактор" сотворил, пожалуй, главную сенсацию 1/8 
финала розыгрыша Кубка Гагарина, отправив в отпуск "Салават Юлаев". И 
останавливаться на этом команда Алексея Заварухина не собиралась. Тем 
более что у уральцев давние счеты с бело-голубыми - как минимум со времен 
финала сезона-2012/13.  
Первую игру серии команда Алексея Кудашова на правах хозяев и обладателей 
Кубка Континента начала активнее. И когда стартовая двадцатиминутка 
преодолела свой экватор, динамовцы добились своего. Прорыв Ильенко Зак 
Фукале остановить сумел, но первым на отскоке оказался Максим Джиошвили. 
Который и вывел москвичей вперед.  
Но развить успех бело-голубым не удалось. Челябинцы выдали шикарный 
четырехминутный отрезок, за который шайба трижды побывала в воротах Ильи 
Коновалова. Сначала Никита Сошников оказался самым расторопным на чужом 
пятачке и восстановил равенство на табло. Не успела секундная стрелка описать 
и двух кругов, а "Трактор" уже был впереди. После броска Шабанова и рикошета 
от Владимира Ткачева голкипер "Динамо" не смог выручить свою команду. А 

https://www.championat.com/hockey/article-5475742-dinamo-moskva-traktor-2-4-obzor-matcha-plej-off-khl-video-16-marta-2024-goda.html
https://www.championat.com/hockey/article-5475742-dinamo-moskva-traktor-2-4-obzor-matcha-plej-off-khl-video-16-marta-2024-goda.html


 

 

когда Данил Юртайкин отправил в ворота бело-голубых третью шайбу, 
Коновалов поехал на скамейку, уступив место Максиму Моторыгину.  
Хозяева льда приходили в себя до самого перерыва. И попытались перейти к 
активным действиям только в начале второго периода. Но челябинцы грамотно 
оборонялись, время от времени беспокоя защиту "Динамо" острыми выпадами. 
После броска Котляревского лишь штанга уберегла москвичей от больших 
неприятностей. А вот дальний выстрел Блажиевского Моторыгин откровенно 
"проспал", позволив "Трактору" увеличить перевес.  
Динамовцы продолжали наседать на ворота Фукале - в результате перевес 
"Трактора" по количеству заблокированных бросков к концовке второго периода 
был уже почти пятикратным. Действия бело-голубых в эти минуты выглядели 
слегка хаотичными. И все-таки команде Кудашова удалось незадолго до второго 
перерыва подарить своим болельщикам надежду на удачный исход. Эрик О'Делл 
броском из-под защитника застал врасплох Фукале. 2:4 перед третьей 
двадцатиминуткой - конечно, неприятно, но уже совершенно не критично.  
Но в третьем периоде хоккеисты "Трактора" сумели максимально засушить игру, 
связав соперников у бортов. При этом удаление Котляревского во втором 
отрезке так и продолжало оставаться единственным в составе гостей. Так что 
динамовцы были лишены своего главного козыря. И откровенно не понимали, 
как по-другому можно взломать плотные оборонительные редуты "Трактора".  
Алексей Кудашов выпустил шестого полевого игрока за две с половиной минуты 
за сирены. Но "Трактор" спокойно отбился, удержал победу - 4:2 - и вышел 
вперед в серии с победителем регулярного чемпионата - 1:0.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/traktor-groza-favoritov-chelyabinczy-
perevernuli-igru-s-dinamo-za-4-minuty 

К заголовкам сообщений 

В гостях как дома: "Локомотив" и "Трактор" одержали выездные победы в 
первых четвертьфинальных матчах Кубка Гагарина (RT (russian.rt.com), 
Москва, 16 марта 2024) 
"Локомотив" и "Трактор" одержали выездные победы над "Авангардом" и 
"Динамо" в стартовых матчах четвертьфинальных серий Кубка Гагарина. При 
этом обе команды пропустили первыми, но проявили характер. 
Железнодорожники нанесли 53 броска по воротам Павла Хомченко и взяли верх 
благодаря голу Максима Березкина во втором овертайме. Челябинцы еще до 
перерыва отличились трижды за 207 секунд, а Максим Шабанов отдал две 
результативные передачи. Зак Фукале совершил 35 сейвов. 
 53 броска по чужим воротам и гол Березкина на 90-й минуте 
Встречи между "Авангардом" и "Локомотивом" изначально должны были 
получиться крайне непростыми и вязкими. Предполагалось, что идеально 
действующие в обороне железнодорожники не позволят звездным нападающим 
соперника вольготно себя чувствовать. И уже первая игра полностью оправдала 
прогнозы, завершившись только во втором овертайме. 
В довершение всех бед "ястребы" столкнулись с неожиданной кадровой 
проблемой. Компанию в "лазарете" Ивану Игумнову, про неважное состояние 
здоровья которого сообщалось ранее, составил Райан Спунер. Таким образом, 
Михаилу Кравцу пришлось разбивать ведущую атакующую тройку и отправлять 
Николая Прохоркина к Риду Буше и Владимиру Ткачеву. 
Поначалу складывалось впечатление, что это несильно сказалось на команде. 
Она мощно стартовала и едва не открыла счет уже на второй минуте, когда Буше 
чудом не преобразовал в гол прострел как раз Прохоркина. Своевременно 
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перекрыл створ Даниил Исаев. Вратарь и в дальнейшем несколько раз выручил 
партнеров. А в середине периода открыть счет хозяевам помогло удаление 
Мартина Герната за подножку. Уже на исходе большинства Иван Николишин 
добил шайбу в сетку с рикошетом о клюшку визави. 
Лишь пропустив, гости пришли в себя и прижали оппонентов к воротам. Они 
старались как можно оперативнее доставлять снаряд в чужую зону и 
максимально часто бросать. Теперь уже в игру постоянно приходилось вступать 
Павлу Хомченко, до того проведшему в плей-офф всего один матч за "Спартак". 
Однако россиянин действовал надежно и не совершал помарок, как порой в 
регулярке. 
Во второй 20-минутке давление ярославцев только увеличилось. Во многом 
способствовала этому недисциплинированность омичей. Например, Артем 
Чмыхов отправился на скамейку штрафников на две минуты за подножку, а 
Никита Холодилин вовсе получил четыре за удар Герната клюшкой по лицу. Но 
подопечные Кравца образцово оборонялись в неравных составах и не позволили 
сопернику отличиться. Да и Хомченко продолжал творить чудеса на последнем 
рубеже. 
Заключительный отрезок вовсе был отмечен полной доминацией коллектива 
Игоря Никитина. Понимая, что необходимо спасаться, его подопечные донельзя 
упростили свой хоккей. При каждой удобной возможности они старались 
доставить шайбу на чужой пятак и пытались набрасывать на ворота от синей 
линии в надежде на подставление. При этом им быстро удавалось проходить 
среднюю зону, что позволяло организовывать стремительные контрвыпады. А 
еще гости обеспечили себе преимущество по выигранным вбрасываниям - 50:44. 
И уже на 44-й минуте они абсолютно заслуженно восстановили равновесие. 
Артур Каюмов подхватил шайбу в чужой зоне и организовал выход "два в 
одного". Его бросок Хомченко отразил щитком, но нападающий тут же вернул 
себе шайбу и выполнил пас на пустые ворота Максиму Шалунову. 
Более того, практически тут же Каюмов вывел "Локо" вперед, по-теннисному 
добив снаряд в сетку с близкой дистанции. Но Кравец взял просмотр на предмет 
атаки вратаря Георгием Ивановым, и судьи его поддержали. Даже после этого 
красно-зеленые не сбавляли обороты и могли поставить точку, если бы не 
Хомченко. При этом соперники в третьем периоде нанесли всего два щелчка. 
В итоге все решилось только во втором овертайме. Но и там ярославцы были 
ближе к успеху. Не успели хоккеисты вернуться на площадку, как на скамейку 
отправился Буше за игру высоко поднятой клюшкой. В большинстве Иванов с 
пятака пытался протолкнуть снаряд в сетку, но Дамир Шарипзянов чудом вынес 
его с ленточки, спровоцировав массовую потасовку. 
А на 90-й минуте "Локомотив" закономерно поставил точку. Причем незадолго до 
этого большинство заработал "Авангард", но во второй раз реализовать его не 
сумел. Наказание последовало незамедлительно. А судьбоносную помарку в 
своей зоне совершил Богдан Киселевич. Он упал и подарил шайбу Максиму 
Березкину. Тот убрал на замахе  
 Михаила Гуляева и спокойно переиграл Хомченко. 
Павел сделал все для победы одноклубников: отразил 51 щелчок, установив 
личный рекорд в КХЛ, но даже этого оказалось недостаточно. "Авангард" же, от 
которого ждали атакующей феерии, большую часть встречи оборонялся и нанес 
всего 27 бросков за полтора часа. Возможно, сказалось в том числе отсутствие 
Спунера, поскольку без привычного партнера Ткачев и Буше тоже несколько 
померкли. 
35 сейвов Фукале и три гола "Трактора" за 207 секунд 



 

 

В преддверии первого противостояния между "Динамо" и "Трактором" 
болельщики гадали, поможет ли москвичам Никита Гусев. Алексей Кудашов 
заверял, что лучший бомбардир регулярки сыграет, и не обманул. Нападающий 
попал в заявку и составил компанию Джордану Уилу и Седрику Пакетту в 
ведущем звене. 
Казалось, это должно благотворно сказаться на коллективе. На деле стартовый 
отрезок обернулся для него холодным душем. Причем поначалу ничто не 
предвещало беды. Челябинцы, как и ожидалось, стремились действовать на 
равных с грозным соперником и вдобавок первыми заработали большинство. 
Однако бело-голубые спокойно оборонялись, а затем открыли счет. Артем 
Ильенко вылез на пятак под острым углом и не сумел переиграть Зака Фукале, 
но первым на добивании оказался Максим Джиошвили. 
Тем неожиданнее оказался быстрый ответный гол, во многом не вытекающий из 
хода встречи. Александр Сошников просто наудачу совершил наброс от синей 
линии. Шайба даже не попала в створ, но так удачно отскочила от лицевого борта 
на пятак, что ее отправил в сетку Никита Сошников. 
Хозяева, оказавшиеся в состоянии грогги, следом пропустили еще две за 104 
секунды. В обоих случаях блестяще сыграл Максим Шабанов. Сначала он 
красиво развернулся за чужими воротами и, оттянувшись назад, бросил. А 
оказавшийся на пути шайбы Владимир Ткачев невольно подправил ее в створ. В 
довершение всех бед Уил получил две минуты, и Шабанов уже в неравных 
составах выполнил прострел на пустые ворота Данилу Юртайкину. Кудашов был 
вынужден провести замену поплывшего вратаря и выпустить Максима 
Моторыгина вместо Ильи Коновалова. 
Во втором периоде сложности для действующего обладателя Кубка Континента 
не закончились. На экваторе поединка повреждение получил еще один ведущий 
нападающий - Пакетт, который совсем недавно вернулся в строй. Без него 
действия в атаке еще больше разладились. Не удалось воспользоваться даже 
фирменным большинством, поскольку "трактористы" оборонялись образцово. 
А вскоре Артем Блажиевский увеличил преимущество гостей. Защитник 
порадовал поклонников могучим щелчком от синей линии, воспользовавшись 
скидкой Чарльза Робинсона. Но незадолго до перерыва Эрик О'Делл все же 
возродил интригу хорошим броском с кистей в ближний угол и заодно прервал 
пятиматчевую безголевую серию в нынешнем плей-офф. 
В заключительном отрезке у бело-голубых не оставалось иного выбора, кроме 
как идти вперед, тем более травма Пакетта оказалась несерьезной и он опять 
вышел на площадку. "Трактористам" пришлось запереться в своей зоне, но они 
защищались идеально. Во-первых, соперникам совсем не оставляли свободных 
зон в центре и вынуждали уходить к бортам. Во-вторых, челябинцы, понимая, 
насколько москвичи сильны в большинстве, допустили лишь одно нарушение 
правил, хотя в серии с "Салаватом Юлаевым" фолили регулярно. Даже 
единственная серьезная потасовка разгорелась после сирены. 
Наконец, нельзя не отметить совершившего 35 сейвов Фукале. Он вселял в 
партнеров уверенность и в 90% случаев ловил шайбу намертво, не позволяя 
визави действовать на добивании. Единственный стопроцентный шанс, который 
имели хозяева в концовке, упустил Игорь Чернышов. Получив пас от Даниила 
Пыленкова, он бросал из правого круга по пустому створу, но угодил в 
перекладину. Тут же гости ответили выходом Юртайкина почти один на один с 
Моторыгиным. А на последних минутах оппонентам не помогла даже замена 
вратаря на шестого полевого. 

https://russian.rt.com/sport/article/1286923-kubok-gagarina-chetvertfinal-lokomotiv-
traktor-pobedy-vyezd 
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К заголовкам сообщений 

"Локомотив" заслуженно выиграл, а "Трактор" четко реализовал свои 
моменты. Второй раунд стартовал! (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 
марта 2024) 
Очень напряженные матчи. 
Второй раунд Кубка Гагарина-2024 наконец-то стартовал после достаточно 
долгой паузы, так как максимум в сериях первого раунда было сыграно шесть 
матчей, у большей части пар - пять. Всем было понятно, что "Авангард" - 
"Локомотив" и "Динамо" Москва - "Трактор" - это соперники, от которых не стоит 
ждать атакующего хоккея без оглядки на свои ворота. 
Да и в плей-офф этого не нужно. В матчах на выбывание счет 0:0, который 
держит в напряжении, - в разы лучше, чем 5:2 после двух периодов. Поэтому с 
уверенностью можно сказать, что встречи в Омске и Москве получились яркими, 
потому что держали в тонусе до последнего. 
"Локомотив" выиграл абсолютно заслуженно 
"Ястребы" неплохо начали встречу. Была видна и агрессия, и борьбу команда 
выдержала, и скорости предложила противнику хорошие. Поэтому то, что 
"Авангард" открыл первым счет в матче - абсолютно по делу. 
Однако в третьем периоде "Ястребы" потеряли ту нить игры, которую гнули в 
первом периоде. Потеряли ее не сразу, а постепенно. Во второй трети игра плюс-
минус была равной, даже несмотря на шесть минут в меньшинстве, которые 
провела команда Кравца в этом отрезке. А вот после второго перерыва на льду 
доминировала только одна команда - Никитина. Поэтому логично, что 
"Локомотив" сравнял счет, а спустя две минуты забросили вторую, которую 
отменили, так как было воздействие на вратаря клуба из Омска. 
 "Локомотив" одолел "Авангард" и повел в серии второго раунда плей-офф КХЛ 
Момент спорный. Но, скорее, помеха была, чем ее не было. Кто-то говорит, что 
такие голы должны засчитываться. Но тогда вопрос: а какие должны отменять, 
если не в моменте, когда игрок атаки воздействует клюшкой на вратаря? 
 Департамент судейства КХЛ объяснил отмену шайбы Каюмова 
В любом случае, этот незасчитанный гол никак не повлиял на "Локомотив". А 
будто бы еще сильнее разозлил. Мол, эту не засчитали - тогда забросим еще 
одну. Не проблема.  
В итоге ждать второго гола пришлось долго - полтора овертайма. Но он пришел 
красиво - после того, как "Железнодорожники" выстояли в меньшинстве, а затем 
грубо ошибся защитник "Ястребов". Кто-то скажет, что подобных ошибок быть не 
должно. И будет прав. Но все это следствие усталости, которая легла на 
хоккеистов обороны "Авангарда" за матч.  
"Локомотив" показал и гибкость, и умение додавить противника, и запас сил. Как 
и предполагалось, для "Авангарда" это будет крайне тяжелая серия. Однако 
уверен, что Омск поборется и зацепится в этом противостоянии. 
"Трактор" повторил трюк с "Салаватом Юлаевым" 
Все знали, что команда из Челябинска будет играть вторым номером. Все знали, 
что реализация у "Трактора" на хорошем уровне. Но как эти компоненты 
нивелировать - задача сложная.  
"Трактор" реализовал не просто все свои моменты, а даже полумоменты: 
простые броски от синей линии, которые обязан брать вратарь в играх на 
выбывание, или рикошет, который удачно отправил шайбу за спину голкиперу.  
Команда из Челябинска не стесняется играть по счету. Если повели в две шайбы, 
то отыграться сопернику - та еще головная боль. С этим сталкивался "Салават 
Юлаев" в первом раунде, а сегодня и московское "Динамо". Команда Кудашова 
сыграла нормально, но без надежных действий от вратарей забрать серию будет 



 

 

невозможно. Фукале показал, что к нему нужен особый подход, чего не скажешь 
про оппонентов. 
 "Трактор" уверенно обыграл "Динамо" в Москве и повел в серии 1-0 
Первый матч - втягивающий режим. Московское "Динамо" создало больше, о чем 
говорит показатель Xg, который опубликовала лига, - 2,82 против 0,91. 
Получается, что бело-голубые наиграли на то, что в итоге и забросили. А 
"Трактор" намного превысил ожидания. Можно было бы сказать, что при таком 
сюжете в следующих встречах победа будет за московским "Динамо". Но так 
говорили и про "Салават Юлаев" в серии с "Трактором", а итог мы все знаем. 

https://allhockey.ru/article/show/511195-
Lokomotiv_zasluzhenno_vyigral_a_Traktor_chetko_realizoval_svoi_momenty_Vtoroj
_raund_startoval 

К заголовкам сообщений 

Бадюков: "Видно, что Мичков возмужал, становится более осознанным 
человеком и хоккеистом" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 марта 2024) 
Форвард Матвей Мичков возмужал и видно, как он становится более осознанным 
человеком и хоккеистом, заявил в интервью "Матч ТВ" заместитель гендиректора 
" Сочи " по хоккейным операциям Алексей Бадюков. 
Минувший сезон Мичков провел в аренде в "Сочи". Он набрал 41 очко (19+22) в 
47 матчах за сочинскую команду. Права на игрока принадлежат СКА. Контракт 

Мичкова с клубом из Санкт‑Петербурга рассчитан до конца сезона‑2025/26. 

 - Матвей Мичков выдал сезон с отличной статистикой - почти очко за матч. Как 
оцените его игру и перспективы?  
 - Матвей восприимчив к критике, становится взрослее, понимает, что от него 

хотят. Если ввиду молодости ранее он критику по‑своему воспринимал, то 

сейчас видно, что уже возмужал, становится более осознанным человеком и 
хоккеистом. Сейчас он будет добавлять в "физике" и, я уверен, будет 
прогрессировать. 
 - Вы отмечали, что для него всегда двери "Сочи" открыты, но окажется ли он 
снова в команде - зависит не от вас. Такой разговор вообще со СКА ведется при 
этом?  
 - Мы, конечно, были бы рады продолжить с ним сотрудничество, но права на 
игрока у СКА. В "Сочи" он играл на правах аренды, - сказал Бадюков "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030495_Badukov_Vidno_chto_Michkov_
vozmuzhal_stanovitsa_boleje_osoznannym_chelovekom_i_khokkeistom 

К заголовкам сообщений 

Якушев: "Ковальчук очень нужен "Спартаку", его авторитет непререкаем. 
Уверен, что увидим Илью на льду в ближайшее время" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 16 марта 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион, ветеран хоккейного " Спартака " Александр 
Якушев заявил "Матч ТВ", что отсутствие Ильи Ковальчука в большинстве 

матчей плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ - это временное явление, в будущем 

опытный нападающий обязательно поможет команде. 

В четвертьфинале Кубка Гагарина "красно‑белые" встретятся с магнитогорским 

" Металлургом ". Ранее "Спартак" в пяти матчах обыграл череповецкую 
"Северсталь". 
Ковальчук в пятницу тренировался в общей группе команды без ограничений. 

Форвард сыграл в одном матче серии первого раунда плей‑офф КХЛ с 
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"Северсталью", результативными действиями не отметился. По официальной 

версии, 40‑летний хоккеист не играл из‑за микротравмы. 

 - Что можете сказать перед серией с "Металлургом"?  
 - Хочется поздравить команду и тренерский состав с выходом во второй раунд. 
Команда в этом сезоне показывает динамичный, красочный хоккей. Ребята 
заслужили то, что они сделали. 
Матчи с "Металлургом" будут не менее напряженными, чем с "Северсталью". Но 
уверен, что "Спартак" будет показывать красивую игру, как делал это на 
протяжении всего сезона. Хотя на определенном этапе были и спады. Уверен, 
что этот раунд наша команда должна пройти. 
 - У "Спартака" есть глубина состава, даже Илья Ковальчук не всегда попадает в 
итоговую заявку...  
 - Состав заполнен молодыми игроками. В обороне практически все молодые, в 

нападении тоже третье‑четвертое звено из них состоит. 

То, что не играет Ковальчук, - временное явление. Илья очень нужен команде. 
Его авторитет непререкаем. Уверен, что увидим Илью на льду в ближайшее 
время и его появление принесет пользу, - сказал Якушев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030428_Jakushev_Kovalchuk_ochen_nu
zhen_Spartaku_jego_avtoritet_neprerekajem_Uveren_chto_uvidim_Ilju_na_ldu_v_bli
zhajsheje_vrema 

К заголовкам сообщений 

У десяти игроков "Нефтехимика" заканчиваются контракты. Кого 
оставлять, а кого - нет? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 16 марта 2024) 
Жаркое межсезонье в Нижнекамске. 
"Нефтехимик" в конце сезона проиграл борьбу за выход в плей-офф "Амуру". 
Клубу предстоит проанализировать свои ошибки и сделать выводы. Уже 
известно, что тренерский штаб останется в клубе тем же, сохранится и костяк 
лидеров. 
Однако у значительной части состава нет контрактов на следующий сезон. Кто 
эти игроки? 
Перестройки не будет 
"Нефтехимик" спустя два года подряд попадания в плей-офф, лишился его 
участия в этом. По окончанию всех игр, игрокам дали две недели отдыха. В 
Нижнекамск команда вернулась 14 марта. В этот же день, была проведена и 
итоговая пресс-конференция, посвященная завершению сезона. На ней 
присутствовали главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев и генеральный 
директор клуба Игорь Ларионов. После этого, команда отправится на мастер-
классы и дружеские матчи по городам Республики.  
Главный тренер нижнекамцев продолжит свою работу с клубом, подписав 
трехлетнее соглашение еще по ходу сезона. Также "Нефтехимику" удалось 
договорится о новом контракте еще по ходу сезона с нападающим Александром 
Дергачевым, продлив его на два года. Это второй бомбардир и снайпер команды 
после Андрея Белозерова. Он побил свой рекорд по голам и очкам за сезон, 
заработав 34 (18+16) балла в прошедшем сезоне. 
Действующие контракты, кроме Дергачева имеются еще у ряда лидеров - это 
Андрей Белозеров, Филипп Долганов, Лукаш Клок, Евгений Митякин, Артем 
Сериков, Кирилл Ураков и Илья Хохлов. Всего же в клубе 25 игроков с 
контрактами. В большей степени команда уже укомплектована на следующий 
сезон, и остается лишь точечно усилить нужные позиции. 
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Кто заслужил продление? 
А у кого заканчиваются контракты? Этот список большой. Сперва отметим 
нападающих Рафаэля Бикмуллина и Дмитрия Соколова, защитников Ивана 
Ковалева и Илью Пастухова. Это игроки на небольших зарплатах, которые 
хорошо показали себя в прошлом сезоне. Сейчас тяжело найти основания, что 
от них откажутся и не подпишут новые соглашения с клубом. 
Кто еще показал себя, чтобы остаться в команде? 
Артем Загидулин. Присоединился к команде в конце декабря, в последний день 
дедлайна. Получил травму в первом же матче и выбыл на незначительный срок, 
после чего вернулся и успел провести еще три игры до конца чемпионата. Его 
статистика - 92,2% отраженных бросков с коэффициентом надежности 2,24. На 
итоговой пресс-конференции клуба гендиректор Игорь Ларионов сообщил, что с 
вратарем они находятся в активной стадии переговоров. 
Владимир Брюквин. Игрок, который может сыграть в любом звене, и погоды 
точно не испортит. Стал пятым снайпером команды, забросив десять шайб. 
Нижнекамцы не прогадали с игроком, который уже становился обладателем 
Кубка Гагарина. Игрок с кубковым опытом, "Нефтехимику" точно необходим. 
Амбиций у него еще много, и видно, что он хочет еще раз в своей карьере 
зацепить шанс сыграть за топовый клуб. 
Никита Сетдиков. Перешел в "Нефтехимик" по ходу сезона в результате обмена 
с "Сибирью" на нападающего Михаила Назарова. И сейчас, по завершению 
сезона для "Нефтехимика" и "Сибири", можно сказать, что от обмена выиграл 
нижнекамский клуб. У Назарова за 31 матч за "Сибирь" и 3 (1+2) очка, в то время 
как у Сетдикова за 57 игр и 30 очков (12+18). Придя в нижнекамскую команду, 
Никита раскрыл себя по-новому, проявив в себе лидерские качества 
нападающего.Также, как и Брюквин, обновил свой рекорд по очкам за сезон. 
Свой максимум он набирал, когда выступал за "Сибирь" в сезоне 2022/2023, где 
набрал 17 очков (7+10). Приехав в Нижнекамск, стал третьим бомбардиром и 
четвертым снайпером команды. 
Никита Хлыстов. В августе прошлого года, подписал пробный контракт с 
"Нефтехимиком", который успешно прошел. Лидер нижнекамской обороны. 
Первый среди всех игроков в команде по показателю полезности (+7). Очень 
хорош в катании, во владении шайбой. В последнем матче против "Лады" в 
овертайме прокатил через всю площадку и забросил победную шайбу. 
Наиль Якупов. Проведя 31 игру, получил травму и выбыл до конца чемпионат. 
До этого набрал 19 (8+11) очков. Чем-то особенным, на льду, Наиль не 
выделялся. В каких-то матчах он и вовсе пропадал с радаров. Однако его опыт 
точно не помешает молодой команде, а болельщики точно не откажут себе в 
шансе увидеть одного из лучших игроков в истории нижнекамского хоккея. 
Сейчас Якупов активно проходит реабилитацию и готовится вернуться в строй в 
следующем сезоне. 
Жан-Себастьен Ди. Канадский нападающий перешел из "Металлурга" перед 
дедлайном. За 27 матчей он набрал 11 (7+4) очков и успел зарекомендовать себя 
в команде. "Нефтехимик" расторг с ним контракт, но, как пояснили в клубе, 
решение носило технический характер, чтобы игрок мог побыстрее вернуться 
домой после завершения сезона. Нижнекамцы уже в переговорах о новом 
соглашении с Ди. 
Кто не заслужил? 
Андрей Тихомиров. Вратарь неудачно стартовал в чемпионате, пропуская в 
среднем по 2,5-3 шайбы за матч. Проиграл конкуренцию, пришедшему по ходу 
сезона из фарм-клуба "Ижсталь" Филиппу Долганову. На какие-то матчи и вовсе 
не попадал в заявку даже вторым вратарем. Уже сейчас можно с легкостью 



 

 

сказать, что руководство клуба грубо ошиблось, проведя обмен своего 
воспитанника Никиты Артамонова на Тихомирова. Артамонов стал основным 
игроком "Торпедо", а Тихомиров ничем особым не запомнился в нижнекамской 
команде. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/292719 

К заголовкам сообщений 

"Отпустили Хуснутдинова, чтобы он смог уже этой весной "сжечь" 
контракт новичка в НХЛ и получить полноценное соглашение" - 
заместитель гендиректора "Сочи" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 марта 
2024) 
Заместитель генерального директора " Сочи " по спортивным операциям 
Алексей Бадюков заявил в интервью "Матч ТВ", что в российском клубе решили 
сейчас отпустить нападающего Марата Хуснутдинова в команду НХЛ " 
Миннесота Уайлд ", чтобы уже этой весной он смог перейти с контракта новичка 
на полноценное соглашение в следующем сезоне. 
Хуснутдинов в минувшем регулярном чемпионате КХЛ провел 55 матчей за 
"Сочи" и петербургский СКА, набрав 20 (6+14) очков. В конце февраля "Уайлд" 

заключили соглашение с 21‑летним форвардом на два года. "Миннесота" 

выбрала игрока во втором раунде драфта НХЛ‑2020 под общим 37‑м номером. 

 - От Хуснутдинова "Сочи" получил то, что ожидал?  
 - В целом да. Марат очень многое внес в наш коллектив, стал капитаном. И 
можно сказать, вокруг него удалось соорудить тройку с Мичковым и Тянулиным. 
На данный момент он принял решение попробовать себя в Северной Америке. 
Как у него получится, посмотрим. 
 - Как думаете, какие у него перспективы в "Миннесоте"?  
 - Мы отпустили Марата, чтобы у него была возможность уже этой весной "сжечь" 
контракт новичка и на следующий сезон получить полноценное соглашение. Он 
не первый, кто пошел по этому пути. С другими "центрами" "Миннесоты" у него 
есть реальный шанс побороться, сейчас ему надо найти себя в новой лиге, в 
новой стране. Будем на связи с ним, так договорились. Но мы всегда будем рады 
его видеть в "Сочи". Права в КХЛ на него у нас, - сказал Бадюков "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030484_Otpustili_Khusnutdinova_chtoby
_on_smog_uzhe_etoj_vesnoj_szhech_kontrakt_novichka_v_NKhL_i_poluchit_polnoc
ennoje_soglashenije__zamestitel_gendirektora_Sochi 

К заголовкам сообщений 

"Есть игроки, которые откровенно разочаровали, они все ждали, когда им 
на блюдечке принесут". Как оценивают сезон КХЛ в "Сочи" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 16 марта 2024) 
Заместитель генерального директора по спортивным операциям ХК "Сочи" 
Алексей Бадюков - о работе главного тренера Дмитрия Кокорева, крутой 
статистике Матвея Мичкова, а также о пользе работы с Зинэтулой 
Билялетдиновым и экспертом "Матч ТВ" в прошлом.  
"Сочи" по итогам регулярного чемпионата КХЛ занял 10-е место в таблице 
Западной конференции и не сумел пробиться в плей-офф. Казалось бы, картина 
уже стала привычной за последние годы. Однако именно в этом сезоне команде 
удалось преобразиться, а в начале чемпионата даже заставить своих 
болельщиков поверить в возможность борьбы за попадание в заветную 
восьмерку. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/292719
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030484_Otpustili_Khusnutdinova_chtoby_on_smog_uzhe_etoj_vesnoj_szhech_kontrakt_novichka_v_NKhL_i_poluchit_polnocennoje_soglashenije__zamestitel_gendirektora_Sochi
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030484_Otpustili_Khusnutdinova_chtoby_on_smog_uzhe_etoj_vesnoj_szhech_kontrakt_novichka_v_NKhL_i_poluchit_polnocennoje_soglashenije__zamestitel_gendirektora_Sochi
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030484_Otpustili_Khusnutdinova_chtoby_on_smog_uzhe_etoj_vesnoj_szhech_kontrakt_novichka_v_NKhL_i_poluchit_polnocennoje_soglashenije__zamestitel_gendirektora_Sochi


 

 

В связи с этим особенно интересен взгляд на минувший сезон со стороны 
человека, который много сил вкладывает в построение команды и до сих пор пор 
верит, что в будущем "Сочи" может превратиться в лидера Запада. 
Корреспондент "Матч ТВ" поговорил с заместителем гендиректора сочинского 
клуба по спортивным операциям Алексеем Бадюковым.  
Главное в интервью: 
Когда будет принято решение о будущем Дмитрия Кокорева и его штаба; 
Как повлиял на команду уход Борны Рендулича и насколько в клубе довольны 
игрой Джереми Бракко; 
Как оценивает прогресс Марата Хуснутдинова и Матвея Мичкова, а также их 
готовность к НХЛ; 
Насколько важную роль в становлении Бадюкова сыграл главный тренер "Ак 
Барса" Зинэтула Билялетдинов; 
Есть ли у форварда московского "Динамо" Никиты Гусева перспектива вернуться 
в НХЛ; 
Помогла ли Бадюкову реализоваться в качестве менеджера работа экспертом на 
"Матч ТВ", и как он оценивает нынешнюю ТВ-экспертизу и работу хоккейных 
журналистов. 
"МОЖНО НАХОДИТЬ МНОГО ПРИЧИН НЕПОПАДАНИЯ В ПЛЕЙ-ОФФ, НО 
СЕЗОН ОЦЕНИВАЮТ ПО КОНЕЧНОМУ РЕЗУЛЬТАТУ" 
 - Этот сезон стал для Кокорева фактически первым в качестве главного тренера. 
Как его оцените?  
 - Самое важное для Дмитрия Александровича в этом сезоне было заслужить 
доверие и авторитет - сделать так, чтобы тебя не просто слушали, а слышали. У 
нас 22 новичка сыграли, по сути, это новая команда. Плюс много ребят из 
молодежной команды без серьезного опыта КХЛ. С ними нужно работать и 
готовить для решения задач на высоком уровне. Все это в совокупности 
энергетически непростая работа. Где-то она удавалась, где-то нет, но команда 
старалась показать достойный хоккей. 
 - Можно сказать, что выбранный вектор работы Кокорева верный и устраивает 
вас?  
 - Мы не попали в плей-офф. Можно много находить причин, но сезон оценивают 
по конечному результату. Да, "регулярку" закончили на 14-м месте по 
заброшенным шайбам. На уровне "Автомобилиста". При этом сравните подбор 
хоккеистов и бюджет. Но пропустили мы больше всех с огромным отрывом. Вот 
в этом основная проблема, над которой нужно работать прежде всего, 
"подкручивать винтики". Состав все же у нас неплохой. 
- Но есть желание, чтобы Кокорев продолжал работу главным тренером?  
 - У главного тренера контракт до 30 апреля. В ближайшее время мы 
проанализируем итоги сезона и примем взвешенное решение. Самое главное, 
что весь тренерский штаб получил в этом сезоне серьезный опыт. У нас 
работают специалисты, которые в будущем могут многого добиться. Я не только 
про Кокорева говорю, но и про Александра Титова. Его приход очень многое дал 
команде при построении обороны, в системе игры. То же самое могу сказать про 
Александра Гольца. 
 - Вы говорите, что приход Титова помог команде в обороне, но в то же время 
отмечаете, что пропущенных шайб было много...  
 - С его приходом прибавили защитники и меньшинство получше стало. 
Основную работу в обороне, как ни странно, выполняют нападающие. Без их 
помощи ничего не получится, какого бы уровня защитники ни были. С приходом 
Титова в начале января система игры в защите более-менее нормализовалась. 



 

 

 - Болельщики и эксперты отмечают, что одним из главных ударов по команде 
был уход Борны Рендулича. Как оцениваете его обмен на Марата Хуснутдинова?  
 - Решение уйти - выбор Борны. Такие обмены бывают всегда. Какого-то 
постоянства тут тяжело ожидать. Хочется, чтобы все было максимально 
стабильно, но так не бывает. Вопрос в том, как наша команда отреагировала на 
ситуацию. Все-таки даже на уход одного игрока, пусть и лидера, надо 
реагировать адекватно. И пока шло перестроение, было упущено время. Много 
очков потеряли. 
Плюс повлияла болезнь Михала Криштофа. Сперва у него травма была, затем 
болезнь, долго втягивался в игровой режим. Играли без него и тоже теряли очки. 
Ждали, когда у нас первый центральный вернется в строй. В том числе по этой 
причине у нас не было первого звена как такового. Если в начале сезона на 
свежести выглядели очень хорошо и показывали хоккей, который всем нравился 
и давал результат, то потом произошел спад как физический, так и 
психологический. Просто это совпало с уходом Борны. 
 - То есть все-таки это совпадение в большей степени?  
 - В большей степени, да. Надо все равно двигаться дальше после ухода 
хоккеиста. У нас достаточно игроков, которые могут выйти на первые роли. 
Должны были выходить. Кто-то вышел, а кто-то не смог этого сделать. Есть 
игроки, которые откровенно разочаровали, хотя мы на них рассчитывали, они все 
чего-то ждали, когда им на блюдечке принесут. 
 - Подписание Джереми Бракко оправдало себя?  
 - Он хороший позитивный парень, но нам нужен лидер. Это не должен быть 
"один из". Рассчитывали, что он будет в большинстве играть как в "Барысе" - 
показывать свой бросок, катание. К сожалению, он не выдержал конкуренции. 
Бракко игрок совершенно другого плана по сравнению с Рендуличем. Бросок с 
ходу он особо не использует. При этом у нас есть молодые ребята, которые 
держат борьбу и бьются лучше за шайбу. Бракко не показал того, что мы от него 
ждали. 
"ВИДНО, ЧТО МИЧКОВ ВОЗМУЖАЛ, СТАНОВИТСЯ БОЛЕЕ ОСОЗНАННЫМ 
ЧЕЛОВЕКОМ И ХОККЕИСТОМ" 
 - От Хуснутдинова "Сочи" получил то, что ожидал?  
 - В целом - да. Марат очень многое внес в наш коллектив, стал капитаном. И 
можно сказать, вокруг него удалось соорудить тройку с Мичковым и Тянулиным. 
На данный момент он принял решение попробовать себя в Северной Америке. 
Как у него получится - посмотрим. 
 - Как думаете, какие у него перспективы в "Миннесоте"?  
 - Мы отпустили Марата, чтобы у него была возможность уже этой весной "сжечь" 
контракт новичка и на следующий сезон получить полноценное соглашение. Он 
не первый, кто пошел по этому пути. С другими центрами "Миннесоты" у него 
есть реальный шанс побороться, сейчас ему надо найти себя в новой лиге, в 
новой стране. Будем на связи с ним, так договорились. Но мы всегда будем рады 
его видеть в "Сочи". Права в КХЛ на него у нас. 
 - Матвей Мичков выдал сезон с отличной статистикой - почти очко за матч. Как 
оцените его игру и перспективы?  
 - Матвей восприимчив к критике, становится взрослее, понимает, что от него 
хотят. Если ввиду молодости ранее он критику по-своему воспринимал, то сейчас 
видно, что уже возмужал, становится более осознанным человеком и 
хоккеистом. Сейчас он будет добавлять в "физике" и, я уверен, будет 
прогрессировать. 



 

 

- Вы отмечали, что для него всегда двери "Сочи" открыты, но окажется ли он 
снова в команде - зависит не от вас. Такой разговор вообще со СКА ведется при 
этом?  
 - Мы, конечно, были бы рады продолжить с ним сотрудничество, но права на 
игрока у СКА. В "Сочи" он играл на правах аренды. 
 - Вы раньше говорили, что вам хочется рано или поздно сделать "Сочи" лидером 
Запада. Как это можно сделать из клуба, который в большей степени заточен на 
развитие игроков для других клубов?  
 - Неужели кто-то думает, что мы начинаем подготовку к сезону только с мыслью 
о том, что надо просто выйти в плей-офф - и дальше хоть трава не расти? Нет, 
как и любая команда, мы хотим взять трофей. Другое дело, что надо смотреть 
правде в глаза: пока у нас нет возможности победить в Кубке Гагарина. Но 
постепенно строить такую команду, которая в перспективе будет за кубок 
бороться, мы должны. Костяк команды строится около трех лет. У нас такой 
костяк есть. Подписаны лидеры. Остается только точечно усиливать каждую 
линию. 
Я не зря упоминал про 22 хоккеиста, которые к нам приходили в этом сезоне. 
Идем вперед шаг за шагом. Хорошие примеры - "Торпедо", "Северсталь". Они 
обладают примерно тем же бюджетом, что и мы. При этом показывают быстрый 
хоккей, который нравится зрителям. Обе команды попали в плей-офф. Почему 
бы и нам такого не достичь? Все условия в "Сочи" есть, чтобы привлекать сюда 
хоккеистов и специалистов. 
"БЛАГОДАРЕН СУДЬБЕ, ЧТО БИЛЯЛЕТДИНОВ ДОВЕРЯЛ НАМ КАК 
СПОРТСМЕНАМ. Я ТОЛЬКО ПОТОМ ПОНЯЛ, НАСКОЛЬКО" 
 - Лучшие годы хоккейной карьеры вы провели под руководством Зинэтулы 
Билялетдинова. Вы многому у него научились?  
 - Благодарен судьбе, что Зинэтула Хайдярович нам доверял как спортсменам. 
Я только потом понял, насколько доверял. Много общались с ним как игрок и 
наставник. Основные моменты касались честного отношения к партнерам, 
тренерам, к себе в спортивной жизни, да и вообще к обычному укладу 
взаимоотношений между людьми. Это помогло и после того, как я закончил 
карьеру. Смотрел, учился. Главное - мотать на ус! Он же очень многих ребят 
вывел на высокий уровень как специалистов, которые после игровой карьеры 
готовы работать в хоккейном коллективе. 
То же самое касалось Владимира Васильевича Крикунова, у которого многому 
учился, когда работал в "Динамо" селекционером. Это не значит, что все было 
гладко, но это до мозга костей хоккейные тренеры с невероятным опытом, 
которые в состоянии пройти через любые сложности и переформатировать 
команду. И для тебя, в свою очередь, как для молодого специалиста, 
складывается паззл - как должен строиться тот или иной коллектив, чтобы 
добиваться результатов. Все сразу становится на свои места, видишь, кто с 
серьезными намерениями, а кто просто "погулять вышел". 
 - Раз вспомнили "Динамо". В этом сезоне практические все хвалят команду, как 
вам их игра?  
 - Клуб проводит хорошую работу, тренерский штаб очень хорошего уровня, 
который из года в год делает какие-то полезные изменения в подготовке. 
Понятен стиль. Благодаря финансовым возможностям появилось достаточно 
матерых игроков, которые помогают делать результат. Молодые игроки в то же 
время получают хорошее подспорье. Сделаны правильные шаги, чтобы 
стабильно находиться наверху. 
- Никита Гусев в составе "Динамо" бьет множество рекордов. Как думаете, есть 
ли у него перспектива вернуться в НХЛ с такой игрой?  



 

 

 - Думаю, ему здесь комфортнее играть. Он семейный взрослый человек. Для 
некоторых хоккеистов на первый план всегда выходит комфортное 
самочувствие, тогда талант ярче раскрывается множеством красок, чем в 
условиях жесткой конкуренции. Вообще от добра добра не ищут. Однако 
попробовать можно, почему нет? Но считаю, у него все прекрасно получается в 
"Динамо" с теми партнерами, которые у него есть. 
"СОВЕРШЕННО ПО-РАЗНОМУ СМОТРИШЬ НА ХОККЕЙ, КОГДА РАБОТАЕШЬ 
МЕНЕДЖЕРОМ И ЭКСПЕРТОМ НА ТВ" 
 - Вы очень долго после завершения карьеры работали хоккейным экспертом, в 
том числе на "Матч ТВ". Если оглядываться, это как-то помогло реализоваться 
на должности менеджера или совсем иначе на хоккей смотришь при такой 
работе?  
 - Совершенно по-разному смотришь, это совсем другая работа. Когда ты 
эксперт, ты нейтральный человек. Переживал только за сборную России и 
наслаждался атмосферой на матчах, особенно в плей-офф и на чемпионате 
мира. 
Когда же ты работаешь в клубе, то главное - это согласованная работа команды 
(тренеров, скаутов, менеджерской службы, руководства). Например, если 
тренерский штаб сам предлагает кого-то рассмотреть, вариант нужно 
отработать, как говорится, по полной, чтобы минимизировать риски. Работа с 
агентами, скаутами, тренерами, самими игроками, в общем, полный сбор 
информации. Просмотр огромного количества игроков, в том числе молодых. В 
любой системе находится не менее 75 хоккеистов вместе с молодежной 
командой. За всеми ними нужно следить, определять каждому роль, 
интересоваться, как у них проходит общение с тренерским штабом, решать 
индивидуальные бытовые проблемы и так далее. Это огромный пласт работы. В 
каком-то плане ты зацикливаешься на истории внутри клуба, так как это 
огромный коллектив, где настроение меняется каждую неделю. Нужно это 
контролировать и ловить любые изменения. И тут не только ответственность 
перед клубом, но и перед хоккеистами. 
Когда ты работаешь в студии, то, по сути, находишься в другой команде - 
команде медиа и болельщиков, которая отвечает за продвижение хоккейного 
интереса в стране. Стараешься более доступно объяснять только верхушку 
айсберга. Чуть проще рассуждаешь о действиях и трансферах игроков. Изнутри 
ситуация видится совсем иначе. Работа в системе клуба интересная, но 
невероятно ответственная. 
Не стоит забывать и про коммуникацию с болельщиками. Любое высказывание 
в интервью - на это негативно реагируют в 80% случаев. Я уже давно 
абстрагировался и готов к этому. Некоторые, особенно молодые специалисты, 
начинают загонять себя по этому поводу. Все никогда не будут довольны. 
Главное - изначально задать высокую планку и честно выполнять свою работу. 
Если система клуба станет качественно выше или какой-то игрок прибавит, 
выйдя на качественный уровень, а таких в лиге уже достаточно много, то я от 
этого буду получать искреннее удовольствие. 
 - Было ли сложно перейти от экспертной деятельности к полноценной работе 
менеджером?  
 - Роли эксперта, менеджера и тренера - абсолютно разные. В телевизионной 
деятельности тоже свои сложности, та же работа в прямом эфире на 
федеральном канале требует серьезной подготовки. Больше скажу: эксперт и 
комментатор разнятся в том, что комментатор говорит о том, что произошло, а 
эксперт - почему это произошло. Эксперт - человек, находящийся внутри хоккея, 



 

 

который знает, что и как происходит. Красиво подать инсайдерскую информацию 
- это искусство. 
Сергей Наильевич Гимаев вдохновлял, когда я только пришел на телевидение. 
Он говорил, что нужно уметь правильно выдавать в эфире получаемую 
информацию и знания. Надо понимать, какой у тебя статус, услышат ли тебя те, 
к кому ты обращаешься, всегда надо думать, для чего ты это делаешь. 
Юрий Альбертович Розанов, гений литературного комментария, негодовал от 
количества статистики и цифр в наших заготовленных тетрадях к эфиру. Обилие 
цифр замедляет полет мысли, обедняет в твоей работе русский язык. Любую 
информацию нужно подготавливать и выжидать подходящий момент, когда ее 
можно озвучить. Ждать, может, даже не один эфир, она должна быть в голове, 
чтобы, когда настанет момент, стрелять прямо в яблочко. Тогда это будет очень 
красиво! 
Вообще очень благодарен всем людям и учителям, с которыми свело меня 
телевидение. Для меня открылась огромная вселенная. И не только спортивная, 
о которой я не знал в бытность хоккеиста. 
 - Как в целом сейчас оцениваете уровень хоккейной экспертизы на ТВ?  
 - Он хороший. Идет обновление, это нормальный процесс. Главное, чтобы было 
желание развиваться в этой сфере именно для повышения качества репортажа. 
Нравятся программы, которые появились в последние годы. Это невероятная 
пропаганда хоккея. Многие проекты показывают, что КХЛ двигается в сторону 
расширения аудитории. Это одна из приоритетных задач. Ввиду нашего 
отсутствия на международной арене надо активно развивать внутренний 
продукт. И видно, что очень много молодых людей, которые даже не имеют 
отношения к хоккею, но уже понимают, что такое КХЛ и что такое серьезный 
профессиональный хоккей. С молодым поколением нужно работать, 
заинтересовывать, хотя при современном разнообразии выбора это непросто 
сделать. Даже общаясь с молодыми хоккеистами, видно, насколько сейчас 
интересное поколение - ребята умные, обученные, воспитанные, 
разносторонние, готовые общаться и учиться. 
 - Речь же не только о хоккеистах. То есть вы солидарны с мнением, что 
изначально не хоккейный человек способен пробиться в этом виде спорта куда-
то при должном усердии, как это получилось, например, у Игоря Еронко?  
 - Конечно. Всегда просто надо что-то пробовать. Игорь - двукратный обладатель 
"Золотого пера". У него хороший IQ, в том числе хоккейный. Да, он не совсем 
человек из хоккея изначально, он был журналистом. Он пробует, у него есть 
много интересных хороших находок и правильной информации. Другой вопрос, 
как это использовать. Если клуб готов на это идти, то это может быть очень 
полезный человек в системе. 
Не надо бояться предлагать что-то новое. Всегда должен быть рабочий процесс, 
споры, предложения, обсуждения. Только тогда будет прогресс. Это касается 
любой деятельности клуба - от маркетинга до спортивного блока. 
 - В целом, на ваш взгляд, российские журналисты разбираются в хоккее?  
 - Видеоформат уже давно популярнее текста, а видео с эмоциями, например, 
послематчевые пресс-конференции, флеш-интервью, видео из раздевалок 
команд еще интереснее, с каждым сезоном все профессиональнее. Попадаются 
иногда тексты и видео, которые заставляют задуматься. Но в основном, как я 
вижу, пресса у нас строится на заголовках. Вроде говоришь одно, а люди видят 
только заголовок, не вдаваясь в суть написанного. Реагируют либо на фамилию, 
либо на название клуба. Журналисты же просто отвечают на запросы общества, 
где все хотят быстро получать и поглощать информацию. Это как в кино. Когда 
фильм просто состоит из ярких кадров и экшена, это заходит одним, но более 



 

 

глубокому зрителю хочется осмысления. Когда понимаешь и чувствуешь, что 
режиссер хотел сказать своему зрителю, какой посыл в фильме - с 
удовольствием смотришь, чтобы затем осмыслить увиденное. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030338_Jest_igroki_kotoryje_otkrovenno
_razocharovali_oni_vse_zhdali_kogda_im_na_bludechke_prinesut_Kak_ocenivajut_
sezon_KKhL_v_Sochi 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" склоняется к приглашению Воробьева с ассистентом 
Гатиятулиным (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 16 
марта 2024) 
В казанском "Ак Барсе" близки к решению вопроса по новому главному тренеру. 
По информации "БИЗНЕС Online", в клубе склоняются к следующему варианту: 
пост главного тренера займет Илья Воробьев, который ранее возглавлял 
"Металлург", сборную России и СКА. С уральским клубом он дважды выигрывал 
Кубок Гагарина - как ассистент Майка Кинэна (2015) и как главный тренер (2016). 
Его ассистентом станет Анвар Гатиятуллин, возглавлявший "Трактор" до октября 
2023 года. В таком сочетании тренеры уже работали в СКА и сборной России. 
Напомним, что в первом раунде Кубка Гагарина "Ак Барс" проиграл 
"Автомобилисту" (1-4). Нынешний главный тренер Зинэтула Билялетдинов 
покинет команду.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292716 

К заголовкам сообщений 

Билялетдинов покинет пост главного тренера "Ак Барса" (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 16 марта 2024) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", Зинэтула Билялетдинов решил не 
оставаться на посту главного тренера "Ак Барса". 
По нашим данным будущее специалиста в клубе зависело от него самого. 
Казанская команда проиграла "Автомобилисту" (1-4) в первом раунде Кубка 
Гагарина, но безграничный кредит доверия от руководства республики у тренера 
остался. 69-летний специалист, решив, что на такой грустной ноте уходить 
нельзя, вполне мог запустить перестройку в клубе, поменять все под себя и 
попытаться взять еще один трофей. 
Но Билялетдинов решил, что ему нужно заняться здоровьем. Сигналы об 
усталости поступали уже по ходу сезона. Как мы ранее сообщали, в серии с 
"Автомобилистом" тренер не выступал перед командой с мотивационными 
речами и не присутствовал на льду во время тренировок, наблюдая за 
процессом со стороны и делегируя обязанности помощникам.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292715 

К заголовкам сообщений 

Cергей Абрамов покинет тренерский штаб "Ак Барса" (Meta Ratings 
(metaratings.ru), Москва, 16 марта 2024) 
По информации Metaratings.ru, Сергей Абрамов покинет тренерский штаб "Ак 
Барса". 64-летний специалист всю тренерскую карьеру проработал в Казани и 
отвечал за работу с вратарями.  
16 марта "БИЗНЕС Online" сообщил о том, что Зинэтула Билялетдинов решил не 
оставаться на посту главного тренера "Ак Барса". Абрамов вошел в штаб 
Билялетдинова в "Ак Барсе" в январе 2023 года. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030338_Jest_igroki_kotoryje_otkrovenno_razocharovali_oni_vse_zhdali_kogda_im_na_bludechke_prinesut_Kak_ocenivajut_sezon_KKhL_v_Sochi
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030338_Jest_igroki_kotoryje_otkrovenno_razocharovali_oni_vse_zhdali_kogda_im_na_bludechke_prinesut_Kak_ocenivajut_sezon_KKhL_v_Sochi
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2030338_Jest_igroki_kotoryje_otkrovenno_razocharovali_oni_vse_zhdali_kogda_im_na_bludechke_prinesut_Kak_ocenivajut_sezon_KKhL_v_Sochi
https://sport.business-gazeta.ru/article/292716
https://sport.business-gazeta.ru/article/292715


 

 

Ранее Абрамов уже входил в тренерский штаб Билялетдинова и работал 
тренером по вратарям "Ак Барса" до 2019 года. Позже он вместе с 
Билялетдиновым покинул штаб казанцев и работал в клубной системе. 
Вместе с "Ак Барсом" Абрамов три раза выигрывал Кубок Гагарина. В нынешнем 
сезоне казанский клуб завершил выступление по итогам первого раунда Кубка 
Гагарина, уступив в серии плей-офф "Автомобилисту" со счетом 1-4. 

https://metaratings.ru/news/cergei-abramov-pokinet-trenerskii-shtab-ak-barsa-
344203/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Сергей Светлов: "Низовой хоккей - стихия Ярославля, Запад ближе к 
победе в плей-офф" (Russia-hockey.ru, Москва, 17 марта 2024) 
О первых четвертьфиналах розыгрыша Кубка Гагарина - олимпийский чемпион-
1988, чемпион мира-1986, участник Тренерского совета ФХР, для Russia-
Hockey.ru  
РЕЗЕРВ "ДИНАМО" - В УДАЛЕНИЯХ "ТРАКТОРА"  
- Родное для вас московское "Динамо" на старте четвертьфинальной серии с 
первым "посевом" уступило худшей из оставшихся в розыгрыше команд - 
"Трактору". Сюрприз?  
- Еще в серии с "Салаватом Юлаевым" Челябинск показал, что по сравнению с 
регулярным чемпионатом прибавил и смог найти победную систему. "Трактор" 
не стремится владеть инициативой, старается подстроиться под соперника.  
Уфа визуально доминировала как минимум в четырех матчах из шести, вчера 
"Трактор" уверенно перебросало и "Динамо". Но Челябинск находил 
возможности для голевых уколов в контратаках.  
Отмечу 30 блокированных бросков в исполнении "Трактора" - против лишь шести 
у бело-голубых, что говорит о заряженности одной из команд. Плюс 
переигрывает своих визави голкипер "Трактора" Фукале.  
- В чем резерв "Динамо"?  
- В регулярном чемпионате большим фактором было большинство бело-
голубых. Но в плей-офф удаления стали редкостью, вчера "Трактор" нарушил 
правила лишь раз, лишив соперника своего козыря.  
Если "Динамо" сыграет острее и злее, то у "Трактора" удаления пойдут. Тогда к 
бело-голубым и вернется тот козырь, который привел их к чемпионству в 
регулярном первенстве.  
ИДЕЯ ПЕРЕКРЕСТНОГО ПЛЕЙ-ОФФ ДАЛА ИНТРИГУ  
- Что скажете о победе "Локомотива" в Омске во втором овертайме?  
- Ярославлю удалось навязать выгодную ему игру - строгую, от обороны. При 
этом команда бытро уходит в контратаки и пока контролирует ритм серии. 
Победа пришла хоть и во втором овертайме, но по делу.  
- Что нужно исправлять "Авангарду"?  
- Низовой хоккей - на пользу "Локомотиву", Омску необходимо находить способы 
вскрывать игру. 1:0 или 2:1 - это счета, которые выгодны Ярославлю. Открытый 
позиционный хоккей и обмен атаками - стихия "Авангарда".  
Пока кажется, что стиль игры "Локомотива" очень неудобен "Авангарду". Значит, 
со сторон Омска будет идти поиск неожиданных тактических ходов.  
- То, что в первый день четвертьфиналов победили "нижепосеянные" клубы - 
тенденция?  

https://metaratings.ru/news/cergei-abramov-pokinet-trenerskii-shtab-ak-barsa-344203/
https://metaratings.ru/news/cergei-abramov-pokinet-trenerskii-shtab-ak-barsa-344203/
https://allhockey.ru/news/show/511138-Istochnik_Abramov_pokinet_trenerskij_shtab_Ak_Barsa


 

 

- Об этом рано говорить, тем более накануне матчей СКА - "Автомобилист" и 
"Металлург" - "Спартак".  
На мой взгляд, идея перекрестного плей-офф со второго раунда внесла 
дополнительную интригу. Получаем возможность более внимательно изучить 
хоккей на Западе и Востоке. Судя по всему, в этом сезоне Кубок Гагарина 
останется в Западной конференции. Ее лидеры все-таки лучше готовы к 
интенсивному хоккею и - мой осторожный прогноз - чуть ближе к победе в плей-
офф.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/svetlov_nizovoi_hockey_stihia_loko_zapad_blizhe_kubok
_gagarina/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

В передаче "Судейская" разобрали удаление Ника Меркли в решающей 
концовке матча с московским "Динамо" (Belarushockey 
(belarushockey.com), Минск, 16 марта 2024) 
В программе "Судейская" главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов, эксперт 
Леонид Вайсфельд и ведущий КХЛ-ТВ Владимир Гучек разобрали удаление 
форварда минского "Динамо" Ника Меркли в концовке шестой игры серии 
первого раунда плей-офф КХЛ против московского "Динамо". 
Напомним, что за 1 минуту и 53 секунды до конца основного времени минчане 
получили большинство после удаления Андрея Миронова. Однако спасти эту 
игру хозяева не сумели на фоне удаления Ника Меркли за 37 секунд до сирены. 
Арбитры встречи посчитали, что легионер минчан произвел удар клюшкой по 
вратарю Ивану Коновалову во время борьбы на пятаке в эпизоде. Встреча 
продолжилась в формате "4 на 4", и Джордан Уил поставил точку в игре, отправив 
шайбу в пустые ворота. Отметим, что встречу обслуживали главные судьи 
Алексей Белов и Юрий Оскирко. 
Владимир Гучек: Минчане пытались спасти игру. Но шансов не осталось, потому 
что Меркли здесь получает 2 минуты штрафа. 
Алексей Анисимов: Не могу понять вопрос. Типа не было удаления? 
Владимир Гучек: Повод был удалить. Общий вопрос сформулируем. Здесь 
[судья] дает, то молодец, потому что повод был. А весь сезон, например, не 
давали за такое. 
Алексей Анисимов: Нет, вы пытаетесь завести в блудную. Когда идет борьба за 
шайбу, они [игроки] пытаются закопать, то эта одна история. Когда вратарь 
прижимает шайбу четко ловушкой или блином, а игрок-соперника с промежутком 
времени все это видит и пытается "оторвать" кисть или воздействовать, то эта 
другая история. Надо это четко разделять. Поэтому здесь когда вратарь прижал, 
а проходит время, игрок приезжает и пытается "оторвать" ему руку, то это 
правильное действие судьи, который должен защитить вратаря. 
Владимир Гучек: То есть здесь вратарь прижал? Если прижал, то свисти сразу. 
Алексей Анисимов: Пару раз свистнули, она выкатывается, добивают в пустые и 
отрезают... 
Владимир Гучек: А не свистнули, вмазал по рукам, и тот уехал 2 минуты. 
Леонид Вайсфельд: Алексей, вот смотри. Это я попросил Владимира взять этот 
момент. И не в том контексте, что это неправильное удаление, а в том, что судьи 
в сезоне сквозь пальцы смотрели на такие нарушения. Когда мы видим такой 
важный момент, когда конец игры и решающий матч, и вдруг [судьи] дают, а 
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потом [болельщики] говорят: "Да ничего не было! Если бы они весь сезон такие 
нарушения давали... Я считаю, что это 200% две минуты [штрафа]. 
Алексей Анисимов: А я же вам сказал, что все моменты до этого, где мы с вами 
спорили, вратарь не прижимал шайбу. Игроки так или иначе пытались добить, 
что-то сделать. 
Владимир Гучек: Здесь видно, что четко прижал? 
Алексей Анисимов: Момент настолько очевиден... 
Владимир Гучек: Свисти сразу. 
Алексей Анисимов: Нельзя в правилах свистеть сразу. Ошибся, сразу отпустил... 
Владимир Гучек: Зато никто лупить клюшкой не будет. 
Леонид Вайсфельд: А вдруг забьют? 
Алексей Анисимов: Конечно, были моменты. Всегда паузу нужно дать... 
Леонид Вайсфельд: А, забьют, тогда тем более нельзя. 
Владимир Гучек: Отменят из-за помехи. Есть же такая опция. 
Леонид Вайсфельд: А, ну да. 
Алексей Анисимов: Здесь все четко сработано? если учесть, что он все это 
видел, знал и понимал. В большинстве играли. Это вообще проблема Меркли. 

https://belarushockey.com/khl/news/2024/03/16/v-peredache-sudejskaja-razobrali-
udalenie-nika-merkli/ 

К заголовкам сообщений 

Департамент судейства КХЛ объяснил отмену шайбы Каюмова в первом 
матче с "Авангардом" (Чемпионат.com, Москва, 16 марта 2024) 
Департамент судейства КХЛ опубликовал разъяснение отмененной шайбы 
нападающего "Локомотива" Артура Каюмова в третьем периоде первого матча 
четвертьфинальной серии Кубка Гагарина с "Авангардом", который в эти минуты 
продолжается в Омске. 
"На 46-й минуте матча после взятия ворот, произведенного игроком 
"Локомотива" Артуром Каюмовым главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец 
взял запрос на блокировку вратаря перед взятием ворот. 
В результате видеопросмотра определено - атакующий игрок воздействовал на 
щиток вратаря и помешал ему защищать ворота, гола нет", - сказано в заявлении 
на официальном сайте КХЛ. 

https://www.championat.com/hockey/news-5475542-departament-sudejstva-khl-
obyasnil-otmenu-shajby-kayumova-v-pervom-matche-s-avangardom.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 марта 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 марта 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 марта 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 16 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Глава МХЛ Александр Гуськов принял участие в благотворительном 
матче в Норильске (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 16 
марта 2024) 
В Заполярье состоялся прошел традиционный благотворительный матч.  
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Для легенд российского и советского хоккея была приготовлена большая 
программа. Вице-президент КХЛ по развитию молодежного хоккея Александр 
Гуськов вместе с видеоблогером Vobon сыграл в фиджитал-хоккей с 
воспитанниками Дудинской школы хоккея. После виртуального этапа Гуськов и 
Vobon лидировали со счетом 5:1, а на льду дети в челленджах смогли сравнять 
счет и довести дело до ничейного результата.  
Президент КХЛ Алексей Морозов, вице-президент по развитию КХЛ Валерий 
Каменский вместе с прославленными ветеранами Вячеславом Фетисовым, 
Александром Якушевым и Алексеем Касатоновым приняли участие в выборах 
президента Российской Федерации, которые проходят в эти дни во всей стране.  
Вечером состоялся гала-матч, в котором приняла участие команда легенд хоккея 
и сборная Норильска. Легенды, за которых выступали Морозов, Гуськов и 
Каменский, добились победы со счетом 11:6.  
Я второй раз принял участие в благотворительном матче в Норильске. Отличная 
организация мероприятия, хороший город, где много делается для развития 
хоккея, появилась команда в ВХЛ, строится новая арена. Впервые принял 
участие в выборах не в Москве, отдал свой голос за кандидата. Хороший день, и 
здорово, что он выпал в паузу между раундами плей-офф КХЛ. Появилась 
возможность повидаться с нашими легендами, пообщаться с ними. Это 
прекрасная поездка, но в субботу мы снова возвращаемся к делам - и увидимся 
на матчах второго раунда Кубка Гагарина!  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1051068/ 

К заголовкам сообщений 

"Сейчас другая ответственность, нужно делать чуть больше, чем 
остальные". Александр Филатьев - об успехах "Омских Ястребов" и 
выпускном годе (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 16 марта 
2024) 
Омичи будут бороться за третий полуфинал подряд.  
20-летний нападающий "Омских Ястребов" Александр Филатьев проводит 
третий сезон в МХЛ. В первые два чемпионата он выиграл вместе с командой 
бронзу и серебро, а в выпускной год постарается сделать последний шаг и взять 
Кубок Харламова. Сезон в МХЛ получился для него не лучшим в плане 
результативности (6+7 в 21 матче), но это из-за того, что форвард проводил 
много времени во взрослых командах системы. Филатьев сыграл на Кубке 
Вызова и набрал свои первые очки в КХЛ за "Авангард". В плей-офф МХЛ 
"Ястребы" прошли в 1/8 финала "Стальных Лисов".  
В выпуске программы "Zoom МХЛ" Александр Филатьев рассказал Даниилу 
Колышеву о победе над Магнитогорском, возвращении в молодежную лигу после 
взрослых команд и серии против "Белых Медведей".  
- Как ощущения после первого раунда?  
 - Суперские. Рады, что выиграли 3-0, готовимся ко второму раунду. Мне кажется, 
"Лисы" были злы на нас за тот плей-офф два года назад. Они хотели победить, 
но мы дали отпор, ни разу не уступили. Думаю, это хороший показатель.  
- Если смотреть на статистику, то вы часто ведете в счете, но соперник начинает 
отыгрываться.  
 - Да, мы задумывались об этом. В трех матчах открывали счет, дома делали 
задел и такое происходит. Не знаю, как это объяснить. Наверное, соперник 
выходил недонастроенным, потом включался и шла равная игра. Но чтобы у нас 
был какой-то спад, или расслабленность - такого нет.  
- Третий плей-офф для тебя. Чувствуешь разницу с прошлыми сезонами?  
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 - Чувствую, что я на лидерских позициях. Должен вести за собой команду, на нас 
смотрят молодые игроки. Ответственность намного выше, чем раньше. Разница 
только в этом.  
- Вы уже и до финала доходили год назад, а ты был в ВХЛ и КХЛ. Чувствуешь 
себя авторитетом и что стало полегче играть?  
 - Не сказал бы, у нас все игроки мастеровитые, чемпионы России, два года 
подряд брали медали в МХЛ. Не скажу, что я авторитет, или играть легче. У нас 
стоит цель - золото. Все вместе идем к ней.  
- Виталий Черночуб после первого раунда говорил, что ждет лидерства от 
игроков 2004 года. Чувствуешь давление?  
 - Давление ощущается. Мне и родители говорят, что сейчас другая 
ответственность, на меня по-другому смотрят, поэтому нужно делать чуть 
больше, чем остальные. Это чувствуется, но не обращаю внимания. Стараюсь 
просто делать свою работу.  
- После взрослых команд играть в МХЛ легче?  
 - Придерживаюсь мнения, что в МХЛ более непредсказуемая игра. В целом 
скорости поменьше. Мастеровитость, техника - все это есть, но не в таких 
масштабах. Но иногда ты просто не можешь прочитать соперника. Где-то 
теряешь шайбу, тебя обыгрывают, сложнее только в этом плане.  
- Первый раунд позади, успели влиться в атмосферу плей-офф?  
 - Думаю, успели. Все зарядились нашими победами, молодые парни тоже 
потихоньку входят в ритм плей-офф. Виталий Геннадьевич постоянно говорит, 
что это другая жизнь, поэтому нужно готовить себя каждый день. Думаю, пока 
все хорошо, все готовы.  
- Что думаешь о "Белых Медведях"? Во взрослых лигах ты в сезоне 2023/2024 с 
Челябинском вообще не играл.  
 - Смотрим видео, разбираем. Быстрая команда, они любят силовую борьбу, 
играют без прокатов. Чем-то напоминает "Ирбис". Системная команда, хороша 
для плей-офф. Будет ли серия похожа на первый раунд - никто не знает. Но мы 
будем отталкиваться от своей игры, смотреть, что нам предложит соперник и 
действовать активно.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051064/ 

К заголовкам сообщений 

Чемпион против лидера "Золотого" дивизиона. Превью серии "Мамонты 
Югры" - "Чайка" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 16 
марта 2024) 
Спустя год соперники снова встретятся во втором раунде.  
Как играли в регулярном чемпионате 
Поскольку "Мамонты Югры" и "Чайка" выступали в одном дивизионе, соперники 
провели четыре очных матча в регулярном чемпионате. Преимущество у лидера 
- "Мамонты Югры" выиграли в трех встречах. Но тут важны детали: две победы 
были добыты в серии бросков (3:2, 3:2). "Чайка" же сумела забрать третий матч 
с югорчанами (2:0). В той встрече "сухарь" оформил Денис Утенков. Правда, уже 
на следующий день "Мамонты Югры" взяли убедительный реванш (5:1). По 
итогам регулярки команда из Ханты-Мансийска уверенно выиграла "Золотой" 
дивизион Восточной конференции. "Чайка" же осталась четвертой.  
История противостояния 
Команды в Молодежной хоккейной лиге провели между собой 35 матчей. 
Небольшой перевес на стороне "Мамонтов Югры": 19 побед против 16. При этом 
"Чайка" почти все свои победы одержала в основное время (15), тогда как 
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югорчане один раз побеждали в овертайме и целых семь раз - в серии бросков. 
У нижегородцев в целом не складываются буллитные серии с "Мамонтами 
Югры". За всю историю встреч "Чайке" так и не удалось одержать в них победу. 
Разница шайб также в пользу "Мамонтов Югры": 94 против 86. Кроме того, нас 
же ждет повторение серии 1/4 финала сезона 2022/2023. Ровно на этой же 
стадии "Чайка" выбила "Мамонтов Югры" из Кубка Харламова (3-1). Причем свою 
единственную победу команда из Ханты-Мансийска добыла в серии бросков 
(3:2).  
Как играли в плей-офф 
"Мамонтам Югры" достался серьезный соперник - победитель "Серебряного" 
дивизиона Востока. Причем "Кузнецкие Медведи" сумели забрать первый матча 
(2:1 Б). Правда, затем югорчане добились трех побед подряд (4:0, 1:0, 4:1). 
Причем "сухари" тогда заработали два разных вратаря - Егор Заврагин и Евгений 
Волохин. В целом все матчи были очень плотные, однако раз за разом фаворит 
подтверждал свой высокий уровень.  
У "Чайки" серия сложилась похожим образом. Первый матч "Ирбис" забрал (3:1), 
а затем нижегородцы одержали три победы кряду (3:1, 4:2, 6:3). На это есть свое 
объяснение. После вылета "Торпедо" из плей-офф КХЛ состав "Чайки" 
пополнили Антон Силаев, Дмитрий Бреус, Арсений Варлаков и Никита 
Артамонов. Игроки с опытом выступлений в КХЛ помогли нижегородцам пройти 
"Ирбис". 
Игра в неравных составах 
"Мамонтам Югры" нужно что-то срочно делать с большинством. Команда в серии 
с "Кузнецкими Медведями" имела 12 попыток. Реализовать хотя бы одну у 
югорчан не получилось. Наверное, это главная головная боль тренерского штаба 
перед новой серией. Что касается меньшинства - тут все здорово: 15 попыток у 
соперника и ноль пропущенных шайб.  
У "Чайки" ситуация интереснее. В меньшинстве у нижегородцев пока мало что 
получается: 14 место в плей-офф, 63,6% нейтрализации, 4 четыре пропущенные 
шайбы в 11 попытках. Да, с одной стороны, у "Мамонтов Югры" пока не все 
клеится при розыгрыше лишнего, но такие цифры спецбригад меньшинства 
должны настораживать тренеров "Чайки". В большинстве ситуация лучше: 
восьмое место, 21,4% реализации, три шайбы в 14 попытках.  
Лидеры 
У обеих команд нет хоккеистов, которые бы входили в топ-10 лучших 
бомбардиров по итогам первого раунда. Ближе всех - Никита Артамонов из 
"Чайки". За два матча он заработал 4 (3+1) очка и входит в десятку лучших 
снайперов. По четыре очка так набрали Вячеслав Малов и Игорь Наумов. У обоих 
форвардов по 2+2. Где-то рядом с лидерами Даниил Омелюсик и Глеб Чесноков 
(по 1+2). Из защитников стоит выделить Дмитрия Бреуса (0+2). Интересно, что 
игроки обороны "Чайки" пока не забивали в этом плей-офф. Если говорить о 
вратарском вопросе, то все матчи против "Ирбиса" провел Дмитрий Дагестанский 
(92,7% ОБ, КН 2,03).  
"Мамонты Югры" в первом раунде задействовали двух голкиперов, но отдельно 
хочется остановиться на Евгении Волохине. Прямо сейчас он занимает первое 
место в плей-офф по проценту отраженных бросков (97,5%), коэффициенту 
надежности (0,61) и "сухим" матчам (одна игра). Лидером атак югорчан в первом 
раунде стал Итай Иешуа Гуревич. Он набрал 4 (2+2) очка. Еще результативно 
действовали Владимир Коробинцев (2+1) и Илья Рахчеев (2+1). Эти три 
хоккеиста являются лучшими снайперами "Мамонтов Югры". Также отметим 
защитника Вячеслава Шевцова - он единственный игрок обороны, кто смог 
отличиться в первом раунде.  
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К заголовкам сообщений 

Камбэк "Алмаза" с 0-2 в серии, питерское дерби: итоги первого раунда 
Кубка Харламова (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 16 
марта 2024) 
 KHL.ru рассказывает о сериях первого раунда Кубка Харламова - "Алмаз" сумел 
вернуться с 0-2 в серии против московского "Динамо", "СКА-1946" и питерское 
"Динамо" выдали сумасшедшее дерби. 
"Чайка" - "Ирбис" - 3-1 в серии 
Действующий обладатель Кубка Харламова начинал первый раунд дома матчем 
против "Ирбиса" - в регулярном чемпионате команды заняли четвертое и пятое 
места в "Золотом" дивизионе Востока соответственно. В первом матче 
нижегородцы неожиданно уступили со счетом 1:3, но на этом запал "Ирбиса" 
закончился - второй матч "Чайка" забрала с аналогичным счетом 3:1, а на третий 
получила подкрепление в состав в виде игроков "Торпедо" Никиты Артамонова, 
Арсения Варлакова, Антона Силаева и Дмитрия Бреуса. С таким усилением 
"Чайка" уверенно победила в двух казанских матчах - 4:2 и 6:3 - и вышла в 
следующий раунд.  
"Белые медведи" - "Авто" - 3-1 в серии 
Эта серия развивалась по тому же принципу, что и противостояние "Чайки" с 
"Ирбисом". С одной лишь оговоркой - три из четырех матчей завершились с 
разницей в одну шайбу, и два из них - за пределами основного времени. Первый 
матч челябинцы дома проиграли (2:3), но во втором взяли убедительный реванш 
(6:1). Две встречи с Екатеринбурге завершились победами "Медведей" с 
одинаковым счетом 2:1, но в первом случае - в серии послематчевых бросков, а 
во втором - в овертайме: Челябинск идет дальше.  
"Мамонты Югры" - "Кузнецкие медведи" - 3-1 в серии 
В противостоянии Ханты-Мансийска и Новокузнецка сошлись победители 
регулярки в "Золотом" и "Серебряном" дивизионах Востока соответственно. И 
первая встреча завершилась сенсационной победой "Медведей", пусть и в серии 
бросков (2:1 Б). Но в дальнейшем класс "Мамонтов Югры" все же сказался - три 
победы подряд (4:0, 1:0 ОТ, 4:1). Переломной стала третья встреча, когда в 
Новокузнецке команды выдали очень упорный матч, и решающий (он же 
единственный) гол гости забили только на 67-й минуте.  
"Омские ястребы" - "Стальные лисы" - 3-0 в серии 
Единственное противостояние на Востоке, завершившееся в трех матчах. Но 
результат не должен вводить в заблуждение: две из трех встреч омичи выиграли 
с разницей в одну шайбу (3:2, 3:2 ОТ). Исключение стал лишь второй матч, когда 
за шесть минут игрового времени "Ястребы" забросили три шайбы, и 
магнитогорцы оправиться уже не смогли, ответив лишь одним голом.  
МХК "Динамо" Москва - "Алмаз" - 2-3 в серии 
В этом противостоянии победила команда с более низшим посевом - "Алмаз" 
занял пятое место в "Золотом" дивизионе Запада, а динамовцы стали там 
четвертыми. Причем, череповчане умудрились вытащить серию с 0-2: первые 
матчи в Москве завершились победами хозяев (3:2, 4:3). Дома "Алмаз" отыграл 
сначала один "матчпойнт" (4:2), затем в упорном матче забрал второй (3:2 ОТ). 
В пятой игре серии борьбы как таковой не получилось - 4:0 в пользу Череповца 
и путевка в следующий раунд.  
МХК "Спартак" - "Академия Михайлова" - 3-0 в серии 
Спартаковцы прошли первый раунд без потерь, вот только нельзя сказать, что 
он получился для них легким. Да, были одержаны две домашние победы (3:2, 

https://mhl.khl.ru/news/20024/1051063/


 

 

3:1), но в Туле москвичи едва не растеряли преимущество в три шайбы - 
"Академия Михайлова" уступала по ходу матча 0:3 и почти отыгралась, не 
хватило одного гола. "Спартак" идет дальше.  
"СКА-1946" - "Динамо" Санкт-Петербург - 3-2 в серии 
Питерское дерби стало самой результативной и яркой серией первого раунда. 
Началось оно дома у армейцев, и они одержали две убедительные победы - 5:0, 
7:2. Динамовцы симметрично ответили на своем льду: да, с менее крупными 
счетами (5:2, 4:3), но в данном случае это не так важно. Видимо, камбэк с 0-2 в 
серии на 2-2 забрал у "Динамо" слишком много сил, поэтому на пятый матч их не 
хватило - "СКА-1946" выиграл 5:0 и забрал путевку во второй раунд.  
"Локо" - "Атлант" - 3-1 в серии 
Лидер "Золотого" дивизиона Запада "Локо" встречался с "Атлантом", который 
пробился в плей-офф через плей-ин. И здесь в первом матче тоже случилась 
сенсация - 2:1 в пользу "Атланта". Это поражение взбодрило ярославцев, 
которые включили турборежим и за три матча забросили сопернику 16 шайб, 
пропустив лишь пять. 6:1 и дважды по 5:2 - результаты победных матчей "Локо", 
который тоже шагает в четвертьфинал Кубка Харламова.  
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Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Взлет Полозковой и Лукояновой, три участницы Матча звезд. Итоги сезона 
для "7.62" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 16 марта 2024) 
10 марта закончился четвертый сезон в ЖХЛ для команды "7.62" из 
подмосковного Воскресенска. Автор Телеграм-канала "Красивый хоккей" Азат 
Алтынчурин рассказывает о самом важном в самой молодой команде ЖХЛ.  
Регулярный чемпионат  
Средний возраст игроков команды "7.62" - 17,2 лет. Воскресенский клуб в 
регулярном чемпионате одержал шесть побед в основное время, еще три 
победы были добыты в серии бросков. Хоккеистки "7.62" пять раз обыграли 
СКСО, четырежды были сильнее "Торнадо" из Дмитрова. Еще по разу проиграли 
в дополнительное время СКСО и "Белым Медведицам". Всего с 26 очками 
команда Александра Сырцова в третий раз заняла седьмое место в регулярном 
чемпионате. Хоккеистки "7.62" забросили 63 шайбы и пропустили 183 гола в свои 
ворота.  
Плей-офф Кубка ЖХЛ  
Команда "7.62" в третий раз подряд вышла в плей-офф ЖХЛ. В этом году 
подмосковные хоккеистки сыграли в четвертьфинале против нижегородского 
"Торпедо", которому уступили в трех матчах (2:6, 3:6 и 0:5). Из плюсов стоит 
выделить пять заброшенных шайб в двух матчах в Нижнем Новгороде. Ведь в 
регулярном чемпионате все три гостевые игры с "Торпедо" закончились "сухими" 
поражениями.  
Вратари  
Основной вратарь "7.62" Юлия Волкова по количеству отраженных бросков стала 
первой в Лиге (1052), а также впервые сыграла на Матче звезд ЖХЛ. Волкова 
отражала 90,2% бросков при коэффициенте надежности 3,81. 16-летняя Анна 
Кильдишева отыграла 18 матчей и против СКСО оформила единственную 
"сухую" победу "7.62" в сезоне. 15-летняя Ксения Гурбанова провела на льду 
лишь 3 минуты и 25 секунд.  
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В плей-офф почти все игровое время забрала Юлия Волкова, у нее 88,5% 
отраженных бросков и коэффициент надежности 5,27. Анне Кильдишевой 
достался лишь один период в первой игре серии против "Торпедо",  
Защитники  
Самой результативной среди защитников "7.62" и самой взрослой среди всех 
игроков команды в регулярном чемпионате стала 22-летняя Анастасия Шмелева, 
которая после перехода из "Торнадо" в середине сезона набрала 10 (3+7) очков 
за 21 игру. За ней по набранным очкам идут капитан Влада Назаренко (1+6) и 
дебютантка ЖХЛ Юлия Чуркина (2+4). Также на взрослом уровне первый сезон 
провели Виктория Шеховцова (2+2) и Мария Гружевская (2 передачи). На 
тульский Матч звезд поехала Полина Белозерова. Елизавета Величко 
заработала штрафных минут больше всех в Лиге (58).  
В плей-офф Анастасия Шмелева забросила одну шайбу и отдала две голевые 
передачи. Также по одному результативному пасу оформили Влада Назаренко, 
Полина Белозерова и Юлия Чуркина.  
Нападающие  
16-летняя Мария Полозкова провела первый полный сезон в ЖХЛ и в 39 матчах 
регулярного чемпионата набрала 23 очка, попутно став самой молодой 
участницей Матч звезд ЖХЛ в Туле, где отметилась заброшенной шайбой. 
Полозкова с Валерией Дрындиной разделила звание лучшего снайпера 
команды, у них по девять голов. Больше 10 очков набрали Полина Кириченко 
(6+8), Валерия Дрындина (9+4), Софья Лукоянова (6+6), Мария Ширшова (5+7) и 
Виолетта Коняшкина (5+6). В ЖХЛ дебютировали хоккеистки "7.62" Лукоянова, 
Коняшкина, Полина Эпова (1+2), Ольга Величко (1+1), Софья Карпухина (14 игр) 
и Василина Субботина (15 игр).  
400 выигранных вбрасываний на счету Полины Кириченко, она же стала лидером 
среди всех нападающих по количеству перехватов (44). Также большое 
количество выигранных вбрасываний у Арины Сажиной (298) и Ангелины 
Жеребятьевой (292). Мария Полозкова успевала не только в атаке, но также она 
стала одним из лидеров среди всех нападающих по числу блокированных 
бросков (70).  
В серии с нижегородским "Торпедо" самой результативной стала Валерия 
Дрындина, оформившая дубль во второй игре четвертьфинала и отдавшая одну 
передачу. По голу на счету Арины Сажиной и Полины Кириченко. Лишь в 
последней игре сезона нападающие "7.62" остались без набранных очков.  
Игра в неравных составах  
В большинстве команда Александра Сырцова за весь сезон забросила 18 шайб 
за 162 попытки (11,1%). В четвертьфинале Кубка ЖХЛ по игре в большинстве 
коллектив из "7.62" вошел в тройку лучших - три шайбы за семь попыток. Лучше 
девушек из Воскресенска играли только "Торпедо" и "Агидель".  
В меньшинстве хоккеистки "7.62" удачно сыграли 131 раз из всех 178 удалений - 
это 73,6% нейтрализации численных преимуществ соперника. В меньшинстве 
команда "7.62" забросила две шайбы, столько же у "Динамо-Невы" и "Торнадо".  
Лучший матч сезона  
В прошедшем сезоне у "7.62" было несколько ярких побед. Самой значительной 
и важной из них стала предновогодняя игра 28 декабря против "Торнадо" (4:3). 
Софья Лукоянова оформила дубль, три очка заработала Мария Полозкова. В 
воротах классный матч провела Юлия Волкова (34 отраженных броска), а 
победную шайбу забросила Анастасия Шмелева, бывшая хоккеистка "Торнадо". 
Для "7.62" эта победа стала четвертой в сезоне над своими подмосковными 
соседями.  
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Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Панарин уже круче Овечкина! Россиянин мчит к сотне очков за сезон (Р-
Спорт, Москва, 17 марта 2024) 
Пять очков Панарина принесли "Рейнджерс" победу над "Питтсбургом" в матче 
НХЛ 
Артемий Панарин - особенный хоккеист. Таких, как он, во всем мире можно 
пересчитать по пальцам. То, как Хлебушек видит, чувствует и даже рисует игру 
на ледовой площадке, выделяет россиянина среди десятков других 
мастеровитых игроков высшего класса. 
В новый сезон Национальной хоккейной лиги российский нападающий "Нью-Йорк 
Рейнджерс" ворвался, что называется, с места в карьер. С первого же матча 
регулярного чемпионата Артемий принялся делать то, чего от него ждут все 
болельщики одного из богатейших клубов планеты. И что самое главное - 
Панарин на протяжении всей "регулярки" отличается стабильностью и проводит 
чемпионат без очевидных "просадок". Все идет к тому, что россиянин наконец-то 
доберется до одного из главных достижений в своей карьере. Еще никогда ранее 
Артемий не набирал 100 очков за сезон: ни в КХЛ, ни в НХЛ. Теперь же до 
заветной отметки остается совсем немного, а именно - семь баллов. 
На данный момент в активе россиянина 93 очка. Отметку 90 очков и более 
Артемий достиг и преодолел уже четвертый раз в карьере в НХЛ и третий - 
подряд. Все четыре сезона с 90 баллами за одну "регулярку" он провел в составе 
"Рейнджерс". Так много столь результативных сезонов за всю историю клуба не 
было ни у кого. Этот рекорд закреплен за Панариным. 
В сегодняшней игре против "Питтсбург Пингвинз" Хлебушек продемонстрировал 
настоящий мастер-класс и сделал огромный шаг к исторической сотне. За один 
матч Панарин набрал аж пять очков! Подобной результативностью Артемий 
отметился уже пятый раз за карьеру. Среди всех российских хоккеистов в 
истории больше матчей с пятью очками за игру провели только Евгений Малкин 
(8), Александр Могильный (7) и Никита Кучеров (6). Тот же Александр Овечкин, 
оформивший уйму самых разных рекордов, лишь в четырех играх набрал по пять 
баллов. 
Яркую "пятерку" в матче с "Питтсбургом" Панарин оформил благодаря двум 
голам и трем результативным передачам. Ассистентский хет-трик принес 
Артемию еще одно историческое достижение - 500 пасов за карьеру в 
чемпионатах НХЛ. Хлебушек стал только десятым российским хоккеистом за всю 
историю лиги, кому удалось добраться до этой отметки. Ранее этот барьер 
покорился Евгению Малкину, Сергею Федорову, Александру Овечкину, Сергею 
Зубов, Павлу Дацюку, Алексею Ковалеву, Сергею Гончару, Александру 
Могильному и Никите Кучерову. Великая компания. 
До конца регулярного чемпионата у "Рейнджерс" осталось еще 15 матчей. Клуб 
продолжает борьбу за победу в Восточной конференции, практически обеспечил 
себе первое место в Столичном дивизионе и вполне может себе позволить по 
пути к плей-офф заняться решением второстепенных задач. Например, чтобы 
довести Панарина до той самой сотни очков. По текущему графику россиянин эту 
отметку преодолеет с большим запасом и сделает серьезную заявку на победу 
в номинации на "Харт Трофи". Артемий заслуживает быть признанным самым 
ценным игроком регулярного сезона не меньше Натана Маккиннона, Никиты 
Кучерова и Остона Мэттьюса.  



 

 

https://rsport.ria.ru/20240317/panarin-1933582627.html 

К заголовкам сообщений 

Панарин достиг отметки в 90 очков в третьем сезоне НХЛ подряд (ТАСС, 
Москва, 16 марта 2024) 
Россиянин в матче с "Питтсбургом" забросил две шайбы и сделал три 
результативные передачи 
ТАСС, 17 марта. Российский нападающий "Нью-Йорк Рейнджерс" Артемий 
Панарин в третьем регулярном чемпионате Национальной хоккейной лиги (НХЛ) 
подряд преодолел отметку в 90 очков.  
Россиянин в матче с "Питтсбургом" забросил две шайбы и сделал три 
результативные передачи. Встреча завершилась со счетом 7:4 в пользу 
"Рейнджерс".  
В текущем сезоне на счету Панарина стало 93 очка - 38 заброшенных шайб и 55 
результативных передач в 67 играх. В регулярном чемпионате команды проведут 
по 82 матча. Личный рекорд результативности за один регулярный чемпионат 
Панарин установил в сезоне-2021/22, когда набрал 96 (22 заброшенные шайбы 
+ 74 голевые передачи) очков. В прошлом сезоне на счету россиянина было 92 
(29+63) очка.  
Панарину 32 года, он выступает за "Рейнджерс" с 2019 года. Ранее в НХЛ играл 
за "Коламбус" и "Чикаго", в Континентальной хоккейной лиге выступал за 
петербургский СКА, казанский "Ак Барс" и подмосковный "Витязь". В составе 
сборной России нападающий становился серебряным (2015) и дважды 
бронзовым (2016, 2017) призером чемпионатов мира.  
В текущем сезоне Панарин занимает пятое место в списке лучших бомбардиров. 
Россиянин уступает канадцу Натану Маккиннону (115 очков, "Колорадо"), своему 
соотечественнику Никите Кучерову (112, "Тампа"), канадцу Конору Макдэвиду 
(106, "Эдмонтон") и чеху Дэвиду Пастрняку (95, "Бостон").  

https://tass.ru/sport/20254703 

К заголовкам сообщений 

В Голливуде не додумались! Вратарь системы СКА установил мировой (!) 
рекорд в чудо-матче (Чемпионат.com, Москва, 17 марта 2024) 
Артемий Плешков отразил 124 броска, но его "Нева" проиграла матч, который 
длился больше шести часов. 
В ВХЛ сегодня мог определиться первый полуфиналист Кубка Петрова - тульский 
АКМ выиграл три первых матча серии со "СКА-Нева" и готовился закрывать 
серию в Санкт-Петербурге. Несмотря на то что петербуржцы не взяли ни одного 
матча, назвать это противостояние простым для гостей было бы неправильно - 
в первой встрече АКМ пришлось отыгрываться со счета 0:2, а вырвать победу 
они смогли только во втором овертайме. Туляки напоролись на голкипера 
армейцев Артемия Плешкова, который отразил 80 (!) бросков за матч, но в итоге 
пропустил четыре гола. Во втором матче, который состоялся на следующий 
день, сменщик Плешкова Кирилл Герасимюк пропустил уже шесть раз, а "Нева" 
забросила только дважды. Третий матч завершился со счетом 4:2. 
Но мало кто мог ожидать того, что произошло сегодня - "СКА-Нева", которая в 
этой серии в качестве домашней арены использовала "Ледовый дворец", долгие 
годы служивший площадкой побед основного СКА, приложила максимум усилий, 
чтобы зацепить хотя бы один матч и вновь перевезти противостояние в Тулу. Но 
на другой стороне были твердо намерены завершить все уже сегодня. Реальный 
шанс открыть счет был у хозяев уже на шестой минуте - Кирилл Мельниченко 

https://rsport.ria.ru/20240317/panarin-1933582627.html
https://tass.ru/sport/20254703


 

 

заработал право исполнить буллит, но не смог переиграть Дениса Попова, 
который защищал ворота АКМ. Кто же мог подумать, что гол в этом матче будет 
всего один... 
Команды безрезультатно пытались поразить ворота друг друга на протяжении 
всего матча - голкиперы поймали кураж и тащили все, что летело в их сторону. 
60 минут основного времени прошли без заброшенных шайб, при этом гости 
имели чуть больше возможностей забить - они нанесли 39 бросков в створ, в то 
время как "Нева" - только 31. 
Как оказалось, это было только начало - в первом овертайме команды также не 
нашли ключей к воротам. Преимущество туляков только нарастало - игроки 
"Невы" начали заметно уставать и почти не угрожали Попову. Зато Плешков 
трудился в поте лица, но продолжал держать свои владения на замке. Шел 
второй овертайм, за ним третий, четвертый, но немногочисленные зрители в 
"Ледовом" так и не увидели голов. 
Чистое время матча составляло 140 минут, и многие уже начали считать, сколько 
оставалось до рекорда - в 2018 году та же "Нева" в матче с петербургским 
"Динамо" провела на льду 163 минуты и 36 секунд. Все шло к тому, что рекорд 
падет сегодня - пятый овертайм также долгое время проходил без голов и 
постепенно приближался к завершению. Однако за две минуты до сирены шайба 
все-таки оказалась в воротах Плешкова - Сергей Теряев сделал наброс от синей 
линии, и находившийся на пятаке Илья Шипов удачно подставил клюшку, 
положив конец не только этому драматическому чудо-матчу, но и всей серии. 
Говоря словами классика - в Голливуде до такого не додумались! 
Особенно обидно должно быть Плешкову - было видно, с каким трудом ему 
давался каждый последующий сейв, но он все же находил в себе силы 
продолжать игру. По итогам матча Артемию покорился мировой рекорд: он 
отразил 124 (!!!) из 125 бросков - никому в истории еще не удавалось парировать 
столько за одну игру. Плешков превзошел показатель Александра Бородули из 
белорусской "Юности", которому принадлежало предыдущее достижение - 107 
отраженных бросков. 
Впрочем, вряд ли это сейчас сильно радует Плешкова - после восьми периодов 
напряженной борьбы его команда прекратила борьбу за Кубок Петрова и 
досрочно завершила сезон. Но нет сомнений, что у 21-летнего голкипера 
впереди большое будущее.  

https://www.championat.com/hockey/article-5476014-vratar-sistemy-ska-artemij-
pleshkov-ustanovil-mirovoj-rekord-po-kolichestvu-otrazhyonnyh-broskov-vhl-124-
sejva-akm.html 

К заголовкам сообщений 

Вратарь "СКА-Невы" Плешков отразил 124 броска в матче Всероссийской 
хоккейной лиги (ТАСС, Москва, 16 марта 2024) 
Вратарь петербургской команды "СКА-Нева" Артемий Плешков отразил 124 
броска в четвертом матче четвертьфинальной серии плей-офф Олимпбет - 
Всероссийской хоккейной лиги (ВХЛ) против тульского АКМ. Встреча 
завершилась победой АКМ со счетом 1:0 в пятом овертайме.  
Шайбу на 159-й минуте забросил Илья Шипов.  
21-летний вратарь системы СКА Артемий Плешков отразил 124 броска. В 
текущем сезоне он провел 10 игр за СКА в Фонбет - Континентальной хоккейной 
лиге. Голкипер АКМ Денис Попов отразил 71 бросок.  
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Матч стал вторым по продолжительности в истории российского хоккея. В апреле 
2018 года "СКА-Нева" и петербургское "Динамо" провели на площадке 163 
минуты и 36 секунд, встреча завершилась победой "СКА-Невы" со счетом 4:3.  
Рекорд Континентальной хоккейной лиги был установлен в пятом матче серии 
второго раунда плей-офф сезона-2017/18. Московский ЦСКА и хельсинкский 
"Йокерит" провели на льду 142 минуты 9 секунд. Финская команда выиграла со 
счетом 2:1. Мировой рекорд по продолжительности хоккейного матча был 
установлен в 2017 году норвежскими командами "Сторхамар" и "Спарта", игра 
продолжалась 217 минут и 14 секунд.  
Счет в серии стал 4-0 в пользу АКМ. Тульская команда стала первым 
полуфиналистом плей-офф ВХЛ.  

https://tass.ru/sport/20254785 

Похожие сообщения (6): 

• RT (russian.rt.com), Москва, 17 марта 2024 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 16 марта 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Вратарь "СКА-Нева" Плешков установил мировой рекорд по количеству 
отраженных бросков за матч (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 
марта 2024) 
Вратарь "СКА-Нева" Артемий Плешков отразил 124 броска в матче 
четвертьфинала плей-офф ВХЛ против АКМ (0:1 ОТ). 
21-летний россиянин установил мировой рекорд в хоккее по количеству 
отраженных бросков за одну игру. Для того чтобы сделать 124 сейва, ему 
понадобилось сыграть 158 минут и 5 овертаймов. Предыдущий рекорд по этому 
показателю принадлежал Александру Бородуле из команды "Юность", 
выступающей в белорусской Экстралиге - 107 сейвов. 
Рекорды лиг по количеству отраженных бросков за матч:  
Белорусская Экстралига: 107 сейвов, Александр Бородуля, "Юность"; 
НХЛ: 85 сейвов, Йоонас Корписало, "Коламбус"; 
КХЛ: 83 сейва, Карри Рамо, "Йокерит"; 
МХЛ: 82 сейва, Ершов Максим, "Молот". 
Плешков является воспитанником школы "Русь". С 2019 года он играл в фарм-
клубе "Сочи" "Капитан". В КХЛ вратарь дебютировал в 2022 году в домашнем 
матче против "Автомобилиста" (2:5). В 2023-м игрок в результате обмена 
присоединился к СКА.  

https://www.sport-express.ru/hockey/vhl/news/vratar-ska-neva-pleshkov-ustanovil-
mirovoy-rekord-po-kolichestvu-otrazhennyh-broskov-za-match-2190626/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Легендарный хоккей в Норильске. Буре, Ларионов и Фетисов помогли 
собрать 6 миллионов на благотворительность (Sport24.ru, Москва, 16 
марта 2024) 
В Норильске состоялся седьмой благотворительный матч, в котором легенды 
советского и российского хоккея встретились с местной сборной командой. 
Вячеслав Фетисов, Алексей Касатонов, Павел Буре, Валерий Каменский и другие 
звезды обыграли норильчан со счетом 11:6. По итогам добровольных 

https://tass.ru/sport/20254785
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пожертвований удалось собрать 3 млн рублей на поддержку детского хоккея в 
Заполярье, а "Норникель" удвоил эту сумму. Подробнее о том, как прошла 
традиционная встреча - в нашей фотогалерее.  
Дворец спорта "Арктика" в Норильске  
Приветственное слово от Вячеслава Фетисова  
На лед выходит Павел Буре  
Профессор - Игорь Ларионов  
Олимпийский чемпион Валерий Каменский  
Капитан сборной Норильска  
На пятаке Павел Буре  
"Легенды хоккея" празднуют гол  
В атаке Игорь Ларионов и Павел Буре  
Норильские болельщики на трибунах "Арктики"  
Сборная Норильска после заброшенной шайбы  
Русская ракета - Павел Буре  
Великий Александр Якушев на послематчевом рукопожатии  
В детские хоккейные школы Норильска отправится 6 миллионов рублей  
"Легенды хоккея" - "Сборная Норильска" - 11:6  

https://sport24.ru/hockey/news-630000-legendarnyy-khokkey-v-norilske-bure-
larionov-i-fetisov-pomogli-sobrat-6-millionov-na-blagotvoritelnost-foto 

К заголовкам сообщений 

Буре - хет-трик, Каменский - 1+3. Хоккейные звезды вновь зажгли в 
Норильске (Sport24.ru, Москва, 16 марта 2024) 
Дворец спорта "Арктика" в Норильске принял седьмой благотворительный 
хоккейный матч, куда приезжают советские и российские легенды спорта, чтобы 
сыграть с местной сборной командой. Полные трибуны, множество забитых шайб 
и, конечно, собранные средства для юных спортсменов - таким стал этот день в 
Заполярье.  
Вячеслав Фетисов, Алексей Касатонов, Павел Буре, Валерий Каменский, 
Александр Могильный, Алексей Морозов и многие другие звезды хоккея в 
Норильске не впервые, но каждое возвращение в северный город для них 
большой праздник.  
"Мы всегда с огромной радостью прилетаем в Норильск. Знаете почему? Потому 
что это город дружбы", - поделился Вячеслав Фетисов, двукратный олимпийский 
чемпион, семикратный чемпион мира, многократный обладатель Кубка Стэнли. - 
"Это город, в котором рождаются новые технологии. Город развивается, здесь 
решаются самые непростые задачи. Молодежь с удовольствием возвращается 
в Норильск, поэтому славные традиции всего, что связано с самым лучшим 
городом, будут продолжаться. И мы всегда будем прилетать к вам по первому 
зову. И в таком составе, как сегодня, мы приезжаем только сюда".  
Двукратный олимпийский чемпион Игорь Ларионов провел уже традиционный 
мастер-класс для детей. В спортивном комплексе "Айсберг" в Талнахском районе 
будущие звезды хоккея потренировались под руководством одного из самых 
титулованных игроков планеты, а также сыграли с ним двусторонний матч. 
Провел мероприятие знаменитый комментатор Денис Казанский.  
"Самая лучшая терапия - когда ты выходишь на лед сначала с юными 
хоккеистами, затем и с друзьями, забывая обо всем. Мы здесь дружно получаем 
удовольствие в этом городе. Это самое лучшее и без этого никак", - признался 
Ларионов.  

https://sport24.ru/hockey/news-630000-legendarnyy-khokkey-v-norilske-bure-larionov-i-fetisov-pomogli-sobrat-6-millionov-na-blagotvoritelnost-foto
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Хоккейный видеоблогер Vobon, тоже давно полюбившийся местной публике, в 
этом году привез в Норильск инновационный формат. Вместе с вице-
президентом КХЛ Александром Гуськовым Vobon вызвал воспитанников 
Дудинской школы хоккея на поединок в фиджитал-хоккей. В виртуальной части 
со счетом 5:1 победила взрослая команда, а вот в челленджах дети оказались 
сильнее и довели общий результат игры до ничьей. Памятные сувениры, море 
эмоций - и вот настало время для самого главного матча дня.  
Пригласительные билеты на благотворительную игру традиционно можно было 
приобрести в обмен на добровольные пожертвования - их собрали 3 миллиона 
рублей. "Норникель" не нарушил обещание прошлых лет и удвоил полученные 
средства, доведя сумму, которая отправится в детские хоккейные школы 
Норильска, до 6 миллионов. Всего за годы проведения благотворительных 
матчей получилось собрать почти 30 миллионов рублей.  
Николай Уткин, старший вице-президент компании "Норникель", отметил, что в 
регионе хоккей очень важен и любим: " Молодцы норильчане, повышают планку 
все выше и выше. В том году на благотворительном матче по решению 
президента компании Владимира Олеговича Потанина норильский спорт 
получил новый виток развития, у нас появился профессиональный хоккейный 
клуб. Наша команда "Норильск" в дебютный сезон даже смогла пробиться в 
плей-офф Всероссийской хоккейной лиги".  
Матч, как и всегда, порадовал не только зрителей, но и самих спортсменов. 
"Легенды хоккея" одержали уверенную победу над "Сборной Норильска" - 11:6, 
но удовольствие получили абсолютно все участники игры. Легендарная "Русская 
Ракета" Павел Буре отметился хет-триком, а все точные голевые пасы сделал 
ему Валерий Каменский, сам тоже отметившийся забитой шайбой.  
"Это мечта - играть с такими партнерами, как Фетисов и Касатонов, Буре и 
Ларионов. Уверен, зрители довольны, а это самое главное. Огромный праздник 
для Норильска, который мы стараемся делать каждый год", - прокомментировал 
Валерий Каменский, олимпийский чемпион и обладатель Кубка Стэнли.  
Напомним, первый благотворительный матч Ночной хоккейной лиги России в 
Норильске состоялся весной 2017 года. Все собранные по итогам шести 
благотворительных матчей средства были направлены на приобретение 
инвентаря, тренажеров и экипировки для воспитанников местных спортивных 
школ.  

https://sport24.ru/hockey/news-629996-bure-khet-trik-kamenskiy-13-khokkeynyye-
zvezdy-vnov-zazhgli-v-norilske 

К заголовкам сообщений 

Италия привлекательнее Кореи: почему НХЛ возвращается на Олимпиаду 
(Ведомости (vedomosti.ru), Москва, 16 марта 2024) 
Лига заранее договорилась с Международной федерацией, что отпустит 
хоккеистов на Игры 2026 и 2030 годов 
В начале февраля Международная федерация хоккея (IIHF) и Национальная 
хоккейная лига (НХЛ) объявили, что игроки НХЛ примут участие в Олимпиадах 
2026 и 2030 гг. Последний раз все сильнейшие хоккеисты мира собирались на 
Играх в 2014 г. Тогда золото взяли канадцы, а сборная России проиграла 
Финляндии в четвертьфинале.  
Отношения между НХЛ и Олимпиадами исторически складываются непросто: из 
25 турниров лига полноценно была представлена лишь на пяти. На три из них (в 
1988, 1992 и 1994 гг.) с согласия клубов приезжали некоторые игроки, но 
специального перерыва под Игры НХЛ не делала. 
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Две последние Олимпиады прошли без участия игроков НХЛ. К Пхенчхану-2018 
лига не достигла согласия с IIHF по финансовым вопросам, планы на Пекин-2022 
нарушили эпидемиологические строгости в Китае. Учитывая негативный опыт 
прошлого, на этот раз стороны решили договориться заранее: лига будет 
верстать календарь с учетом Олимпиад, а расходы по страховке и логистике 
возьмет на себя международная федерация. Она вполне может себе это 
позволить. Последний опубликованный финансовый отчет организации (за сезон 
2021/22 г.) зафиксировал доход в 74,2 млн швейцарских франков и прибыль в 
18,2 млн.  
Обида на IIHF 
23 июня 1894 г. в Париже открылся Международный конгресс по вопросам 
физического воспитания, на котором французский историк, педагог и 
популяризатор спорта Пьер де Кубертен предложил возродить Олимпийские 
игры. Одним из главных вопросов заседания был статус олимпийцев. В 
результате дебатов было принято решение, что соревноваться на Олимпиадах 
должны любители. Под ними подразумевались спортсмены, которые никогда не 
сражались за денежный приз или против профессионалов, а также не работали 
оплачиваемыми тренерами. С тех пор условия статуса "любитель" неоднократно 
менялись и регулярно нарушались. 
К примеру, сборная СССР по хоккею выиграла семь "любительских" Олимпиад. 
Ее костяк обычно составляли игроки московского ЦСКА, по документам 
служившие в армии, но по факту являвшиеся профессиональными хоккеистами. 
Насмотревшись на успехи советских "любителей", тогдашний президент НХЛ 
Кларенс Кэмпбелл вместе с представителями правительства Канады в 1969 г. 
нанес визит в офис IIHF с целью продавить решение о допуске профи хотя бы на 
чемпионаты мира. Переговоры увенчались успехом: IIHF позволила сборным 
иметь в составе девять профессионалов на турнирах под ее эгидой.  
Но во многих европейских сборных остались недовольны инициативой НХЛ, 
опасаясь, что за такие вольности хоккей лишится места в олимпийской 
программе. На лигу пожаловались президенту Международного олимпийского 
комитета (МОК) Эйвери Брендеджу, который сам переговорил с IIHF. После 
паузы почти в полгода федерация не только отменила первоначальное решение, 
но и лишила Канаду права проведения чемпионата мира - 1970.  
Канадцы чувствовали себя обманутыми и решились на бойкот: до 1977 г. 
хоккеисты этой страны не участвовали в соревнованиях IIHF, а также пропустили 
Олимпиады в Саппоро-1972 и в Инсбруке-1976.  
Первые ласточки 
"В середине 1970-х хоккей за океаном стремительно укреплялся в статусе 
масштабной бизнес-империи, - рассказывает "Ведомости. Спорту" 
исследователь игровых видов спорта и преподаватель Американской 
спортивной академии Раймонд Холл. - Плюс блистательно показывал себя Уэйн 
Гретцки. МОК и IIHF просто не могли игнорировать набирающую популярность 
лигу и захотели возобновить диалог. Но в НХЛ не спешили сближаться. Не 
только из-за старых обид, но и из уважения к зрителю. Тогда на 75% выросли 
продажи сезонных абонементов, поэтому на несколько недель лишать 
болельщиков зрелища и терять деньги ради второстепенных турниров никто не 
собирался".  
По словам Холла, резкими заявлениями лига ясно обозначила клубам и игрокам, 
что вопрос с Олимпиадой решит сама. "Приоритеты были расставлены четко: 
сначала внутренние соревнования,а уже потом все остальное, - добавляет Холл. 
- Но сложность заключалась в том, что сами хоккеисты хотели ездить на Игры. 
Они прекрасно понимали, что взять на них медаль очень престижно". 



 

 

Перед Олимпиадой-1988 в Калгари президент IIHF Гюнтер Сабецки через СМИ 
пояснил, что дорога профессионалам на международные соревнования 
официально открыта. "Больше нет ограничений, - подчеркнул он, выступая на 
ТВ. - Если Канада хочет, может привозить Гретцки и всех остальных. Предлагаю 
больше не ворошить прошлое".  
В итоге на Олимпиаде-1988 за Канаду сыграли первые энхаэловцы: защитник 
"Виннипега" Тим Уоттерс, нападающий "Ванкувера" Стив Тамбеллини и форвард 
"Калгари" Джим Пеплински. "Перед Играми-1992 сформировалось два лагеря из 
игроков, которые хотели поехать на Олимпиаду, - отмечает Холл. - Первый 
составляли опытные хоккеисты НХЛ, которые были намерены отпрашиваться у 
своих клубов. А во втором, гораздо более многочисленном, находились 
выбранные на драфте новички, которые хотели сначала выступить на Играх и 
лишь потом подписать контракт. В этот лагерь входили будущие звезды [швед] 
Петер Форсберг, [финны] Саку Койву, Теему Селянне, [канадец] Пол Кария. Они 
подозревали, что любая Олимпиада может стать для НХЛ последней. Никто не 
хотел рисковать".  
Контрактные баталии 
К Играм-1998 был найден долгожданный компромисс: лига делала официальную 
паузу ради Олимпиады, а МОК брал на себя все расходы по перелету, 
проживанию и страховке. По разным оценкам, общая сумма составляла $13-15 
млн. "Тогда-то и начались так называемые контрактные баталии, - объясняет 
"Ведомости. Спорту" пожелавший остаться анонимным экс-игрок сборной 
России, выступавший на Олимпиаде-1998. - Когда эта тема обсуждалась 
кулуарно среди хоккеистов, говорили о $20-22 млн за поездку. И это не считая 
выставочных мероприятий, обслуживать которые тоже должен был МОК с 
партнерами. И немного наивно думать, что такой подход оправдан, поскольку 
НХЛ из-за паузы серьезно проседает в финансах. Чушь полная. Количество 
матчей в сезоне ведь не сокращается. Плюс Олимпиады обычно проходят в 
феврале, когда лига и так планирует перерыв на Матч звезд". 
По словам собеседника "Ведомости. Спорта", в XXI в. многое в вопросе поездки 
НХЛ на Олимпиаду завязано не столько на деньгах, сколько на 
привлекательности места проведения Игр. "Когда очень надо, принимающая 
сторона всегда найдет спонсоров, подсуетится, - говорит он. - За счет 
присутствия НХЛ расходы могут окупиться. Но одно дело - Италия (примет Игры-
2026. - "Ведомости. Спорт"), страна с серьезным опытом проведения Олимпиад. 
А если речь про Китай в разгар очередной волны пандемии или забытый богом 
город в Корее, шансы на приезд лучших хоккеистов мира мизерные. Не стоит 
поливать боссов лиги грязью в ситуациях, когда и так всем все очевидно". 
Нынешний комиссар НХЛ Гэри Беттмен, оценивая в эфире канала ESPN пять 
предыдущих Олимпиад, заявил, что лига не извлекла из них "ровным счетом 
никакой пользы". Также он отметил, что МОК за счет НХЛ заработал больше $2 
млрд, а лига "довольствовалась редкими баннерами на трибунах в поддержку 
отдельных игроков". Беттмен подчеркнул, что МОК "чересчур тщательно 
охраняет свою интеллектуальную собственность", забирая все маркетинговые 
права без учета мнения других участников глобального спортивного рынка.  
Стечение обстоятельств  
Если НХЛ отпустит игроков на Олимпиады 2026 и 2030 гг., участие в них сборной 
России это не гарантирует. С февраля 2022 г. национальная команда отстранена 
от турниров под эгидой IIHF, НХЛ разорвала все контакты с российской стороной 
и закрыла официальный сайт на русском.  
"Я живу и работаю в Америке, но не думаю, что функционеры НХЛ развили 
олимпийскую тему специально, чтобы попасть в нужное политическое русло и 



 

 

как бы от себя навредить России, - говорит Холл. - Уверен: это не более чем 
стечение обстоятельств. Русские в НХЛ - это реальная сила, на которую точно 
будет спрос у фанатов по всему миру".  
В начале февраля 2024 г. глава Ассоциации игроков НХЛ (NHLPA) Марти Уолш 
в разговоре с The Athletic заявил, что лига займется решением вопроса о 
возвращении российских игроков на международную арену. "Они не создавали 
эту ситуацию с Украиной, - подчеркнул Уолш. - Мы будем решать вопрос о том, 
чтобы они играли на международном уровне, надеюсь, в позитивном ключе. 
Хоккейный мир и, безусловно, весь мир выиграет от того, что лучшие будут 
играть против лучших". 
Основатель Union Hockey Agency и агент по работе с хоккеистами из России, 
Центральной Европы, США и Канады Николай Толоконников считает, что 
надеяться на что-то пока преждевременно. "Для спортсменов игра за сборную и 
победа на Олимпиаде - это мечта и великая мотивация. Но реальность требует 
терпения, пока мир не придет в нормальное состояние, - считает Толоконников. 
- Я верю, что все придет к стабилизации и наши ребята вернутся на 
международную арену. Необходимо ждать и работать дальше. Федерация 
хоккея России старается организовать международные турниры для наших 
хоккеистов, что, несмотря на сложности, является большим плюсом"  

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2024/03/15/1025568-pochemu-nhl-
vozvraschaetsya-na-olimpiadu 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты челябинского "Трактора" проголосовали на выборах 
(Челябинск Сегодня (cheltoday.ru), Челябинск, 16 марта 2024) 
Многие из них воспользовались сервисами, позволяющими принять участие в 
процессе дистанционно или по месту нахождения. 
В Челябинской области продолжается второй день голосования на выборах 
президента. У челябинского "Трактора" сегодня выездной матч в рамках 1/4 
Кубка Гагарина, в Москве они выйдут на лед против "Динамо". Но "черно-белые" 
нашли возможность принять участие в выборах будущего для нашей страны.  
Для форварда Александра Рыкова, например, эти выборы президента первые, 
потому что ему совсем недавно исполнилось 18 лет. Он не смог посетить свой 
участок, поэтому выбрал онлайн-формат голосования.  
"Конечно, несмотря на матчи, мы думаем о глобальном будущем нашей страны. 
Поэтому мы взяли электронные открепные и сделали свой выбор", - добавил 
нападающий "черно-белых" Егор Попов.  
Нападающий Сергей Калинин призвал всех, у кого есть такая возможность, 
прийти на избирательные участки, добавив, что для "черно-белых" это сейчас 
сложно, так как идет плей-офф, поэтому они и голосуют онлайн.  
А вот нападающий Никита Тертышный смог все-таки проголосовать 
традиционным способом.  
"Пред вылетом в Москву я сделал свой выбор, успел сходить на избирательный 
участок. Всех приглашаю не лениться и сделать свой выбор", - поделился 
хоккеист.  
Добавим, что избирателям Челябинской области могут также воспользоваться 
дистанционным электронным голосованием (ДЭГ). По данным облизбиркома на 
10.00 16 марта 2024 в таком формате участие в выборах приняли 75% 
южноуральцев из числа зарегистрировавшихся для голосования через ДЭГ.  

https://cheltoday.ru/articles/sobytiya/khokkeisty-chelyabinskogo-traktora-
progolosovali-na-vyborakh/ 
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К заголовкам сообщений 

Талисман ХК "Ак Барс" проголосовал на выборах Президента РФ 
(KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 16 марта 2024) 
Также он сделал фото для конкурса "Всей семьей на выборы". 
Сегодня, 16 марта, талисман казанского хоккейного клуба "Ак Барс" 
проголосовал на выборах Президента Российской Федерации. Необычного гостя 
заметили очевидцы. 
Кроме того, он успел сделать фото для конкурса "Всей семьей на выборы", а 
также не оставил без памятной фотографии членов избирательной комиссии. 
Во второй день выборов в Казани успели отдать свой голос Премьер-министр 
Татарстана Алексей Песошин, руководитель Администрации раиса Татарстана 
Асгат Сафаров и Государственный Советник Республики Татарстан Минтимер 
Шаймиев. 
Напомним, что для участия в конкурсе необходимо сделать фото с семьей в дни 
президентских выборов со специальным браслетом на фоне избирательного 
участка, выложить фото на свою страницу ВКонтакте с хэштэгами 
#ТатарстанАлга #ВсейСемьейНаВыборы. Еще одно важное условие конкурса - 
участником может быть только житель республики, у которого имеется прописка. 
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К заголовкам сообщений 

Ветераны хоккейного клуба "Динамо" посетили посвященную Аркадию 
Чернышеву экспозицию (ТАСС, Москва, 16 марта 2024) 
Ветераны хоккейного клуба "Динамо" посетили экспозицию, посвященную 
заслуженному тренеру СССР Аркадию Чернышеву. Об этом сообщает 
корреспондент ТАСС.  
Экспозиция была открыта несколько дней назад. На ней представлены личные 
вещи Чернышева, кубки, награды и медали, завоеванные командами под его 
руководством. Экспонаты представлены как из архива общества "Динамо", так и 
из Музея хоккея. На выставке можно увидеть, в частности, золотые медали, 
завоеванные сборной СССР под руководством Чернышева на Олимпийских 
играх 1956, 1964 и 1968 годов, чемпионате мира 1954 года - дебютном для 
советской команды. Из остальных вещей представлены элементы хоккейной и 
футбольной амуниции Чернышева. Также представлены личные вещи 
хоккеистов, выступавших под его руководством. В частности, свитер сборной 
СССР, в котором играл Александр Мальцев - лучший снайпер в истории 
советской команды.  
"Мне было 16-17 лет, когда я возвращался с метро, он меня спросил: "Ты где 
зарплату получаешь? Чтобы завтра был у меня, ты в команде получаешь 
деньги". Пришлось прийти на тренировку к Чернышеву", - рассказал о первой 
встрече с легендарным тренером заслуженный тренер СССР Игорь Тузик.  
"Сидя вместе с ним, Крыловым, Уваровым, Петуховым, Тихоновым разбирали 
игру в общей комнате. Делал он это всегда спокойно, доходчиво по каждому 
моменту объяснял, как играло армейское звено Альметова", - добавил Тузик.  
16 марта Чернышеву исполнилось бы 110 лет. В качестве игрока он становился 
двукратным чемпионом СССР по футболу, чемпионом страны по хоккею с мячом, 
а также выигрывал золото чемпионата по хоккею с шайбой будучи играющим 
тренером. С 1946 по 1974 год Чернышев возглавлял московское "Динамо", 
которое при нем дважды выигрывало чемпионат СССР (1947, 1954) и Кубок 
СССР (1953, 1972), 22 раза становилось призером чемпионата. В 1954 году он в 
качестве главного тренера сборной дебютировал на чемпионате мира и привел 
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команду к победе, а через два года сборная вместе с ним стала олимпийским 
чемпионом, вместе с другим легендарным тренером - Анатолием Тарасовым - 
Чернышев привел национальную команду еще к трем олимпийским победам 
(1964, 1968, 1972), 11 раз сборная страны под руководством тренерского дуэта 
становилась чемпионом мира и Европы.  
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К заголовкам сообщений 
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